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VESTIBULAR SIMULADO - f: o se

guinte o gabarito de respostas do Vestibular
Simulado, teste de Química, elaborado pelo
Curso Barriga Verde e publicado na edição de
ontem de "O Estado": •

I. A;2. C;3. C;4. 0;5. 0;6. A;7. A;8. C;9. E;
10. O; II. O; 12. O; 13. B; 14. O; 15. E; 16. O; 17.

E; 18. O; 19. C; 20. Prejudicada.

O TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1007.7 milibares. Temperatura média 25.8°
máxima insolação 42.8° minima 19.1 ° (No Pla
nalto média mínima 12.6°) Cumulus, Stratus,
Cumuluninbus, de meio claro a encoberto.
TeJ;T1po no Planalto: Bom durante o dia, 'peque
nas instabilidades à noite. No litoral: Bom du
rante o dia, névoa fraca à noite. Previsão: A.
Seixas Netto.
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A viagem acabou'na SR-lOJ:
•

CInco, mor,tos
o choque frontal entre um ônibus da empresa São Cristóvão e um caminhão,

na BR-10l,.a 260 Km de Florianópolis, provocou a morte instantânea de
cinco pessoas e o ferimento de outras 10 .. As possíveis causas: falha mecânica

ou o sono de um motorista. O ônibus fazia a linha Porto Alegre-Florianópolis (P. 10)
-

I

Araripe prega serenidade e
I

A. •

coerencra
O Ministro da Aeronáutica disse ontem, em discurso proferido pela passagem

do Dia do Aviador, que "o mínimo que se deve esperar dos brasileiros,
e, em particular, dos militares,. é serenidade e coerência" para

entender as mudanças políticas e .sustentar os princípios da Revolução (P. 2)

Gasolin.Q com um só preço em todo o país
Os preços dos litros da gasolina comum, óleo diesel e querosene

iluminante estarão uniformizados a partir da zero hora de segunda-feira.
A gasolina custará Cr$ 8,40, o óleo diesel Cr$ 4,60 e o querosene

Cr$ 4,72� Haverá redução de preços em mais de 3.500 municípios (Pág. 6).

Papa vai manter a política de distensão
'falando ontem a um grupo de representantes de governos, que assistiram,

a sua sagração, o Papa João Paulo II comprometeu-se a prosseguir'. nas

iniciativas diplomáticas começadas por seus predecessores. A afirmação
.

é uma óbvia referência à política de coexistência com o comunismo. (P. 11)

Via .de Cbntorno será.aberta em ' dezembro
Pelo menos urno das pistas da Via de Contorno Norte da

,

Ilho estará aberta ao tráfego de veículos oté meados de dezembro.

A informação é do diretor-geral do DER, para quem a obra já
deveria estar concluída há oito anos. Até o presente a via já

recebeu um volume de 578 mil metros cúbicos de terra e pedras (p. 15)

Corte .de verba
vai deixar

657 estudantes de

Florianópolis
sem escola

Página 8

Manobras do Jec
não impediram que
Flávio ganhasse
condições de
estrear amanhã

Página 16
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Araripe pede coerência e Hening lembra,
que supostas crises não terão guarida

\
,

O tenente brigadeiro Vitor Didrich Lelg l
representando o ministro Araripe Macedo'e�
major brigadeiro, Paulo de Abreu Coutinho
comandante da 3a Zona Aérea, presidiram � ,

cerimônia, a qual esteve presente ainda o go. ;
vernador Faria Lima. i

Em São Paulo, presidida pelo cpmandante :
do I V Coma r, major-brigadeiro Clóvis Pa. :
van, r�presentando, no ato, o. Ministro da I
Aeronáutica, brigadeiro Joelmir de Araripe I

Macedo, foi realizada na Base Aérea a soleni. i
dade comemorativa do "Dia do Aviador" I

Durante a cerimônia, foi lida a Ordem 'do :
Dia, do Ministro da Aeronáutica, .na qual:afirma: "que este dia de festa para a aviação'
brasileira, marco de memorável conquista da :
humanidade, a todos desperte para a impor. '

tância da criatividade de que só florece ao sol:
de uma liberdade, conquistada pela sabedoria:
e pela virtude". Várias personalidades .rece..
bem a medalha da Ordem do Mérito Aero. ;
náutico.

.'

A chuva impediu a realização do desfile
programado para a comemoração do Dia do
Aviador na Base Aérea\ de Salvador. Com a

tropa formada, o comandante 'do Comando
Costeiro, major-brigadeiro Guida Moassab,
leu a Ordem-da-Dia do Ministro da Aeronáu.
tica, na presença das autoridades civis e milí.
tares do Estado.

Durante a cerimônia, dez militares foram
condecorados com Medalha de Mérito Mili.
tar , por 10, 20 e 30 anos de serviço à corpora,
ção, e outros sete oficiais do Comando Coso
teiro receberam a Medalha de Mérito da Ba.
hia. Ainda em comemoração à data.foi orga.
nizada uma exposição- no 70 Grupo de Avia
ção com equipamentos de sobrevivência na

selva, equipamentos eletrônicos variados e

fotos de .aviões da FAB.
.

Brasília - Em discurso proferido ontem

pela manhã, pela passagem do Dia do Avia
dor, o Ministro da Aeronáutica, brigadeiro
Araripe Macedo, afirmou que "o mínimo que
se deve esperar dos brasileiros e, em particu
lar, dos militares, é serenidade e coerência.
Serenidade para entender as mudanças inevi
táveis no panorama político. Coerência, para
sustentar os princípios da Revolução, sempre
colocados acima das ambições pessoais e das
conveniências do momento".

tentes, frustrados na satisfação da sua ânsia de

poder, ou contaminados por ideologias exóti
cas, não encontrarão guarida nos corações
dos brasileiros, conscientes dos nossos reais
valores". Em seguida, Henning observou que'
"baldados e fúteis serão os estertores dos arau

tos rla discórdia, que visam denegrir as reali
zações do movimento regenerador de 31 de

m,arco, de 1964, que ora inicia novo ciclo, pro
piCIO a participação de todos os brasileiros".
Reafirmou ainda o Ministro da Marinha a

unidade de pensamento e de conduta das For-
ças Armadas.

.

nando Bethlem, disse ter achado a mensagem
dos dois ministros "bastante positiva" e acres

centou: "é isso que todos nós queremos; a

união de todos os brasileiros".
Esta parte da solenidade não foi assistida

pelo Presidente Ernesto Geisel nem pelo gene
ral Adalberto dos Santos (vice-presidente),
que se retiraram da Base Aérea logo depois do
desfile militar.

Geisel chegou às 10 horas ao local previsto,
passando a tropa em revista logo depois de
ouvir o hino nacional. I:m seguida ouviu a

leitura da Ordem do Dia, do Ministro da Ae
ronáutica, do palanque de concreto cons

truído em tempo recorde, para a cerimônia de
ontem.

Após a entrega de medalhas da Ordem do
Mérito Aeronáutico, houve um desfile mili
tar. Dentre as autoridades agraciadas com a

comanda, destacam-se os seguintes generais:
Moraes Rego, Chefe.do Gabinete Militar da
Presidência da República; Octáeio de Medei
ros, Chefe do SNI; Antônio Bandeira, José
Maria de Andrada Serpa,' Antônio Carlos de
Andrada Serpa e Walter Pires (chefes de de
partamentos do Exército), além de Samuel
Augusto Alves Corrêa, Comandante do III
Exército. Dois ministros civis foram igual
mente agraciados com a Ordem do Mérito
Aeronáutico: Euro Brandão, da Educação e

Cultura e Ângelo Calmon de Sá, da Indústria
e Comércio.

No Rio, 'com a presença dos comandantes
do 10 Exército, general José Pinto Rabelo e do
10 Distrito Naval, alrni rante Paulo de Bonoso->
Duarte Pinto, foi comemorado, na sede do 30
Comando Aéreo Regional, o Dia do Aviador,
com a entrega de comendas da Ordem do
Mérito Aeronáutico a 84 civis e militares das
Três Armas.

.

Arari pe fala va sobre a consolidação dos ob
jetivos da Revolução, agradecendo as pala
vras de saudação à Aeronáutica, feitas pelo
Ministro da Marinha, almirante Azevedo
Henning. Este, em nome da Marinha .e do
Exército disse que "sob a firme e serena dire
ção do Presidente Ernesto Geisel, assegurada

. com a escolha do seu sucessor, general João
Baptista Figueiredo as Forças Armadas, sim
bolicamente reúnidas naquela cerimônia
"permanecerão vigilantes, na garantia de uma

Pátria livre e soberana".

-

Também o bri.gadeiro .Araripe Macedo
exaltou o espírito de unidade das três Forças e

a figura do Presidente Geisel, que, no seu

entender;"vive·a oportunidade histórica de
encaminhar, com mão firme, a Nação Brasi
leira no rumo da democracia viável. Processo
gradual e prudente, para que seja irreversí
vel". E, sobre o mesmo assunto, afirmou: "as
aberturas políticas aí estão e os que queriam
mais já estão incorrendo em excessos com in-:
disfarçável finalidade eleitoreira. A rederno
cratização - continuou - não deve ser enten
dida como uma porta aberta ao revanchismo
oportunista. Liberdade, sim, mas com res

ponsabilidade e dentro dos limites da lei".
Lembrando depois que em parte alguma "o

comunismo jamais ensarilhou suas armas", o

brigadeiro Araripe Macedo alertou para a

questão das guerras revolucionárias, que, de
acordo com suas palavras, são comandadas,
custeadas e supridas do exterior. Rememorou
1964, quando as Forças Armadas "venceram
uma batalha contra a subversão comunista,
cujos líderes já se haviam instalado no poder".

_ ApOS a cenrnónra , abordado pela im
prensa, o Ministro do Exército. general Fer-

Direitos' Humanos: projeto
do conselho está paralisado

.

Na presença de autoridades militares das
. Três Forças, dentre os quais o general João

Baptista Figueiredo, ministros do Superior
Tribunal Militar, membros do Alto Comando
do Exército, Aeronáutica e Marinha e oficiais
generais e superiores, além dos ministros das
Relaçôes Exteriores e das Comunicações, os

ministros da Marinha e.da Aeronáutica leram
seus discursos alusivos ao Dia do Aviador,
cujos temas principais foram a união dos mili
tares e as críticas aos descontentes e aos co

munistas ..

Falando em nome de sua força e do Exér
cito, o almirante Azevedo Henning assinalou
que "as supostas crises, forjadas por descon- Araripe Macedo: serenidade e coerência é o que se pode esperar

Guazelli acha que casos de

corrupção devem, ser punidos
Irmão de Figueiredo
diz que ele aprende

muito co-m a imprensa
Brasília - Apresentando em março de 75, o projeto
do senador Franco Montara (MDB-SP) alterando ii

composição do Conselho de Defesa dos Direitos da

Pessoa Humana está até hoje paralisado na Cornis-
sãode Justiça do Senado. As tentativas da Oposição Criada pela lei 4.31'9, de 16 de março de 1964,
de Iorçaro andamento do projeto foram superadas proposta pelo ex-deputado udenista Bilac Pinto. o

pela liderança arenista. conselho tinha entre suas atribuições:
Atualmente o conselho é composto, em sua 1) � Realizar investigação sobre as causas de viola-

maioria, por representantes do Poder Executivo, ção dos direitos humanos:
mas, apesar pista, o atual Governo não o reuniu 2) - Inquéritos sobre as fraudes eleitorais de maiores

sequer urna vez desde que tomou posse, em m<J,r�o proporções:
de 1974. O conselho, 1:10 entanto, continua rece- 3) - 'Assegurar a proteção. dos direitos humanos:
bendo dotações orçamentárias do Ministério da 4) - Recomendar ao Governo Federal e aos dos

Justiça, ao qual\ �t��,vínêula'do. Estados e Territórios a eliminação do quaoro de

Em fins. cJe �etembrol quando requereu no plena- seus serviços civis e militares todos os seus agentes
rio do};ê:ríado que fosse concedida urgência para a que se revelem reincidentes na prática de atos viola

votação do.projeto, o senador Montoro foi procu- dores dos direitos da pessoa humana:
.

rado pelo senador Eurico Rezende (ES), líder da 5) - Receber representações que contenham denún

Arena, que lhe pediu uma sema'la de prazo para cia.de vuxlaç�s dos direitos da pessoa :lumana, apurar

opinar a respeito .. Nté.lroje não oIez. No momento, sua procedência e tomar providências capazes

;a jJf.t;lii�':'!!�t.á;;dislt
.'

.
.
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D. 'Sã..d :1()í1b,itsc�l1�k pedê;" ".
'votos ao M'DS em São ,Pa.,/o

quase dois anos com o senador José Liridoso
(Arena-Avl), eleito governador indireto de seu Es
tado.

Porto Alegre - Ao ressaltar que "o Go
verno Federal deve investigar e punir os res

ponsáveis, se for-.comprovada a culpabili
dade, nos casos de denúncias específicas de

corrupção", o governador Sinval Guazelli re

velou ontem que "houve um caso recente, no

meu Governo, de abuso da máquina adminis
trativa com fins eleitorais; e assim que. soube
determinei providências enérgicas para que
não se repetisse mais", evitando, entretanto,
de especificar qual a área envolvida no abuso e

quem' fói o beneficiário.
'

Acentuou o governador gaúcho ter reco

mentado a todas as secretarias e' órgãos do
Estado que "ninguém use, indevidamente, o

cargo com fins eleitorais", garantiu que inves-
'

ti,gará e, "se ficar comprovado, tomarei pro

v�cl,ênSlfl;;,":;' :19 caso da denúncia de ontem, do
MD13 gaúcho, de que o ex-secretário de Edu

cação Airton Vargas está pressionando as

professoras, através da Secretaria, para que
sejam cabos eleitorais de sua candidatura a

deputação estadual pela Arena.'
Para o Sr. Sinval Guazelli , "existem acusa

çôes genéricas e específicas; as acusações gené
ricas deixam de ser acusaçôes e passam a ser

mjurra , difamação e calúnia.

. Mas, quanto as acusações específicas
de corrupção, o Governo deve investigar e dar

.

uma satisfação a opinião pública, deve prestar
contas a opinião pública, e se forem compro
vadas, punir os responsáveis", prosseguiu,
afirmando que houve "ameaças específicas,
como as feitas contra o ex-ministro Delfim
Neto, num caso que agora está na Justiça.
Outra acusação específica .que mereceu res

posta do Governo, foi o caso da Dow Quí
mica, com a resposta dada pelo Ministro Gol

bery do Couto e Silva. Mas é sempre bom

lembrar um princípio geral do direito: o ônus
da prova cabe a quem acusa".

Por outro lado, o governador gaúcho co

mentou, na entrevista que concedeu durante o

coquetel pelo Dia do Aviador, na Base Aérea

de Canoas, que a presença do general Figuei
redo tem "fortalecido, ainda mais, a Arena

gaúcha. Quando o general Figueiredo fala em

abertura democrática, em democratizar o

País, ele, implicitamente, está valorizando o

setor político. Com esses pronunciamentos,
ele vem dando força aos políticos, e moti
vando os líderes da Arena, ainda mais. Vale
observar também - e digo com toda a since

ridade que independentemente do general Fi

gueiredo, a Arena neste ano está mais estimu

lada do que em 1974; há uma grande motiva

ção dos arenistas na busca da vitória eleito,
ral" .

Quanto a acusação do presidente licenciado
do MOS gaúcho, deputado Pedro Simon, que
nunca como agora foi tão utilizada a máquina

veira de Figueiredo, que
reviu o irmão no domingo,
observou que "ele está

muito bem, apenas achei

que está um pouco gordo.
E esse tipo de vida que o

leva a engordar, acho que
ele tem 9ue voltar a montar

mais intensamente, fazer
mais exercícios, porque o

João Baptista sempre foi
um bom garfo: O Gui
lherme também está

gordo, mas ele faz "Coo- ,

per" lá no RIO".
O comandante da 2a

Brigada de Cavalaria Me
canizada, diante de per
gu n tas sobre decla rações
políticas de seu irmão, fu
turo Presidente da Repú
blica, respondia apenas
com comentários como "o

.

João Baptista está muito
bem". Por outro .lado, in-

formou que "está tudo

tranquilo na fronteira, sem

problema algum" ao ser

perguntado sobre a situa
ção na fronteira
brasileiro-argentina de
vido ao fechamento, pela
Argentina, da passagem de
veículos brasileiros que se

destinam ao Chile. "Este é
um problema que está
afeto.a Receita Federar',
respondeu.

Porto Alegre - "Ele está

aprendendo muito, €om

vocês, jornalistas", afir
mou ontem o comandante
da 20 Brigada de Cavalaria
Mecanizada com sede em

Uruguaia na , general
.

Diogo de Oliveira Figuei
redo, ao comentar a .de
senvoltura demonst rada

por seu irmão, o presidente
eleito João Baptista Fi

gueiredo, na atividade po
lítica que vêm desenvol-

" >�N�q·,�, nf.� ��lc�,1s,iyasJ �n-
(revistas' que vem conce-

"dendd.
. ,,' ."

-Ele está aprendendo, e

tem que aprender mesmo',

pois vai viver nessa função
,pública", acrescentou o

general Diogo de Figuei
redo. Em resposta a uma

pergunta, comentou' que
seu irmão "é um pouco irn

petuoso" nas suas respos
tas. Mas ele Sempre foi
muito brincalhão. Mas

quem ladra não morde, no

fundo, ele sempre foi
muito bom, alegre, com

preensivo". O general
Diogo de. Oliveira

Figueiredo conversou com

os jornalistas durante co

quetel comemorativo ao

Dia do Aviador.
O general Diogo de Oli-

ães falou de Juscelino Kubitschek e da cassação de
seu mandato de senador, com a suspensão de seus

direitos políticos.

São Paulo- "Vocês estão aí a gritarem MDB. Jusce

lino, em espírito está aqui fi se ele fosse vivo é o que
estaria fazendo. Votem no MDB e venha a nós a

liberdade e a verdadeira democracia", afirmou a

ex-primeira dama do Brasil, Sra. Sara Lemos Ku
bitsch-ek, ao participar das cerimônias de inaugura
ção do Hospital e Maternidade Juscelino Kubits
chek, ná cidade de Osasco, na Grande São Paulo.

A inauguração do hospital, � qual esteve presente
também Maristela Rodrigo Lopes Kubitschek,'
filha do ex-Presidente, transformou-se num verda-·
deiro comício político, quando dona Sara Kubits
chek, numa de suas raras aparições públicas.falou a

cerca de 8 mil pessoas. Dezenas de candidatos do
MDB às eleições de 15 de novembro estiveram pre
sentes e a solenidade contou ainda com a participa
ção do presidente nacional do MDB. deputado fe-
deral Ulisses Guimarães. ,

Enquanto milhares de pessoas gritavam ininter

ruptamente "MDB, MDB". esó a muito custo ob
servaram uma pausa, o deputado Ulisses Guirnar-

Táncredo critica envio da
LSN durante recesso branco

Guazelli condena uso da máquina na

campanha-Forarn vocês, povo çJe Osasco e do Brasil, que
elegeram à maior Presidente da República deste
País, Juscelino Kubitschek de Oliveira. Nós quere
mos novos Juscelinos", frisou emocionado o presi-
dente nacional da Oposição.

-

O Sr. Ulisses Guimarães considerou "uma igno
mínia" a cassação do mandato e dos direitos políti
cos do ex-presidente e dirigindo-se a multidão pros
seguiu afirmando: "mas Juscelino está aqui. Res
surge novamente através dessa massa humana aqui
presente".

Também discursando na solenidade, o prefeito
de Osasco. o ex-deputado federal d6 M DB, Guaçu
Piteri , lembrou que Juscelino "usou a anistia para
perdoar aqueles que procuraram solapar o seu ca
minho", numa alusão a anistia que Juscelino conce
deu aos rebeldes de Jacareacanga.

administrativa do Estado em favor da Arena,
o governador Sinval Guazelli respondeu: "é
um direito do Simon dizer isso, mas sei e

compreendo que nesta época da campanha
eleitoral é muito comum acontecer este tipo de

acusação". Ressaltou ter recomendado que
ninguém use indevidamente o cargo com fins
eleitorais, mas admitiu, sem identificar quem,
um caso de abuso da máquina administrativa.
admitiu, sem identificar quernv urn caso de
abuso da máquina administrativa.

Manifestou concordância com uma afirma
ção do deputado Pedro Simon de que opovo
gaúcho é muito independente e vota em quem
quer: "não subestimo o eleitorado' gaúcho,
que é muito consciente e não vai ser nenhum

tipo de pressão econômica que vai mudar o

pensamento do eleitorado gaúcho, que não é
um eleitorado, de cabresto. O maior exemplo
dessa independência do eleitorado gaúcho é
histórico: desde ii redemocratização do País
em 1945, após a queda do Estado 'Novo, até
1964, quando sempre tivemos eleições diretas,
sempre ganhou a Oposição, fosse ela qual
fosse. Essa é a prova mais provada de que o

eleitor gaúcho não vota sob efeito de pressões
economlcaS·'.-Considerado, inclusive, que este

tipo de problema - uso da máquina gover
namental com fins eleitorais - "causa maio
res problemas ao próprio partido, a Arena, do

que ao outro. Surgem problemas de invasão
de área de votos, etc", concluiu o governador.,

.

',Ministro neg'G existência
do "Relatório Saraiva"

Presidente eleito
ajuda campanha da

Arena, diz Á. Carlos
Belo Hori'z�nte - O líder do MDB na Câmara dos

Deputados. Sr. Tancredo Neves, disse ontem que a remessa

do texto da nova Lei de Segurança Nacional ao Congresso
Nacional, "quando este se encontra em recesso branco,
voltados que estão todos os parlamentares para a renova

ção de seus mandatos" é um desrespeito a instituição e uma

deslealdade sem paralelo praticada pelo Governo para com

ii Oposi ção".

contra a Segurança Nacional permanece. mantendo o exa

gerado subjetivismo das conceituações. A eliminação da

pena de morte, prisão perpétua e de banimento não chegam
a representar uma melhoria no sistema, de vez que estas

penas desarquiyadas dos' museus de penalogia nunca tive
ram e jamais teriam aplicações nó Brasil; pois que violen
tam as tradições cristãs e à formação cordial do homem

brasileiro. O abrandamento das penas não modifica em

nada a natureza dos delitos a que correspondern. conti
nuando os mesmos a serem de inspiração autocrática.

Referindo-se a representação do Superior Tribunal Mili

tar, disse o deputado Tancredo Neves:
- Vamos ver se o Ministro da Justiça, tão cioso no

exercício da repressão aos movimentos democráticos, será

capaz de atender a solicitação do STM. A Nação está
estarrecida diante das' denúncias como a do desapareci
mento do deputado Rubens Paiva, que devem ser apura

,

das. São de tal forma poderosos os aparelhos policiais de

repressão que o Governo do Rio de Janeiro se viu irnpo
t.ente para identificar os criminosos. Usanao de todos os

meios e. recursos'. os aparelhos de repressão, em certa fase'
da história recente, mérgulhar'am o País no medg, estimu
laram a'delação e denegriaram a honra de inúmeros cidad
ãos. Teremos que nos esforçar para pas�ada"esta noite de.
chumbo, reconstruir o espírito brasileiro, na compreensão
e na confraternização de todos os brasileiros; que só pode
ser feita através da anistia.

o governador da Bahia, o'
general Figueiredo será re

cepcionado pelo Sr. Antô

nio Carlos Magalhães e pela
Arena baiana' com um al

moço, a que estarão presen
tes políticos, empresários e

donos de jornais.
Antes de seguir

i

para a

Base Naval de Aratu - onde
deve chegar às 18 horas -, o

.

general Figueiredo fará uma

visita à residência do futuro

governador Antônio 'Carias
Magalhães. À noite, o fu

turo presidente tomará parte
no comício organizado pela
Arena baiana no bairro po
rular da Liberdade, onde
deverão estar presentes,
entre outro�, o senador Luiz
Viana Filho, o futuro vice

governador do Estado, Sr.
Luil Viana Neto, o futuro

senador indireto Jutahy
Magalhães, o candidato ao

Senado pela Arena da Ba
hia, deputado Lomanto Jú
nior e o presidente do par·
tido na Bahia, deputado
Djalllla Bessa. Às 9 horas de'

amanhã, o general João Ba·

tista Figueiredo deixa Sal·
vador com destino a Ser·

glpe.

Salvador· - A Arena

baiana está "cada vez me

lhor e aumentando sua van

tagem sobre o MDB, como

provam as pesquises. e o ge
neral Figueiredo vem presti
giar e ajudar .0 partido na

. campanha", disse ontem o

futuro governador da Bahia,
Sr. Antônio Carlos Magalh
ães, sobre a participação do

próximo Presidente da Re

pLlblica no comício que a.

Arena baiana realiza hoje à
.

noite no bairro da Liber

dade.

Analisando a representação do Superior Tribunal Mili

tar ao Governo, para liIue sejam apuradas as torturas prati
cadas pela polícia fluminense contra presos políticos, disse
o deputado Tancredo Neves que isso "demonstra como o

Governo subverteu a ordem jurídica do País. O insuspeitís
simo STM cansou-se de exigir a apuração dos crimes ao

Governo fluminense".

Depois de examinar o texto da nova Lei de Segurança
Nacional o líder do MDB na Câmara dos Deputados ob
servou que "um confronto com a lei anterior não nos traz

nenhum motivo para nos rejubilar.-mos". 7,

'A filos'ofia, a estrutura _e a técnica 'do nqYo ,diploma
goyernaínentàl nada diferem das inspirações da legislaçãq
vigentei 'E a mesma filósofia do Estado elevada a valor

suprel)1o .. A estrutura é'de )lma legislação autocr�tica_le
vada· ao seu paroxismo. São repetidos os mesmós eU9s de

técnica legislativ·a que tornavam inaplicável à h!'gislação
vigente. A falta de tipicidade do que seriam ,os delitos

/Brasília - O Ministro do Exército, general
Fernando Belfort Bethlen, negou ontem ter

conhecimento de qualquer documento ou in
forme do ex-adido rnilitar da embaixada'brasi
leira na França, coronel Raimundo Saraiva
Martins, denunciando supostas atividades ir

regulares de assessores do ex-embaixador Del-·
fim Neto.

"Não conheço nenhum "Relatório Sa
raiva". Vocês da imprensa é que estão falando
nisso", declarou o Ministro Bethlem, lem
brando a propósito'que se encontra no minis.
tério há pouco mais de l:Im ano, enquanto o

suposto documento dataria de 1974176.
.

Também o coronel Raimundo Saraiva
Martins recusou-se ontem, novamente, a

prestar qualquer esclarecimento sobre o do
cumento cuja autoridade lhe é atribuída.

" Negou ter' recebido orientação superior vi-
.

saRda manter sigilo sobre o assuntp, argu
mentando que é um pr�rissional,-com mais de

36'anos .de'serviço, sabendo portanto o que
deve ou não fazer.

"Esqueci ", "não sei de nada" ou "s6 falo
sobre ferrovias e construção de estradas", ou

ainda, "não possO falar sobre isso", foram as

respostas do coroneL quando indagado sobre
o suposto relatório. O coronel Saraiva.'
encontrava-se presente, ontem, na solenidade
do Dia do A viador." . .realizada na Base Aérea.

Foi bastante cumprimentado por compa·
nheiros militares e taml I�elo presidente do

Supremo Tribunal Federal, ministro Thomp
son Flores.

Retirou-se da base após o coquetel, junta·
mente com seu chefe imediato, general Airton
Tourinho, chefe do departamento de enge-
nharia e comunicações.

.

O coronel Saraiva Martins encontra-se nq
qUadrode acesso para as próximas promoções
ao posto de general de brigada, no dia 25 de
novembro.

Prieto admite que abertura
política pode prosseguir

O general João Batista Fi

gueiredo chega às II horas a

Salvador, onde será re�e
bido pelo governador Ro

berto Santos e seu sucessor

Antônio Carlos Magalhães,
entre olltràs autoridades. Da

programação, consta, um

çontato do visi.tante com os

oficiais das três Armas se

diadas na Bahia, que ocor

rerá na Base Naval de Aratu.

Do aeroporto Dois de

Julho, o general João Ba

tista Figueiredo seguirá com

o,governador Roberto San
tos para o Palácio da Acla

mação. Após conversarcol11

"urna idéia distorcida de qué precisamos libertar do Go·
verno empregados e empregadores para solucionarem seus

problemas, como se toda a soluçãO' do problema. até hoje,
, tivesse na dependência do Governo". '

Quanto a abertura. política prometida pelo futur'o Presi·
denle da República declarou: "Essa abertura já coméçou.
Ela t').Ivey. vá prossegUir. mas ela se·inici.ou". Apontou
como'exemplos o próprio clima que 'estamos vivendo, a

liberdatk'de imprensa em que as críticas são feitas, "até
injustas mas são feitas" e a qmpanha eleiJoral'da Oposi·
ção. di/cnda o que quer

.

Na área "ndical a abertura "se deu desde os primeiros
dias da nossa gestão em que buscamos .ampliar o diálogo
entre empregado;; e ell1pregauores e normall/.ar a vida das
entldad'cs sindicais:'. Segundo o I\.)inistro Arnaldo Prieto
"graças'·a maturidade e responsabilidade das lideranças
!>indicals caínll1har�mos tranyuilamente nesse .processo de
distensão global porque evidentel)1ente não pode haver
distensão apenas no campo político, já que ela tem reper·
cussão em todos os aspectos da vida nacional e evidente·
mente nTllllo n" área trahàlhbla e slIldical"

.

Rio· O Ministro do Trabalho, Arnáldo Prieto afirmou

que o processo de abertura política já começou e talvez vá

prosseguir". Acrescentou que os sindicatos foram benefi·
ciados pela distensão em virtude da ampliação do diálogo
entre empregados e empregadores, além da normalização
da vida das entidades sindicais. Devido "a responsabilidade
e maturidade" dos líderes sindicais. acredita que a abertura
continuará.

O Sr. Arnaldo Prieto, que presidiu ontem a abertura do
II Seminário de Educação para a Saúde, afirmou que "não

podemos eSlatizar a solução dos problemas SOCiais, alri
buindo , comunidade parte desla responsahilldade".
Apro.vou o diálogo entre empregaqos e patrões, no qual p
Ministério do Trabalho só·intervem com estabelecimento
de normas e soluções dos impasses que podem sur�ir.

.

En{Jace do raciocínio do ministro de que os problemas
sociaik devem 'ser solucionados pela comunidade, foi-lhe
perguntado se nete incluía a tentativa dos trabalhadores
aumentárçm seu� salários. Ao responder que essa atividade
não fs;>i nunca excluída, explicou que a' perl;\uhta [Tarte de
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Eleitorado

aumentou

apenas 8,4%

De acordo com os últimos
levantamentos efetuados pelo
Tribunal Regional Eleitoral,
estão aptos para votar em

Santa Catarina, no dia 15 de
novembro, I. 667.035 eleito
res. Em relação à eleição pro
porcionai para Assembléia
Legislativa e Câmara Federal,
realizada em 1974, com

1.332.140 votantes, o índice
de aumento foi da ordem de
25 por cento, e sobre o pleito
municipal de 19'76, com
1.537.172 eleitores, foi regis
trado um aumento de apenas
8,4 por cento.

Os dados, . divulgados
ontem pelo TRE, com base
em recentes levantamentos
feitos em toda as comarcas do
interior, ainda não representa

f
.

I o número oficial do eleitorado

i catarinense, pois o Tribunal
. somente recebeu neste final de

'semana às informações de al
gunsjuízes. Ontem, funcioná
rios do Tribunal trabalharam
para montar o quadro final, e

foi prometido para hoje a re

lação contendo a distribuição
dos eleitores por município.

Recentemente o Tribunal
divulgou uma relação em que
informava que existiam
1.684.164 eleitores aptos para
votar em 15 de novembro. No
entanto, de acordo com o

número informado ontem,
houve uma diminuição de
19.129 eleitores. O fato Ocor

reu, segundo esclarecimentos'
prestados pelos funcionários
do setor, porque nos últimos I

dias de inscrição foi requerido
grande número de transferên
cias para outros Estados, o

que implica numa demanda
de tempo em virtude da buro
cracia para a tramitação da
folha de votação.

O maior colégio eleitoral do
Estado continua sendo Join
ville, com 95.786 eleitores. A
capital fica em segundo lugar
�0'$a�$._f .8,8.1;'vota n�i1tPela�w
ordem dos cinco maiores co-:

légios vem após Lages com

83.420, Blumenau com 72.052
e Criciúma com 49.524. '

O número de eleitores cres

ceu na eleição municipal de
76, em relação aproporcional
de 74, um índice de 15,33%.
Mas neste ano o aumento do
eleitorado sobre o existente no

pleito municipal foi de apenas1 8,4%. Os partidos e o próprio
TRE explicam que o reduzido
aumento do eleitorado ocor
reu por duas razões:

Primeiro porque a eleição
,

municipal é mais "caseira" e

os candidatos a vereador e

prefeito ajudam a Justiça Elei
toral no alistamento eleitoral.
E no caso dessa eleição, ar

gumentam, não teria sentido
um candidato ao Senado se

.

preocupar com a habilitação
eleitoral.

No entanto, oprincipal mo

tivo que provecou o 'reduzido
aumento do índice eleitoral
foi.em virtude das determina
ções contidas no "pacote" de
abril, pois foi alterado o crité
rio para a composição numé
rica da Assembléia Legislativa
e Câmara Federal.

Antes da legislação de abr.il
do ano passado a fixação do
número de deputados era es

tabelecida de acordo com à
i número de eleitores de cada
'; -Estado. Agora, o. cálculo é

: feito com base na densidade
demográfica de cada unidade
da Federação.

Como consequências des
sas medidas não ocorreu este

ano, como nas eleições ante
riores, o acompanhamento
direto dos partidos políticas
(Arena e MDB) incentivando
a inscrição do maior contin
gente eleitoral, uma vez que o

: número de eleitores não de

: termina mais o aumento de
í cadeiras nas duas casas legis
i lativas.

• O Tribunal Regional Elei
, toraI estava enviando ontem
, para as comarcas do interior o

material que será utilizado na
.

eleição. Da mesma forma, na

: Assembléia, os partidos polí
: ticos estavam expedindo as

: credenciais dos delegados
� (dois por cada município) e

: fiscais (dOIS por urna) que
atuaram na fiscalização do

, !

pleito de 15 de novembro e

• ; apôs lia apuração dos vOt05.

Cherem e.as reformas políticas. "Se não o ideal, mas o que de melhor se

coadugna com as aspirações dos brasileiros".

\

D ih diz 'que o Governo

pode 'facilitar

novos partidos mas sem

ex tinguir .

os. atuais
"O governo não deve ex

tinguir a Arena e o MOB

porque são partidos em

plena organização e fun

cionamento, que já têm

lastreado sua trajetória na

política partidária desde

1966, cumprindo o papel
de suporte político do go-

- vemo e da Oposição, res

pectivamente".
Essa observação foi feita

ontem em Florianópolis
pelo líder do governo na

Câmara Federal, deputado
Di b Cherem, acrescen

tando .que, de acordo com

:'!:as informações de que dis- .

põe, o governo "poderá fa
cilitar a criação de no má-

. ximo dois ou três partidos"
que abrigariam "a dou
trina trabalhista, centro

esquerda e a doutrina so

cial da igreja". Quanto à

possível legalização do
.

partido Comunista, Dib

Cherem disse ser, "por
formação própria", con

trário. "Admito um par
tido com tendências socia

lizantes :._ assinalou -,

mas sou contra a legaliza
ção do PC porque este é
um partido que não se

coadugna com o regi me

democrático ".

Ao se relenr às bandei
ras que a Arena vem utili

zando na atual campanha,
o líder disse que os grandes
trunfos estão'concentrados
"nas conquistas' econôrni
cas e sociais' do governo"
- relacionando.entre eles
"as grandes obras no setor

energético:. tais como

Itaipu e a usina de Angra
dos, Reis; Na área social
citou a unificação da Pre
vidência Social, a atenção
dispensada ao homem do

campo através do Funru

ral, e outros instrumentos

corno o PIS, Pasep. os pia
nos habitacionais e as

obras de saneamento.

Disse, contudo, que "tais

realizações, é evidente,
preci-sam ser constante
mente revistas e atualiza

das", sugerindo que o go
verno deve providenciar,
"de formá urgente", a fixa
ção de "taxas de juros mais
brandas para o empresa
riado brasileiro", princi
palmente àqueles que se

utilizam dos programas
habitacional e agrícola.
Nestes dois setores - disse
- as altas taxas de juros
têm provocado sérias difi
culdades "às pessoas de
baixa renda e às pequenas
em presas ".

Outra importante reali

zação do governo que deve
ser utilizada com empenho
pela Arena é o pacote de
reformas políticas. "t: pre
ciso acentuar que foi o pre-

sidente Geisel que procla-
,

mau a exti nção dos ins
trumentos de arbítrio e a

institucionalização da

própria revolução brasi
Jeira".

- É bom lembrar' que
ele mesmo apelou para a

imaginação criadora dos

políticos, muito embora de
forma lenta, gradual e se

gura - e também não obs
tante alguns recuos por
força da radicalização de
determinadas áreas - foi

possível chegar ao projeto
de reformas políticas que

. se não é o ideaf é '()'qúe')�e
momento melhor se CÓk'
dugna com as aspirações
dos brasileiros. O. grande
debate político foi iniciado
no país pelo presidente
Geisel".

riamente praticadas nos úl
timos 15 anos, "nos casos
em que há juízos dos pró
prios julgadores de que
uma injustiça deve ser re

parada". Como e quando 'o'
governo deverá fazer, isso
ele não sabe: "a farma deve
ser analisada pelos juris
tas", acrescentou ..

Embora não invalide a

concessão de uma anistia
.

ampla e irrestrita, consi-'
dera que haveria nessa de
cisão "o inconveniente de

abranger os terroristas, os

assaltantes de bancos e

aqueles que praticaram sa

botagens à própria segu
rança do país. Parece-me

,

mais adequada a revisão
dos processos. As duas
formas - anistia e revisão
- estão sendo examina
das".

Observou ainda Dib
Cherern que o sistema de

Essa disposição do go- eleição indireta para a es-
vemo de promover a libe- colha do presidente da Re-
ralização do regime foi pública deve ser mantido
gradativamente concreti- por ser "legítimo num re-
zada "com a retirada da gi me: democrático", e
censura nos grandes jor- manifestou-se favorável
nais ejrevisras'', pelo "diá- "numa segunda etapa, ou

logo promovido pelo se- , seja, após estas eleições", à
nadar PetrônioPortella" e extinção dos senadores
pela "plena e total comber- "biônicos" e a, instituição
tura prestada pela Arena das eleições diretas para a

ao presidente da Repu- escolha dos governadores.
blica" no episódio da vota- Quanto às possíveis difi-
ção das reformas. E ressal- culdades que o futuro pre-
tando que "o processo de, sidente deverá enfrentar
liberalização tem conse- em seu governo, "destacou
qüências e desdobramen- que "o radicalismo -

tos", o líder Dib Cherem tanto de esquerda como de
acredita que a vitória na di reita - é o obstáculo
Arena nas próximas ,elei- maior".
ções deverá apressar o - O general tem todas
aperfeiçoamento dos ins- as condições, pela sua vi-
trumentos democráticos vência, de realizar um ga-
no país. verno que atenda aos an-

Disse ainda que o plano seios nacionais. Ele. está
do general Figueiredo, fu- apto para superar crises e
turo presidente, de realizar conduzir o país aos seus
"um governo de concilia- altos desígnios.
ção nacional", .representa Para isso - apelou - a

um plano ambicioso que Oposição "deverá se <con-

"poderá ser muito abran- ter, superando as paixões e i'

gente", como por exemplo" outros interesses de natu-

"atingir a participação de reza partidária".
outros partidos no próprio Assegurou também que
governo, ou então signifi- "há total segurança quanto
car o acolhimento de teses aos resultados das urnas.

oposicionistas ao próprio Em nenhum momento du-
programa de governo". rante os 14 anos do pro-

- A Oposição é que irá cesso revolucionário, os

sugerir. O árbitro dessa resultados eleitorais deixa-
proposta é exclusivamente ram de ser respeitados".
o presidente. Acho, por ' O deputado Dib Che-
isso, salutar, tendo em rem, há dois meses na lide-
vista os supremos interes- rança da Câmara em subs-'
ses da nação, que estejam tituição ao deputado José
na, mesma mesa de debates Bonifácio - que se en-

a futuro presidente e os di- contra em licença para tra-

rigentes dos dois parti- tamento de saúde - viaja
dos". hoje para Nova Iorque

onde integrará a comissão

parlamentar brasileira que
participará dos trabalhos
da ONU. Seu retorno a

Santa Catarina está pre
visto para o início de no

vembro.

CONCIliAÇÃO

REVISÃO

Cherem também acre

dita ser possível uma revi
são das 'punições revolu
cionárias que foram suma-

Zany defende eleição do prefeito
da Capital pelo sufrágio popular

o ex-secretário da Justiça e atual can
didato a deputado federal pela Grande
Florianópolis, Zany Gonzaga, anunciou
ontem que se eleito irá lutar na Câmara
dos Deputados a favor do restabeleci
mento da autonomia política das capitais
brasileiras, para que Florianópolis - a

exemplo das demais capitais - volte a ter
prefeito eleito diretamente pelo povo. Ele
prometeu levar essa reivindicação ao pre
sidente eleito, general João Baptista Fi
gueiredo, com a observação de que "o
processo de redemocratização em curso,
e que deverá ser consolidado no próximo
gov,erno, não poderá excluir a participa
ção do eleitorado das capitais, teorica-

<mente o mais esclarecido do País".
O candidato arenista disse que uma das

razões que o levaram a SOe preocupar mais
de perto com a eleição do prefeito da
Capital foi a apatia manifestada pelo elei
torado de Florianópolis na atual cam

panha, segundo ele um "sintoma de de
cadência política que precisa ser debe
lado na origem". O crescente desinteresse
dós eleitores da Capital pelas eleições -

observou - é um reflexo direto do sis
tema político que vivemos, através do
qual o povo não opina nem na escolha do
governador, nem na escolha do prefeito,
e se sente por isso frustrado. Só com o
retorno às eleições populares será possí
vel uma participação mais ativa e dinâ
mica da comunidade e de suas lideranças
no processo político e administrativo da
cidade. \

Zany observou 'que a nomeação de pre
feitos não trouxe os resultados espera
dos, em termos de rendimento adminis
trativo, "pois os escolhidos não têm von

tade própria, executam a vontade de
quem os escolhe".

- Não tendo compromisso direto com

Zany:
. a população das capitais

está marginalizada
o povo, a atuação administrativa do pre
feito, muitas vezes, deixa de ter o caráter
comunitário e socialdesejado, para aten
der a interesse de governos e de grupos,
inclusive como instrumentos de promo
ção política - acrescentou.

HA verdade é que a população das capi
tais encontra-se marginalizada, o que I

não condiz com o clima de aberturas no

sentido de proporcionar ao povo ampla
participação nos destinos das comunida
des e do próprio País. E não menos ver

dade é que, sendo flagrantemente desas-'
troso em termos políticos, o critério da'
nomeação de prefeitos também não teve
o êxito administrativo que pudesse
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justificá-lo, na hora presente", afirmou
Zany Gonzaga. No caso de Florianópo
lis, uma cidade "esquecida" nos últimos
anos, exceto quanto a grandes obras sob
a responsabilidade direta do Governo do
Estado, como a nova travessia Ilha
Continente, Zany diz que "o improviso
de medidas tomadas não trouxe nenhum
proveito maior à economia municipal,
que ainda se ressente sobretudo de um

incremento do turismo e de uma política
agressiva de desenvolvimento e de capta
ção de recursos que só poderia ser em

preendida por um prefeito eleito pelo
povo".

ELEiÇÃO
Mesmo fazendo críticas ao comando

político governista', pelo fato de "alguns
candidatos preferenciais" estarem se ser
vindo do acesso .livre aos órgãos gover
namentais como instrumentos para con

quistar apoio eleitoral, Zany Gonzaga
acha que a Arena fará maioria de votos
nas eleições de' novembro, para o Se
nado, Câmara e Assembléia. "Os nossos

adversários: que fazem de velhos temas a

sua bandeira de luta, já não têm facilida
des em sensibilizar o povo catarinense,
mesmo porque, no momento mais im
portante das conquistas democráticas do
País, quando deveriam estar presentes ao

Congresso para votar as reformas políti
cas, dele se ausentaram. A alegação de
que as reformas não solucionarão o im
passe político-institucional brasileiro não
serve de desculpa, apenas confirma o

plano teórico e festivo nas pregações
oposicionistas e o seu desinteresse real em

contribuir para a política de efetiva e gra
duai distensão, posta em prática pelo go
verno Geisel, e que será continuada pelo
seu' sucessor," concluiu.

',; Missa, e desfile militar
-

encerram ,as. cOll'lernoraçoes
da Semana da Asa

U ma missa de Ação de Graças, seguida
de cerimônia rnilitar, e à noite, de um

baile no Lagoa late Clube, assinalaram,
ontem, o encerramento da "Semana da
Asa" em Florianópolis, comemorativa ao

primeiro vôo do mais pesado que o ar,
.

pelo' brasileiro Santos-Dumont, e pro
movida pela Base Aérea local.

A Missa teve lugar no hangar do 2°/10°
GAv - Esquadrão de Buscas e Salva
mento - e contou com a presença de
autoridades civis e militares.

A cerimônia militar teve seu desenvol
vimento no páteo de manobras do 2°/10°
GA"" cOJTI as autoridades postadas na�"
nova tribuna de honra construída na

quele local, pelo atual Comando da Base
Aérea local.

Abrindo a cerimônia, o goyernador do
Estado passou em revista a tropa,
seguindo-se a leitura da Ordem do Dia,
alusiva à data e emitida pelo Ministro da
Aeronáutica, brigadeiro Araripe Ma-
cedo. '

Continuando, foram condecorados,
com a Medalha.do Serviço Militar, diver
sos militares da Base Aérea, após o que,
foi arriada a Insígnia de Marechal do Ar,
içada no início da "Semana da Asa", em

Homenagem a Alberto Santos-Dumont, --

Com o desfile da tropa ern continência
às autoridades presentes, foi a cerimônia
encerrada.

ORDEM DO DIA
Em sua Ordem do Dia, que foi lida

ontem em todas as unidades da aeronáu
tica no país, diz o Ministro Araripe Ma
cedo, depois de enaltecer o cumprimento'
do dever:

.

"O feito de Alberto Santos-Dumont e

os efeitos do vertiginoso desenvolvi
mento daaviação, são por demais conhe
cidos. O Ministério da Aeronáutica, en

tretanto, quando do "Dia do Aviador",
presta o seu culto de gratidão à expressiva
figura' humana' do Patrono da nossa

Força Aérea".
"O despreendimento - continuou -,

a simplicidade no trato de problemas re

levantes, a falta de ambição material, são
facetas de uma personalidade admirável,
exemplo rico 'e atual para os dias que'
estamos vivendo.

É exertou o Brigadeiro Araripe Ma
cedo: "Meus camaradas; esta ênfase à

dignidade'e valor das pessoas, repousa na,

A cerimôniamilitar, na Base Aérea, foi o ponto alto

das comemorações ontem na Capital

convicção de que o desenvolvimento não - 20 anos de bons serviços - toram'
se apdia apenas em medidas objetivas, agraciados o Maj-av. Fernando Teixeira
como repartir os meios, ditar prioridades Fonseca, ten. José Bernardin.o Man
e aproveitar os recursos, mas antes no . grich, e os sargentos Thaigo Pagy Ramos
idealismo, que tudo vence e tudo su- de Albuquerque, Jacy Sinfronio da Sil
pera". , veira, Joaquim de Oliveira Figueiredo,

"Pouco vale o esforço em conjeturar :João Gonçalves Pereira e o soldado Raul
sobre o caminho ideal a seguir, se não Machado Filho.
acreditamos no valor da caminhada e na- Com medalha de passador de bronze'
queles que nos acompanham". - 10 anos de serviços _:_, os agraciados

E concluiu o Ministro da A-eronáutica: foram: ten. Joe Lasso Parente, ten. Otá
"Que este dia de festa para a aviação bra- .

vio Luiz Alves; os sargentos Ricardo Ma
sileira, marco de memorável conquista liceski, Eloi Alves de Souza, Antônio
da humanidade, a todos desperte para a Carlos Miranda Cavaleiro, Tetsufumi
importância da criatividade, que só flo- Ueno, Jayme de Souza, Waldemar Cân
resce ao sol de uma lúcida liberdade, dido Silva, Geraldo Barbosa Jr. e Carlos
conquistada pela sabedoria e pela vir- Alberto. Bello Nogueira da Silva; o cargo
tude".· João Clírnaco Santiago e os taifeiros

CONDECORAÇÕES
.

Artur José Machado de Souza, José Hi-
Na oportunidade, foram agraciados lário Wilberstedt, Dauri Manoel Pires,

com a "Medalhá Militar.", os seguintes Manoel Vieira, Gerson Carlos Demaria,
integrantes da Base Aérea de Florianópo- Osvaldo Oscar Machado, Pedro Otacílio
Iis:

'

da Rosa, José Elias Lopes Filho e Jonas
Com medalha com passador de prata Veríssimo. '

CHEFE ALVENARIA E REFRATÁRIOS
O cargo é responsável pela coordenação, controle e execução dos serviços de alvenaria e refratários, necessários
à construção e manutenção de obras civis, bem com.o pela montagem e manutençãó de fornos refratários.
Exigimos formação técnica em Construção Civil, além de 3 a 5 anos de. experiência no cargo ou similar.
A empresa oferece assistência mêdlco-hospttalar extensiva a dependentes, semana de 5 dias, restaurante no
local e outros benef,ícios de uma-empresa de porte. I

'

Os interessados serão atendidos no setor de Recrutamento e Seleção, ou poderão remeter Currlculum-Vltae
aos cuidados do mesmo setor no endereço abaixo.

Rua Albano Schmidt. 3.400 - Caixa Post�'1 D.019 - Tel. (047A)22-100Ó.

.Joinville - Santa Catarina'
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Informação "era'

ARBITRAR É QUERER
o Sr. Henrique de Arruda Ramos

destampou do artigo 10 do projeto da
lei orçamentária proposta pelo Go
verno, uma intenção que, a seu ver,
"é uma aberração orçamentária",
pois autoriza o Governador a transfe
rir para a reserva de contingência,
ilimitadamente, os saldos de dota

ções do orçamento de despesa.
Entende o deputado ser este o arti

fício mais fácil para conferir ao Exe
cutivo a faculdade de governar por
decreto sempre que bem entender.
"Só em 77 - acusa o parlamentar
o Governador, dispondo de Cr$ 50
milhões para a reserva de contin

gência, desencantou 362 decretos -

valendo-se da faculdade da transfe
rência - para aportar naquela ru

brica Cr$ 396 milhões, "em prejuízo
de obras programadas".

Em 78 os decretos já são 261, in
chando a reserva de contingência de
cinquenta para Cr$ 420 milhões.

***

.

Ao contrário do Presidente Geisel,
e sem dispor de poderes excepcío
nais, o Sr. Konder Reis é arbitrário
porque quer.

A SEGUNDA PRIORIÓADE
O Sr. Jorge Bornhausen inclui a agri

cultura entreas metas que tratará com
primazia ao lado da "educação", nunca

assaz dita a sua "prioridade das priori
dades".

***

Para socorrer a agricultura catari
nense, num Estado que não dispõe das
melhores condições topográficas e cujo
solo agricultável é relativamente pe
queno e de baixa fertilidade, o futuro
governador .planeja uma "perfeita con

jugação entre o instrumental que se dis
põe e o meio em que se vive".

O CARRO-CHEFE
O governador eleito do Paraná, Nei

Braga, também fará da agricultura o

carro-chefe da sua administração. Ele
está no firme propósito de transformar
o Estado vizinho no principal celeiro de
alimentos do Brasil.

.

***

A vocação agrícolà fez do Paraná um

d0S Estados brasileiros de maior cres

cimento econômico, com apreciável
"decolagem" de seu pIB.

O Sr. Nei Braga decidiu i mpulsronar
ao máximo essa voçação, fazendo do
Paraná um dos "pilares" da meta básica
anunciada pelo futuro presidente Fi-

gueiredo: agricultura.
.

,

CA\1PANHA À ITALIANA
O candidato arenista à Assembléia,

Valmor Mozzaquat ro, .revela tal ím

peto na campanha que seus cabos
eleitorais tcriam feito excelente papel
como "extras" do filme "A Batalha dos

Guararapes", Neste final de semana

dois deles invadiram tcrreii0 alheio à

circunscrição eleitoral do Chefe - Vi
deira -e espalharam todo o seu elenco
de brincabraques - facas de churrasco,
canetas, lápis e camisas com o letreiro

"Mozzaquatro" - pelos municípiosde
Joaçaba e Herval d'Oeste.

Cumprida a tarefa, retornaram aos
seus veículos de campanha para consta

tar que o "Cappos" da região não assis
tiram a escaramuça de braços cruzados.

Um dos veículos acusava a falta de

equiramento de som no valor de Cr$ 17
mil. ü outro tinha os pneus furados e

fora aliviado em mais de dois mil pan
fletos publicitários.

***

Don Vito Corleone vai ser chamado

para arbitrar o imbroglio.

ESPERNEANDO
O deputado João Linhares

considera-se discriminado pela Comis
são de Propaganda da Arena, que pro
grama o parlamentar com muita parci
mônia nos horários de propaganda gra
tuita.

Seu protesto não fica no latim do jus -

sperneandi: interpôs representação no

Tribunal Regional Eleitoral, solici
tando uma verificação judicial.

O Sr. João Unhares tem estatísticas

. que demonstram ser o seu "boneco" o

que menos aparece no circo de marione-
tes da Lei Falcão.

-,
.

***

Embora não saiba, pode estar até no

lucro. Aparecendo menos, incomoda
menos, acaba bem votado.

Ademais, quem já tem "lote" eleitoral
não precisa anunciar-se em imobiliária.

O QUARTETO ESPERA
Quatro candidatos do MDB descar

regám. por sua. vez, sua ira contra a

Comissão do MOB.
***

Os candidatos a deputado estadual
Aderbal Tavares Lopes, Haroldo Fer
reira e Odilon Salrnória. e o Sr. José
Thomé, que postula a reeleição-à Câ
mara, simplesmente ainda não compa
receram uma vez sequer aos vídeos.

A Comissão justifica-se com o escudo'
de que "dificuldades técnicas" estariam

conspirando contra as figurinhas em

questão. Um currículo extraviou-se,
um laboratório não aprontou a "mixa

gern", os slides estavam fora de foco.
***

Ate 15 de novembro o material fica
pronto. Sem pressa.

A 21 DIAS

Esc'larecimento
, .

neeesserrc

15 de novembro já foi realizado sem maior

empenho político-partidário, tendo em vista

que o cálculo do número de cadeiras nos

parlamentos deixou de ser feito com base no

total de eleitores - o critério atual baseia-se
no volume populacional -;_ e o alheamento
do 'eleitor em relação ao pleito atravesouu os

primeiros meses de campanha sem que' se

verificasse qualquer iniciativa notável para
por-lhe um fim.

o Tribunal Regional Eleitoral deveria re

quisitar parte do horário gratuito que lhe é
destinado através das emissoras de rádio e

televisão para divulgar ,programas,especiais
destinados ao esclarecimento do eleitor, so

bretudo daqueles que irão votar pela pri
.m�r� vez em novembro. sobre o significado
dà importância da participação popular atra-
vés do exercício do voto. Além de contribuir

para que o voto seja dado com mais cons

ciência e acerto, uma tal campanha certa

mente despertaria maior motivaçâo popular O fenômeno de que se queixam políticos e

para as eleições, reduzindo a margem de in- candidatos na atual campanha repete de

decisos que atualmente apresenta índices certa forma o ocorrido nas eleições de 1970,
dignos de preocupação. E acima de tudo, os cujos índices de abstenção alarmaram o País,
horários preciosos nos meios de comunica-· refletindo o desencanto popular com a vida

çâo de massa teriam maior utilidade, como pública brasileira. Como o eleitor necessita

instrumento de promoção do pleito,' dimi- de estímulos, e estes não são proporcionados
nuindo o suplício dos milhares de telespec- pelo próprio desenrolar 4a campanha, como

tadores e ouvintes ante a monótona e impro- aconteceu em 1974, torna-se necessário que

dutiva reprodução das fotos e currículos dos as instituições políticas produzam o clima

candidatos - numa propaganda que não tem propício. E no caso, estando patente a falta

feito mais do que encher o eleitor de justifi- de estrutura e de recursos dos partidos para

cado tédio. mobilizar a opinião pública, parece ser a oca-

sião da própria Justiça Eleíforal intervir,
.

A grande verdade é que nos encaminha- dentro dos limites que a'lei)he faculta, su

mos para os últimos dias de campanha e não" príndo o vazio de informaçôese de apelos em

atingimos, ainda, o clímax eleitoral de plei- ,torno das próximas eleições; Mesmo o sim

tos anteriores, seja porque a Lei Falcão im- ples pronunciamento dá autoridade eleito

pede o debate político através do rádio e da ral, já que não haveria -tempo útil e talvez

televisão, seja porque o .escasso interesse recursos técnicos para a preparaçâo de uma

popular pelo que restam das eleições diretas campanha institucional de maior amplitude,
no País não tem ensejado 'ainda a: realízação traria melhores resultados dôo que as atuais

de grandes comícios e concentrações . .o re- aparições de c�ric��UJ;a�.$l� çandidatos nos

crutamento dos eleitores para as eleições de meios de comunicação.
"

.

.

***

Nos grandes centros e nas cidades
com mais de 200 mil habitantes, o

quadro é diametralmente oposto, com

diferença percentual ainda mais acen

tuada em favor da oposição.

SOLIDARIEDADE
O presidente da Câmara de Floria

nópolis, Sr. Aldo Belarmino da Silva,
assina'o telegrama que, em �ome do
poder legislativo municipal.
solidariza-se com o Sr. Francisco Grillo
por suá recente atitude de renunciar à

presidência da Prodasc.
.

***

A mensagem, proposta relo vereador
Michel Curi , "solidariza-se pela atitude
assumida em defesa dos valores do

povo cararinensc".

VERÃO ANTECIPADO
Os hábitos florianopolitanos

travestem-se com a cosmopolitização.
***

Há dois anos atrás o verão observava
criteriosamente o calendário grego-

,
riano. Antes dele, as praias jaziam de
serras. mesmo que estivesse dependu
rado no firmamento o maior sol e na

atmosfera imperasse a maior canícula.
Hoje, mala sol desponta num fim-de

semana e as praias estão repletas.
,

***

Para urna ilha, essa mudança de hábi
tos só pode fazer bem. Para o turismo
também, se tivéssemos uma indústria

organ izada.
•

A Ilha de Capri, na Itália', vive ven

dendo o que tem: sol, rraia e um mar

indescritivelmente azuL
.

***

Florianóp.olis tem os ingredientes.,
Falta-lhe o equipamento.

.

Em 8urdinu

Se sobrevivem dúvidas quanto ao limite d� ctlpacidad� de end,i-'
vidamento'do Estado, todas já faleceram quanto à idêntica capaci-'
dade dos candidatos de ambos os partidos.

,.

Não há mais churrascos, nem comezainas, nem festas de arraial

que' .consigam' amealhar fundos para li causa eleitoral.
. *** .

I ' ,.

Há candidatos inadimplentes até mesmo com o fyndo' dos par-

tidos, que, de tão ra�o, precisa mudar de nome.

*** Pelo acompanhamento das pesquisas
Para tanto ele pretende aumentar e do Instituto Gallup, a 21 dias das elei

melhorar os serviços de extensão rural
. ,�.{l�s 'd�j)'::'d�jJ.Q.:kç�"".(')s cjiJ;i:geJ11

treinar mais adequadamente a mão�"r'. õa' Aréifãpodellíi1forçarsuas p-Pbme -

de-obra rural, melhorar a infra- sas de que vencerão o pleito, S€Í11pre'
estrutura de armazenagem e comercia- que estiverem com o Presidente Geisel' .

Iizaçâo, além de criar um "fundo de ou com o Presidente- eleito, João Bap
terras" destinado a promover o reorde- tista Figueiredo.
namento fundiário nas regiões de ele- Da amostra de cinco mil eleitores de'
vada densidade de minifúndios - uma todo .o país, o Gallup constatou que'
característica da Santa Catarina rural. 42% estão dispostos a votar nos candi-

*** datas da Arena e 36% inclinam-se para
Entende o Sr. Jorge Bornhausen que nomes emedebistas.

essas medidas, além da execução de ou- Constatou também que a vantagem
tros programas para revitalizar o setor, arenista é assegurada por cidades com

conduzirão ao aumentoda produção e até 50 mil eleitores, as quais concen-

da .produtividade na agricultura, ele- tram 58% de todo o eleitorado brasi-
vando a renda e o nível de vida dos leiro,

agricultores.

. ,

fornecida pelo Sindicato dos Correto- . cláusula primeira do Contrato Particu

res de I móveis do Estado de Santa Ca- 'lar de Promessa de Compra e Venda em

tarina, reconhecido pelo Ministério do
Trabalho e Previdência Social. em data

de 06/03/1969, verificamos ainda, na

mesma Tabela de Preços dos Serviços
Profissionais. o Regulamento das

Transações I mobiliárias, aprovado
pelo V Congresso Nacional dos Corre
tores de Imóveis do Brasil - Em 23 de

julho de 1970.

Art. I ° - A obrigação do corretor

vai até ao ajuste das partes interes

sadas, quando lhe será devida a re

numeração convencionada, aja ou

não pagamento de sinal ou princípio
de pagamento"; isso quer dizer, que
tão logo "COMPRADOR E VENDE
DOR", firmem o Contrato Particular
de Promessa de Compra e Venda, cessa

a responsabilidade do. profissional

"INTERMEDIÁRIO" .

INICIAÇÃO DO NEGÓCIO
Nos Foi autorizada a venda verbal c

pessoalmente pelo Sr. Amauri Spezin
Lopes, que na época nos Forneceu a

planta do "Loteamento Coqueiros Ca

pella FlorianópolisYe portava uma

procuração conferindo-lhe amplos po
deres para transacionar imóveis tais

corno: vender, permutar, doar, hipote
car, adjudicar, podendo outorgar,
aceitar e assinar escrituras, responder
pela evicção, cobrar e transferir. rece

ber, firmar recibos, dar quitação e pra
ticar quaisquer outros atos necessários
ao completo desempenho deste man

dato. inclusive substabelecer.
Em anexo à referida procuração

havia uma certidão na qual constavam

sete (7) lotes no mesmo loteamento,
sendo eles: Lote n? 32 área

526,75m2; Lote nO 37 área

375,00m2; Lote nO 46 área

596,70m2; Lote nO 56 área

375,OOm2; Lote TiO 62 área

367,50m2; Lote nO 74 área \

637,191112; Lote nO 79 área

506, II m2, com seús respectivos con

Frontantes, como podelllOs ver:ificar na

Galeria Gracher - Salas I e 2 - Ch.Pecá •

Rua Uruguai. 1458 - Crlclúma· Avenida
Getúlio Vargas. 312 ·llaJlt· R.ua Heréflio
Luz. 412 - t.O andar -JoIÇllba· Rua 15 de

Novembro, 882 . 1.° andar - JoIilvllle •

Rua do Prlncipe. 330· t.O andar - 5/101 .

Lege,· Rua Nereu Ramos. 73.5.° andar
sala I - Ed. Centenário - Tubarão - Rua

anexo.

DEFESA
Em vista do exposto, acredita esta

Empresa CARACOL EMPREENDI
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA.,
na pessoa do Sr: Emir Uno Kuhnen,
não ter usado de má Iée tão pouco
explorado ninguém. Se "existe alguém
a ser chamado à responsabilidade é o

§r. Amauri Spezin Lopes, dono do t_er
reno ou seja, representante do dono
(proprietário) que por-razões extra con

trato não cumpriu o estipulado na cláu
sula terceira do Contrato de Promessa
de Compra e Venda em anexo.

Considerando -que uma procuração
é documento hábil para tal negociação,
o que foi' apresentada pelo promitente
vendedor:
Considerando - que o promitente
vendedor assinou perante testemunhas
o Contrato de Promessa de Compra e

Venda, objeto desta defesa:
Considerando - que na época da as

sinatura do referido Contrato estava

presente o promitente comprador, 'que
também assinou perante testemunhas:
Considerando - que esta Empresa
CARACOL EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS LTDA., sempre
primou por boas normas, regulamen
tos e leis nunca ferindo as mesmas:

Considerando � que o promitente
vendedor assinou o �ontra(<Ljunta-

�

mente com o pr:omitente comprador,
intitulando-se possuidor legítimo do
imóvel.

.

Sendo só o que se nos apresenta para
.

omomento. aproveito a oportunidade
para reiterar meus protestos de 'Iha es

tima, e consideração, Atenciosamente,
Caracol Empreendimentos I m0bi'liá
rios Ltda - Emir Üno Kuhnen - Di-
retor Administrativo.

N.R. - O Sr. Emir Lino Kuhnen
anexou à sua carta toda a documen

tação a que se refere no texto.
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São Manoel. 210 õ Sio MIgLiel do O8l11e·
Rua Itaberaba - ".""........,..., RIo
'de JaneIro e 'Sio Plulo· A.S. LarA LIda.'

Porlo Alegre· Propal :Propajlanda Rê·
pre�entaçóes L�da. �·CU·rttUl8; l:Ielo Hor�

zont., Br••III.I, Sllvldor, Recife, Fort ...

leu, Belém - Pereira de Souza e Cia. Nr>

tlclilrto NacIonal: AJB -Intern.clonll: AP
• Radloloto.: AP • Telefatoa: AJB .

Esclarecímen to

Senhor Redator: Pretendemos, por
intermédio desse tão continuado Jor

nal, esclarecer a criminosa acusaçãoda
.

qual Fomos injuriados, tanto a pessoa
do Sr. "UNO", quanto fi /nossã El)1-
presa "CARACOL EMPREENDI

Mj:NTOS IMOBILIÁRIOS LTDA".

Inicialmente gostaríamos de nos re

tratarmos como intermediários na

transação entre os Srs. Amauri Spezin
Lopes, "Vendedor" e Valério Petry,
"Comprador".

"IMÓVEL FANTASMA".

OBJETO DA NEGOCIAÇÃO

U nía área de terra situado no "Lo
teamento Coqueiros Cape lia Florianó

polis", situado em Coqueiros, Municí

pio de Florianópolis, nesta Capital, sob
o n? 74 (setenta e quatro), medindo

l2,80m de Frente e Fundos. lateral di-,
reita 50,00m e lateral esquerda 49,75111,
perfazendo uma área total de
637,19m2, com as seguintes confr,onta

ções: frente faz COI11 a rua Abel Capella,
Fundos com imóvel de propriedade de

Elzebad de Araújo Figueredo ,

.Iateral esquerda com imóvel de pro
priedade de Debo A. Figueredo Pala
dino, lateral direita com irnóvcl'de pro
priedade de Luiz Abreu;'conclLlímos aí

não ser "IMÓVEL FANTASMA".

VALOR DO OBJETO

(duzentos mil cruzeiros) Cr$
200.000,00, como podemos verificar

no período de reserva em anexo, no

quadro III, vimos como Forma de pa

gamento o seguinte: ato ou sinal (vinte
mil cruzeiros) Cr$ 20.000,00 e não

como .se expressa o Sr. Valério Petry. '

Esclarecemos ainda, que desse sinal

ficou retido em favor da Empresa "IN

TERMEDIÁRIA" CARACOL EM
PREENDIMENTOS IMOBILIÁ
RIOS LTDA, apenàs (cinco por cento)

5%) ou seja (dez mil cruzeiros) Cr$
10.000,00, conforme Tabela de Preços
dos Serviços ProFissionais no Item "A"

, liiiiiii

"-

"Jdoyi" SG·401 • Saco Grande· Floria

nópolis - Caixa Postal. 139 - CEP-88.000-
Endereço Telegráfico O ESTADO. Fones

_ 33-1866·33-1926 - 33-1679·33-1826 -

" "22"" 1"9(anúnciqs) 22,6792 (circulação).
Telex 0482-177. Sucurs8l.. 8Iumen.u
Rua 7 de Setembro 967 - sala 202 - Bro.
'qull-'Avenida Consul Carlás Renaux. 56-

.,

,COLUNA DO 'CASTELLO

."

Efeitos da

o tipo de convívio com o eleitorado que a Lei Falcão -

tornou compulsório está conduzindo 'o MDB a tum
desconcertante inventário da opinião pública. Ao

longo da série interminável de comícios, para sua pró
pria reeleição em São Paulo, e para a arrumação do

partido no país todo, o deputado Ulisses Guimarães

encontrou, para começo de cqnversa, o Al-5 sepultado
e esquecido pela memória popular. Ainda vivo, como

se esforça por advertir o senador Pet�ônio Portella, e

até capaz de erupções, como o Governo por via das

dúvidas 'insinua, ele foi enterrado na retôrica da

Arena e da oposição muito antes da data cabalística
escolhida pelo presidente Ernesto Geisel para

derrogá-lo oficialmente.'

Não se [ala mais em Al-5 neste país, garante o

deputado Ulisses Guimarães, e quem falar se arrisca a

não ser compreendido. Outra velharia política, gue
já teve importância no programa da oposição e em

1974 recebeu gordos créditos pelo êxito eleitoral da

legenda, é o debate sobre a má distribuição de renda.

Em quatro alfos, o regime conseguiu transformá-lo, de

heresia, em pela de propaganda arenista. Era argu
mento da critica d passagem do ministro Delfim Neto

pela economia brasileira hoje é tema do professor Del

t1:tiL Netô, emp'e!thac#Ytp.a ç'��� dÇL Aretta êm São
. Paulo. Contudo, sumiu dos pâla"ti:ques do MDB.

Há' quatro anos, o partido' usava uma cartilha de

propaganda eleitoral, queprepararapara afinar o tom

de seus candidatos em todos os estados pelo mesmo

diapasão. O sucesso econômico das administrações
reoolucionérias era um mito ainda bastante sólido

para percutir os golpes oposicionistas. Tratava-se, nas

circunstáncias. que legislação eleitoral oferecida, de

atacar esse dogma do Governo pelo rádio e a televisão,
em que os oradores podiam adotar até mesmo uma

postura didática. O brevidário do MDB era recheado

de dados técnicos, números e estatísticas, demons

trando que o "milagre" era um condomínio de poucos.

Parecia um esboço de programa de Governo, o que não

deixava de convir a um partido que, depois de anos de

proscrição, se preparava para disputar o poder pelo
voto, como lhe acenavam os propósitos da "distensão"

..

do presidente Geisel.'.

Este ano, com o "pacote" de abril de que a Lei Falcão

é apenas uma aresta, o MDB está "dispensado desses

cuidados com a disciplina 'e a sisudez, A unidade,'
internaque vinha mantendo em equilibrio precário se

-

dissolveu nos diferentes ácidos que o Governo lhe des

pejou em cima: a patente de inviabilidade, os truques
eleitprados, e desde as reform.as constitucioTulÍs, a ISS
da extinção do bipartidarismo, que tenta. suas várias

correntes à aventura de se estabelecerem por conta

própria. Desapareceu a preocupação em compor a

imagem partidária como a de uma oposição apta a

governar, porque o "pacote", do ano passado mostrou

com toda a clareza que isso não será abandonado c.serz

alcance pelos. caminhos e instrumentos legais. Nesta

campanha, os emedebistas em geral estão apenas tra

tando de tirar da legenda o proveito que ela podedar.

A resposta e a vingança do partido é se colocar a

serviço de todas' as emoções do eleitorado. As denún
cias de corrupção encontraram aplausos em comícios,
como descobriu o deputado Ulisses Guimarães na

primeira concentração popular encontrada depois
dessa investida do Palácio do Planalto. Sem rádio nem

TV, as reações imediatas do público se conuerteram. no

indicador disponível da conveniência de uma cam

panhae, assim, a corrupção passou ao temário do

MDB antes mesmo que uma articulação militar pa

trocinasse sua adoção.' Ela aquece e anima. auditorios .

No lugar da distribuição de renda apareceu, pelo
mesmo mecanismo, a questão salarial, que é a forma
mais direta e crua de discútir o mesmo problema. Ela
também atiça o entusiasmo à volta dos palanques, e a

oposiçq.o recorre aos temas que a Lei Falcão patrocina.
Até a candidatura do general Euler Bentes Monteiro à

Presidência da RepÚblica trOl!xe ao partido suas com

pensações, -no balanço conformado e frio que o depu
tado Ulisses GlIimariU!s, consegue fazer da experiên
cia. Em outras eleições, comlcios do MDB eram em

pTieendimentos arriscados, sobretudo em cidades do
interior' em que sua realização ficava a critério de
comandos militares locais ou delegados. A companhia

, do general Euler, aparentemente, resolveu esse pro
blema paro os emdebistas. Sell presidente garante qi.J.e
eles j& falam sem 'constrangimentos até em porta de

quartel.

....,"r(·f�8 ."ú f'f�r,.p"
Redator-substituto
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Pígueiredo quer saber
da imprensa todos os

problemas do futebol
Brasília - O futuro presidente tidades estaduais para o levanta

general João Baptista Figueiredo, . mento. "Ao final, reuniremos as
fez ontem um apelo aos cronistas conclusões num documento queesportivos brasileiros para que será entregue ao general Figuei--reanzem "um estudo sério" sobre redo" - disse. '

os problemas do esporte, em es- Relatou que serão levantados
pecial do futebol, para que atra- pontos como se "a sede da CBD
vés de "uma investigação pro- estaria no lugar certo, no Rio?"
funda e extensa", se possa "identi- ou sobre a estrutura do campeoficar as deficiências e apontar as nato nacional, "com 72 clubes

·soluções". . seria certa?" . Os jornalistas per:
. O apelo foi feito a um grupo de guntaram ao presidente eleito se
14 jornalistas esportivos de São seria criado um ministério ou uma
Paulo, especialmente convidados secretaria de esportes . Ovgeneralpelo ex-chefe do SNL Diante de- respondeu-lhes que, em princípioles, lançou a idéia da formação de nao, mas que. essa decisão depen
um grupo de trabalho de alto nl- derá dos estudos e sugestões quevel, a fim de elaborar oestudo. Na receber . O Sr. Francisco José re
ocasião, o general Figueiredo ex- cordou ter o general Figueiredo
pressou sua Preocupação quanto Citado Domingos da Guia e Leô
à violência, "dentro e fora do nidas como craques que "não
campo"; e a técnica do futebol, aparecem mais" ..

cujos jogos "não são tão ernocio- - O general disse que Pelé, foi
nantes como eram" "os times não uma exceção; que depois dele não
parecem tão bons e os supercra- surgiram mais supercraques; e
ques já não surgem", comentou. lamentou que não se pratica mais

O presidente da Associação o futebol como antigamente . O
Brasileira dos Cronistas Esporti- presidente da ASSOCiação contou
vos, Sr. Francisco José, infor- que.o general Figueiredo pretende
mou, ao sair, que o assunto será incentivar as escolas, quartéis e
debatido no congresso anual da instituições de ensino a pratica
classe. Explicou que a ASSOCiação rem as demais modalidades de es-

.
irá remeter circular aos Estados, portes, principalmente os espor.

solicitando a ç2!_aboração das en_- tes olímpicos.
Brasil renuncia à

Comissão dos Direitos
Humanos na O�·E.A.

Cajá está preso em

local inadequado,
oi>� de-ouneia -o-Mv F'� A.�

.lf'lln ' -"

Washington - O Brasil renun

ciou a seu posto tradicional na

Comissão de Direitos Humanos
da Organização dos Estados
Americanos (OEAl, mas o Peru
indicou pela primeira vez sua dis
posição de fazer parte do grupo.

Ao expirar o prazo para a apre
sentação das candidaturas a re

novação de seus membros, a

chancelaria brasileira comunicou
a .oEA que não disputará a ca

deira que era 'ocupada por Carlos
Dunshee de Abranches.

Presume-se que os brasileiros
acham que por não fazerem parte
da nova convenção que cria a .

Corte lnteramericana de Direitos
Humanos, não lhes cabe partici
par da comissão investigadora.

Os mexicanos, que por outros

motivos também não assinaram a

convenção, esperam porém que a

nova corte não cancele suas obri
gações com o antigo mecanismo

investigador.

I t

Recife - As secções de Per
nambuco do Movimento Femi
nino pela Anistia e Comitê Brasi
leiro pela Anistia distribuiram
nota conjunta denunciado que

"p�sados quase seis
..
meses do se

questro e prisão do estudante

Edval Nunes da Silva (Cajá), este

ainda se encontra recolhido em

local que não é adequado para

aqueles que são considerados pre
sos políticos".

A nota emitida em função da

recente t-ransferência do estu

dante do Presidio Mourão Filho

para o Quartel do Batalhão de

Cavalaria Dias Cardoso, por
ordem da Auditoria Militar da 7"

Circunscrição 'Judiciária Militar
diz que em suas novas acomoda

ções "Cajá" está sendo mantido
em isolamento' carcerário e teve

restringidas as suas visitas.

As entidades pedem através do

comunicado, a imediata transfe
rência de Edval Nunes da Silva

para o Presídio Barreto Campelo
por acharem qee "é alí o seu lu-

.

gar, com todas as liberdades mí

nimas necessárias à existência

humana, mesmo dentro de um

presídio".
O documento diz ainda que as

duas secções pernambucanas em

defesa de pessoas presas por mo

tivos .políticos no País estão dis

postas a lutar com o objetivo de

�
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Nesse sentido, nomearam
Mário Cantu Leal; juiz de Leori
que também é catedrático da Uni
versidade Nacional Autônoma do
México para o cargo que agora
ocupa o ex-subsecretário de rela
ções exteriores, Gabino Fraga. A
saúde de Fraga tem sido precária
nos últimos anos.

Dunshee, vice-presidente da
comissão, e professor 'da Escola
de Diplomacia do Brasil é consi
derado um dos mais brilhantes
membros do grupo investigador
da .oEA . Os que conhecem a me

cânica interna do grupo o defi
nem como Um home'm conserva

dor, que não fecha os olhos a fla
grantes violações dos direitos
humanos .

Os sete novos membros da co

missão serão eleitos pela próxima
Assembléia Geral. O fato de
terem sido apresentados oito can

didatos fará com que um deles
'seja excluído.

pedir as autoridades, melhores
condições carcerárias para o es

.

tudante preso.
Por ocasião da transferência de

"Cajá" para o Quartel do Bata

lhão Dias Cardoso localizado no

Recife, dois bispos três padres e

mais sete pessoas além de seus ad

vogados e parentes receberam au

torização para poder visitá-lo. Ao

permitir sua transferência para
um outro local, o juiz auditor

substituto Sr. Antônio da Silveira

Rosas li mirou, as visitas ao presi
diário para apenas seus advoga
dos e familiares.

Dias depois, seu advogado Sr.

Pedro Eurico de' Barros Silva '

pediua auditoria uma autoriza

ção para que também o arcebispo
de Olinda e Recife Dom HeI der

Câmara, o bispo auxiliar da ar

quediocese de Olinda e Recife
Dom' Lamartine Soares e o mon

senhor Ernani Pinheiro, além dos

padres Humberto Plumell e José
Rocha pudessem lhe visitar tendo

o magistrado deferido Iavoravel
mente o pedido.

O advogado entretanto protes
tou contra o tratamento que vem

sendo dispensado ao estudante
afirmando que o mesmo está em

regime de semi

incomunicabilidade e antes de seu

pedido apenas a sua noiva estava

conseguindo vê-lo.

PROJETE O NOME DA SUA
FÁBRICA EM SÃO PAULO,

Você pode incorporar para o seu produto todo o prestígio
e a imàgem que a CS - Projetos. Equipamentos. Instala-,
ções Ltda. desfruta em São Paulo. Basta nomeá-Ia, sua

Representante. A CS conta com uma grande capacidade
de vendas e de assistência técnica. além de um eficiente

departamento de engenharia. o que lhe permite dar uma

ampla cobertura em todo o Estado de São Paulo. No
momento a sua clientela são os supermercados. hotéis.
hospitais. restaurantes. mini-rnercadcs. padarias e em

presas' construtoras. Uma .das f1j1arcas que representa.
a ryler Camposales. tem um enorme prestígio no setor

de refrigeração comercial.

Com a CS - Projetos. Equipamentos. Instalações Ltda.
como sua Representante ou Distribuidora ernSào Paulo.
você ganha toda uma infra-estrutura técnica e de vendas
no maior mercado deste país. a qual poderá substituir.
com vantagens: a criação de uma filial e depósito em São
Paulo. E você terá isso. com toda segurança. em virtude
da idoneidade comprovada em muitos anos de atuação.
E o mais importante - você terá resultados em vendas
sólidas e lucrativas.

Escreva sem compromisso. A CS está à sua disposicào
para fornecer mais detalhes. e. se necessário. um de
seus dirigentes irá visitá-lo. para um melhor entendimento.

CS projetos, equipamentos, instalações ltda.

Rua Cerro Corá. 1556 - 05061 São Paulo - SP
Telefone (011) 261-2011- Telex (011) 24747
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Prieto diz que povo deveA Anai vai protestar em

público contra a lei que

'quer �mancipar o índio
se prevenir contra doença

. _

Rio - A importância da cons

cientização da população
para a prevenção das doenças
foi destacada ontem pelo mi
nistro do Trabalho, Arnaldo
Prieto, ao presidir a abertura
do II Seminário de Educação
para a Saúde, gomovido pelo
Serviço Social do Comércio
(SESÓ e Fundação Oswaldo
Cruz. 9 seminário a ser rea

lizado até sexta-feira discutirá

rais. "Hoje será abordada a

regionalização e interiorizá
ção de serviços de saúde.

O II Seminário de Educa

ção para a Saúde pretende
discutir aspectos da regionali
zação e interiorização dos ser

viços de saúde; os modos de
vida das populações - alvos

dos prqgramas do SEsC; exa

minar a política de formações
de recursos humanos para a

o sistema nacional de saúde. "ade; discu tir a ex-

: pansão dos serviços do Sesc
O professor de pós- no setor da saúde e as relações

graduação de sociologia da entre' a degradação ambiental
educação da UFRJ, 'Artur e os níveis de saúde da popu
Rios, em sua palestra sobre." lação. As palestras serão rea

educação para a saúde conde,· lizadas no Sesc daTijuca na

nau a atual formação de pro- rua Barão de Mesquita 539.
fissionais da área da saúde por A abertura do seminário foi
estar formando "especialistas assistida pelo 'presidente do
míopes, para. não dizer cegos, .

Conselho Regional do. Sesc
desatentos aos problemas. �e- Rio, Sr. Mozart Amaral; o

vice-presidente da Fundação
Oswaldo, Cruz, Guilardo
Martins Alves; o presidente da

Feema, Sr. Haroldo Mattos
de Lemos e representantes do

governador Faria Lima,' se

cretário estadual de saúde e do
cardeal Dom Eugênio Sallés.·

O-professor Artur Rios, da

UFRJ, .em sua palestra salien
tou que apenas a importação
da tecnologia não é suficiente

para o desenvolvimento do

país sem modificações na sua

estrutura social e política. De
vido ao baixo 'nível educacio
nal da população brasileira
entende como necessária a "in
trodução de tecnologia de
baixo custo que permita ab
sorção da mão-de-obra
"ociosa, marginalizada, exis,
tente nas favelas que prolife
ram", inclusive no meio rural:

Porto Alegre - O presidente da Associa

ção Nacional de Apoio ao lndio (ANAl),
•

Sr. Assis Hoffmann, distribuiu nota con

vocando a todas as pessoas "sensíveis ao

drama dos silvícolas brasileiros" para que
compareçam no próximo dia oito, na PUC

paulista, a fim de participarem do "ato

público de repúdio ao malfadado projeto
de emancipação dos índios brasileiros".

vamente o caráter genocida deste projeto,
pelo qual o índio perderia a proteção da

legislação tutelar".
Acrescenta o Sr. Assis Hoffrsann que

tais apelos e reclamações "não penetram
nos ouvidos do Sr. Rangel Reis e tampouco
tem encontrado receptividade junto a ou

tros órgãos e pessoas responsáveis 'pela
questão indígena brasileira". Por isso, a

I

Anai considera que o ato público de repú-
dio ao projeto de emancipação, marcado

para São Paulo, é uma das iniciativas em

que "repousam as derradeiras esperanças
de evitar a promulgação deste projeto, por
trás do �al, sabidamente, ocultam-se in
teresses econômicos, e políticos franca.
mente lesivos não só as comunidades indí

genas, mas ao povo brasileiro como um

todo". '"

Por este projeto, segundo o ANAl, o

ministro da Interior Rangel Reis, "pode
estar certo de passar à história, como o fez

Hitler". Ao apoiar a iniciativa dos antro

pólogos da Comissão Pró-índio.que são os

organizadores do ato público, a Anai

lembra que "cientistas sociais, missioná

rios e entidades interessadas e envolvidas
na causa do índio, já denunciaram exausti-

,
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o Bradesco vem agindo desde' sua fundação,
há 35 anos. Ele começou numa pequena
cidade do interior de São Paulo e hoje está
presente em todas as capitais brasileiras.

Mas o Bradesco está presente também
em centenas de pequenas cidades, muitas

. das quais estão nascendo ou começando
a se desenvolver agora. Em cada uma destas
cidades, o Bradesco cólcca-se a serviço de
todos. E a sua maneira de contribuir para o

crescimento do Brasil.

. O Bradesco está inaugurando hoje, no

Oiapoque, a sua ggga agênCia.
Esta é mais uma cidadé que até agora

não tinha banco. E como o Bradesco é o

primeiro a se instalar ali, Oiapoque é mais
uma agência pioneira do Bradesco.

Com Oiapoque, são agora 344 agências
pioneiras Bradesco. São 344 cidades que
podem contar com um único banco particular:
o Bradesco, que faz questão de dar apoio
a quem ajuda este país crescer. � assim que
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Decisão de título
de tênis em Curitiba

Korchnoi protesta
e acusa agentes

de ajudarem Karpov
Hong K?ng - Viktor Korchnoí, perdedor do campeo

nato l!Iundlal de xadrez nas Filipinas, acusou ontem aos

organizadores do torneio de trabalharem com agentes
russos para assegurar que o campeão soviético Anatoly
Karpov detivesse o título.

O dissidente soviético disse, em uma entrevista à im
prensa, que acredita que os filipinos, sob ordens de seu

gover.no, favoreceram Karpov consistentemente porque
as Filipinas querem agradar a

_

União Sovitica para assim

am�drontar os Estados Unidos. Manila e Washington
estao negociando a renovação dos contratos de arrenda
mento de b�se� norté-americanas nas Filipinas.

Korchnoi nao endossou o cheque de 263 mil dólares
que lhe coube como perdedor porque o organizador do
torneio, Florêncio Campoanes, lhe informou por escrito
que sua assinatura significaria ratificar o resultado do
campeonato. O enx�drista explicou que parou em Hong
Kong, em seu caminho para as olímpiadas de Buenos
Aires, paraconsultar seu advogado sobre o melhor forma
de protestar contra as condições que prevaleceram no

campeonato. ,

Korchnoi alegou que desde o início do torneio era:
visível que os organizadores e o júri decidiram "cada caso,
em favor de meu adversário". Manifestou particular res
senumento pe!a decisão de Campoanes de proibir a en

t��da em Bagio de dois gurus norte-americanos que o,
ajudavam a relaxar com exercícios de meditação.

Centenas de pessoas foram ao salão de baile de um
hotel local assistir as partidas simultâneas de Korchnoi
contra 40 enxadristas: o dissidente soviético venceu 39 e

empatou uma.

Curitiba - O carioca Atila Santos e o paulista Hugo Scott
decidirão hoje o título de campeão de 18 anos da Oitava e última
etapa de classificação do circuito Sul' América de Tênis, na

melhor e mais importante partida da rodada, que marcará o

jencerramento !l_essa etapa do circuito. Atila, considerado. um dos
melhores tenistas de primeira classe do Rio de Janeiro, derrotou
ontem o gaúcho Eleutério Martins - que era favorito - nas

semifinais da cataeg.oria, 'I?or 3/6, 6/3 e 8/6, surpreendendo a

rodos os presentes, Na partida final de hoje, contra Scott, o

tenista carioca terá muitas chances de vitória, já que mostrou

excelente forma técnica e física no decorrer do Sul América.
A etapa' paranaense do circuito Sul América de Tênis, ini

ciada no último sábado nas quadras do circuito militar, Gra
ciosa Country Clube e Santa Mônica, contou com a participação
de 200 tenistas infanto-juvenis - masculinos e femininos - que
representaram dez' Estados do País. A competição, que além de
contar pontos para o ranking brasileiro distribuirá Cr$48 mil em

prêmios, terminará hoje a tarde com a disputa de todas as finais
das categorias 12, 14, 16 e 18 anos - masculino e feminino.

Além de Atila Santos, o Rio de Janeiro terá ainda outra

representante nas finais de hoje do Sul América: l Lúcia Regina
Silveira, da ASSOCiação Atlética Banco do Brasil, que decidirá o

título de campeã de 16 anos com a gaúcha Márcia Palma. A
,tenista carioca é a grande favorita da partida e deverá confirmar essa

condição, As finais. ,

/

SINDIC\TO RURAL CE ARROIO TRINTA

Proposte. crç.ntm.:it1 do Elt9r�lcio de 1.978.

r:::DJTA.SlNOI� RENO. PRÓPRIASQld RECEITA , T G T A L

11 � TRIBJTAAIA

111 Contribuição Sindical

12 ��
121 Anuidades

25.000,00 25.000,00

15.000,00

5.000,00

15.000,00
.

�. 129 �tras Aendas Sociais

14 � EXTRACflOINÁBIA

141 Qcnativos

145 Rendas de Sal'"Viços

149 Eventuais

5.000,00

5.000,00

2.000,00

3.000 00

5.000,00
<,

2.000,00

3.000 00

T aTA L•.•...• 25.000,00 30.000,00 55.000,00

p/ Conta de

R. Proorias
PI Conta de

C. Sindical
Cod DESPESA T O T A L

}
I

1
í
I
,

, .

j

21 AIlo!INISTAACÃO GERAL

213 Serviços
219 Oivarsas Despesas

22 �TRIB.JIÇ� REar�TAAES

222 Fedaração
23 AS6rsrêlCIA �

233 Asslstânc11l Oentirlll 7.00000

4.0�,OO
. 27.100,00

1.000,00

31. 700,00
1.000,00

1.300,00 1.300,'00

7 •.000',00

TarAI. 00 OJSTEIO .•...••... :

31 APLICAÇÃO � �
311 Bens lIDóveis

11.000,00 30.000,00 41.000,00

14.000 00 14.000 00

TOTAL . 25.000,00 30.000,00 55.000,00

AAY �EGO
I5ALINCD ANTONIO FA!..[}iETTI
Tscnico em Conte:b111dadePr'.sidente Tesoureiro

da REG.CAC.N" 6.624.

&lNDIC'ATO RURAL ce: PETRtl.klOIA·

Jto::lta Irçanentária para o �d�1o de 1.978

21 Al),UNlSTAACAO GERAL

Cod RECEITA C.SINOICA.L R.PRCFAIAS T ° T A L

11 REN� mlaJTAAIA

111 Conb:ibuição S:1ndica1

12�
121 Anuidades ou Mensalidades

122 Carteiras Socicds

123 Au)(,llios s/ou Subvenções (Conv.A..t>IRlJRAJ..)

30.000,00 Ja.OIXl,OO

15.000,00

1.000,00

390.000,00

2.000,00

15.000,00

1.000,00

390.000,00
124 Receitas Evantus1s 2.000,00

14 'RENDA EXTRAmOINÁAIA

141 Con5Uvos

142 Contribuições Coopu1sÓria do INF'S.

143 Promoções {Festas}

5.000,00

25.000,00

30.000 (]()

5.OIXl,OO

25.000,00

30.000 00

T O T A L .. 30.000,00 468.000,00 . 49S. OIXl, DO

I P/Conta da

C. Sindical

P/Conta de

R. Proorias
Cod DESPESAS T O TAL

213 Serviços JO.OCIO,OO 449.000,00

3.000 00

479.000,00

3.000 00219 Diversa!! Il:Ispesas

TOTAL 00 Q.6TEIO

31 APLICAÇÃO CE Cl\PITAIS

30.000,00 452.000,00 482.000,00

311 Bens �veis 10.000,00

6.Q[)(J,oo

10.000,00

6.000,00312 Mobiliários e Instalaçõe!!
T O TAL .•. 3O.000,f;IJ 468.000,00 498.000,00

MARTINHO WIGIERsHILEEflTO WEIEA ALBIKl 6O-LID<MANN

Téc. BIll O:mtsbllidadaPresidente TBSD\Jrairo

Reg. O'IC.SC. NQ 3.299,

Reforços para o Inter já
devem chegar hoje a Lages

l

Jacy, ex-Figueirense, Caxias e Pelotas, agora no- Inter com Natanael

Lages (Sucursal) -

Jacy e Mickey, do Pelotas,
e ex-jogadores do Figuei
rense e Avaí, respectiva
mente, deverão chegar esta

tarde ao Internacional,
junto com Djair que já foi
titular do Inter de Porto

Alegre. A contratação des
ses reforços, por solicita

ção do treinador Natanael

Ferreira, se deu em função
do reduzido elenco e dos

péssimos resultados obti
dos nas últimas II parti
das, onde não conseguiu
vencer.

mou 'que a estréia dos
novos reforços acontecerá

domingo contra o Cri
ciúma. Junto com os joga
dores deverá chegar tam

bém o emissário do Inter
/

que se encontra em Pelotas
e Porto Alegre, a fi m de
trazer a documentação re

gularizada dos atletas

junto à Federação Gaúcha.

Natanael, que ainda não

venceu desde que foi con

tratado, acredita que com

Djair, Mickey e Jacy, o In

ter, além de ganhar mais

motivação, terá um time

mais competitivo e com

condições de lutar pelo tí

tulo n<;> hexagonal final.

Entretanto, comentou o

técnico que ainda há neces

sidade de mais 3 reforços,
no míximo.

Operário, por .ca usa

da Federação,
divulgou jogo errado

Mafra (Correspondente) - A diretoria do Operário não-sabe
como reaver o dinheiro gasto na publicidade em torno da partida
de amanhã, já que havia mandado confeccionar cartazes e faixas
anunciando o jogo contra a Chapecoense, obedecendo, no caso

a inversão do mando de campo em relação a tabela do turno.

"Felizmente aqui em Mafra nós recebemos jornais, caso con

trário não saberíamos com quem jogar, pois a Federação Cata
rinense de Futebol, por incrivel que pareça, até agora ainda não
nos mandou a tabela do returno, O que sabíamos, era que
o adversário de quarta seria a Chapecoense e por isso, manda
mos confeccionar uma série de cartazes e faixas, a fim de motivar
o torcedor. Para surpresa nossa, fomos informados, por' um

amigo da rádio, que o jogo do Operário será contra'o Criciúma.
Sinceramente, não se admite que uma Federação desprestigie
tanto um de seusfiliados, como a nossa", desabafou o presidente
do clube, Tadeu David Munhosz,

O treinador Tuto também criticou a Federacão. Dois nem

mesmo os boletins oficiais são receoidos em tempo hábil "eles
demoram em média de 20 a 30 dias e por isso, não podemos
controlar nem os cartões amarelos, É duro, pois todo mundo é
contra o,nosso time",

Darci Munique
e Jorge Luis começam

Mickey, ponta direita,
Jacy, ponta de lança e

.Djair , meia cancha, se che

garem em tempo hábil de

verão participar dos trei

namentos desta tarde, e

Natanael Ferreira já afir-

treinos no Criciúma
Criciúma (Sucursal) - Os

�ogadores Darci Munique e,

Jorge Luiz ex-Pelotas, chega
ram no início da tarde de

aqui em casa". O Criciúma

pagará Cr$ 42 mil pelo .ern

préstimo dos jogadores.

SINDICATO RURAL CE ITAIÓPOLIS
-

Proposta Clrç�ant�rie p�a ,.; Exercício de 1.978

13 RENO;' PATAIMCNIAL

ontem a esta cidade, em com- MULTAS

panhia do diretor de futebol No jogo do último domingo
do Criciúma, Valdir Paulo em Caçador, contra a Caça
Berg, que poderá acertar du- dorense, Zezinho, foi expulso
rante 2 dia de hoje a contra- de campo, Vanusa recebeu o

tação do ponteiro direito To- terceiro cartão amarelo e o

quinho, do São Paulo de Rio técnico Joel Castro foi nova

Grande. mente expulso também pelo
Darci Munique, 26 anos árbitro Antonio Rogério Ozó

zagueiro central e Jorge Luiz, rio. A atual direção do clube
22 anos, meia cancha, já assi- pretende multar os jogadores
naram contrato com o clube, e que forem expulsos ou recebe
hoje iniciaram treinamentos. rem cartões amarelos, o que
As suas contratações foram deve garantir multas para os

indicadas pelo técnico Joel jogadores Zezinho e Vanuza.
Castro Flores, que conhece os "É uma forma de não deixar
dois jogadores. Como a dele- as coisas à vontade. Real

gação do clube. está em viagem mente no regulamento interno

pelo oeste do Estado, curn- do clube que está sendo con

prindo jogos do Campeonato feccionado prevemos multas

Estadual, osjogadores ficarão aos infratores. Sobre este

treinando no estádio com o caso, vamos decidir depois
preparador físico Acioli San- que receber o relatório do
ches. As bases dos contratos chefe da delegação, David
dos novos reforços não foram Conti, pois soubemos de ante-.

anunciadas pela diretoria, mão que tudo foi resultado de

"pois nossa nova política não mais uma péssima arbitra

permite a divulgação destes gern", disse Aderlei Porto.
assuntos. O importante é que Recentemente o diretor de fu
nós e o jogador saibamos tebol do Criciúma chamou a

quanto devemos a ele", disse atenção do ponteiro Zezinho.:
Valdir, Paulo Berg. que já tinha recebido o se-

Darei Munique e Jorge gundo cartão amarelo em

Luiz, que estavam deferi- menosdedoismesesdeclube.
dendo o Pelotas de Pelotas A direção do Criciúma via
neste ano, foram contratados jou ontem de Caçador para
por empréstimo de três meses, e Mafra, onde jogará na pró
deverão ser titulares da xima quarta-feira contra o

equipe. "Eles foram contrata- Operário. Para esta partida
dos para entrar no time prin- Otávio deverá retornar a posi
cipa!. Não iríamos fazer este es- ção de .zagueiro central,
forço todo para contratar jo- Edson Scott � lateral direita e

gadores que iriam ficar no S�biá passaria para a posição
banco de reservas, disse de centromédio, pois Vanusa
ontem o diretor Aderlei . está automaticamente sus

Porto, que esperava "premo- penso. No ataque Laerte de
Ver a estréia dos dois jogado- verá substituir Zezinho, com

res no jogouo dia I de no- Paulo Borges entrando na

vembro contra o Figueirense, ponta direita.
-

§.!!!!!�ª�º �\lliM R� çº��º!l!lli'!
§�§ª�!"Q..!ifi .�,,ª
§�g!i��º R1\ gªg�§'!l º��lI!l1:!1f!;�!ª

Cod RECEITA C.SINDICAl P.PROPAIAS T o T A L

VANDA DE SOUZA SALLES
4°. TABELIÃO DE NOTAS E

4°. OFíCIO DE PROTESTOS

11. RENO..'''' TRlaJTÁAIA

111 Contribuição S.indical

l2'�
250.000,00 250.000,00

Por não terem 'sido encontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciência, faço saber aos

que o presente edital, virem ou dele tiverem conhecimento que
deram entrada neste Ofício para serem protestados contra os res

ponsáveis dentro do prazo legal os títulos com as seguintes carac

terísticas:
Dp - Cr$ 20,773,00 - credor: Rações Anhanguera - apresentante:
Itaú S/A - devedor: NERI JOSÉ DE FREITAS
Carnê - Cr$ 2.123,00 - apresentante: Fi nasa S/A - devedor: ENIO DE
OLIVEIRA SILVA - CPF N,o 077900159

Dp - Cr$ 10.559,00 - credcr: Química Indl. Catar. - apresentante:
Besc S/A - devedor: RJ:1)OSIÇÃO REPRESENTAÇÕES LTDA.
2 Ics - Cr$ 1,551,90 cada - apresentante: Financ. General Motors -

devedor: JOSÉ DA CONSOLAÇÃO CAMPOS - CPF N.O 040977186

Dp - Cr$ 2.100,00 - c redar: Eicom LIda, - apresentante: Sul Brasi
leiro - devedor: VITOR MEN'DES DA CRUZ - CPF N.o 028114099

Dp - Cr$ 197,00 - apresentante: Meyer S/A - devedor: IVETE PE-
-- REIRA DE SOUZA - TE N° 35506

Dp - Cr$ 243,00 - apresentante: Meyer S/A - devedor: PEDRO

CIPRIAN,O PASSOS - CI 116363
Carnê.- Cr$ 8.132,00 - apresentante: Besc. Financeira - devedor:
JOÃO ALTAIR BRUGGEMANN - CPF N.o 179308719

Dp -' Cr$ 2,200,00 - credor: Equipei LIda> apresentante: B, Brasil -

devedor: LOURENÇ.o PEDRO DA SILVA

Dp - Cr$1 ,89'6,16 - credor: Indl. Graf. Ernb. Augusta Lida, -apresen
tante: Besc S/A - devedor: CARLOS ANTONIO PERLACH - CGC N.o
86183902
2 dps - Cr$ 554,00 cada - apresentante: Meyer S/A - devedor: NAIR
SILVEIRA OSORIO - CI N,o 358791
Carnê - Cr$ 8.818,00 - apresentante: Besc Financeira - devedor:
HILBERTO ANTONIO VIEIRA - CPF N.O 179835509

Dp - Cr$ 335,00 � apresentante: Meyer S/A - devedor: CECILIA
MARTINS VERAS
Carnê - Cr$ 1.836,00 - apresentante: Besc Financeira - devedor:
JOÃO JEREMIAS DA LUZ JR· CPF N,O 209821539

Dp - Cr$ 123,00 - apresentante: Meyer siA - devedor: CORA REGIS
CP N.O 33728
4 dps - Cr$ 112,00 • 138,00 - 110,00 - 110,00 - apresentante: Meyer
S/A - devedor: MANOEL MORAÉS RIBEIRO - CP N,o 7207
Carnê - Cr$ 1.467,00 - apresentante: Besc Financeira - d"\·,,"'hr
ALDORI JOÃO OLIVEIRA· CPF N° 17984254::1
Carnê - Cr$ 489,00 - apresentante: Be sc F"lúncelrd - devedor:
MIGUEL ARMANDO PEREIRA

Dp - Cr$ 660,00 - apresentante: Meyer SIA - devedor: MARIA DE
LOURDES TAVARES - TE N.o 11223

Dp - Cr$ 112,00 - apresentante: Meyer SIA - devedor: FRANCISCO
CARLOS MAIA - CI N° 706690'
3 dps - Cr$ 428,00 - 426.00 - 426 'lI' »presentantc: 'Aeyer SIA -

devedor: VALDIR JOÃO ENGRA:::'Jl, ': �,; I" 1 }
Carnê - Cr$ 2,182,86· apreseruerue U 3,. lo de'''uvr LETO
PEREIRA WAGNER - CPF N° 030136429

Dp - Cr$ 897,00 - credor: Eicom LIda. - apresentante: Sulbrasileiro
devedor: MACHADO VIEIRA LTDA.
2 cheques - Cr$ 5.830,00 cada - credor: Antonio Todescbí -apresen
tante: Itaú S/A-- devedor: REPRESENTAÇÕES COM. R. K. LTDA

11 - RENDA TRIBUTARIA

1111 Contribuição Sind.

110.000,00 180.000,00 121 Anuidades ou Mensalidades 7.600,00 7.600,00- Direta 70.000,00

131 Alugueis de Imóveis 20.400 00 20.!lOO 00

\ EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Florianópolis, 23 de outubro de 1978

Teresinha Chagas da Silva

ESCREVENTE JURAMENTADO

12 - RENDA SOCIAL

�21 8.000,00 80.000iOOAnuidades . 12.00Q,00

250.000,00TOTAL oc A9-JOA ..

33 DISPQ\JIB.DO EXERCfc.AAT;;:RICFI

Banco do Br-e.s í.L SIA.

28.000,00 278.000,00

Coca.�oCola dá maisvida
ao seu futebol.

,

,------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------._------------------------�----------------------------------------------�

14-��.
168.000,00 82.000,00 250.000,00Eventuais

200.000,00' 510.000,00T O T A L ....•..•. 310.000,00
==: ========-"'===-========-========:::==: :::=========.=:::===-_:::============""=

.

39.000,00

39.0,00,00

.10.000,00'

!;gº. �º!IIªª

DESIGNAÇ. �. SUPL.

28.400,00 42.000,00 221.500,00 90.000,00

18.500,00

381.900,00

40.100,00'

213 �erviçoB
219 pí.veravneep , 8.200,00 13.400,.00

�2-S2!!!.�.
221 �/Einpr./Sa1. 14.900,00 24.100,00

;l-22 ederação 14.9.00,00 24.100, 00

223 onfederação 4.600,00 6.400,00 x

70.000,00 110.000,00 240.000,00 90.000,00 510.000,00
==--===.. =====., =========-======�==-=====�==== ===========-==============

Concórdia, 14 de setembro de 1978

Athalibio Schuck

Presidente do Sind. Rural

Lino Biezus

Tesoureiro

Rebato Schardong

Técnica em Contabilid.-CRC/SC 3869

TESTE N.O 411

(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal - comunica que não
houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste N.o 411.

Assim, na forma do que determina o artigo 18, da
norma geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publicado
no dia 10/10/78, cujo valor para cada aposta vencedora é
de Cr$ 1.901.086,72 (hum milhão, n.ovecentos e um mil,
oitenta e seis cruzeiros e setenta e d.ois centavos).

O pagamento a.o ganhador será efetuado a partir do
dia 24/1 0/78, na Rua Gal. Gaspar Outra, 361- Ed, O. Olga.

O prêmi.o prescreve em 90 dias a contar do dia 24/10/
78.
OBSERVAÇÃO: Não haverá pagament.o de prêmios em '-,

dias destinados a prestaçã.o de contas dos revendedores.

96.658,50 96.658 60

TOTAl .. 346.658,60 28.000,00 3?1I.658,'60

P/Conta da

C.Sindical

P/Conte de

R.Prenrias
God. DESPESA T O T A L

21 Acr.llNISTRAÇÃD OCRAL

213 Serviços
21/l Edificios

76.500,00

100.000,00

21.500,00

18.500,00

1.000,00

3.158,60

95.000,00

101.000,00

2a.658,60219 Diversas Oespeees
22 CCKrRlaJrcCEs REI3JLMIENTARES

222 Federação
223 COnfederação

12.000,00

/l.000,00

l2.01Xl,00

a.ooo,OO

23 A5SISTê-!CIA SOCIAL

237 o,.,tros A'.Jxilios /l.000,00 a.ooo,oo

25 ;GSIST�CIA TÉOIlICA

2:;9 AssistênCia Técnica la.658,60 S.34l,1l0 20.00[;,00

26 CESP;;:5A5 EXTRArnOINAAIAS

263 Despeaes para Contribuição Sindical 211 .500 00 2a.500 00

TOTAL 00 QJSTEIO •••..

31 APlICACÃO CE CAPITAIS

2:57,158,60 28.000,00 28S.158,60

311 8eõ"1S Imóveis 66.500,00

13.000,00

10.OOO,OG

66.500,00

13.000,00

10.000,00

312 MoLiliário e Instalações
31.a ve{culos

TOTAL G;:RAL. 346.658,60 28.000,00 374.658,&1

FICRAV.tWTE JCEÉ REGI<
Presidente

OOOVALINO ElECKEA
Tesoureiro

JCEl'fIJ'f FER"JA"lCES OIPS
Téc.Contabllidsde Reg.CFlC.

NQ 7.49B.

_��J�c�fEDERAL

Hesultado provisório do Concurso Teste N,o 413, apurado
em 23/10/78. -,

Total líquido a ratear .. , .. , , .Cr$ 55.951,930,19
13 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma ' , .. , , .' .. , , , .Cr$ 4.303,994,63

DISCRIMINAÇÁO DE APOSTAS
. GANHADORAS POR ESTADO:

Amazonas , .. , , . ,: , , ,. 1
Bahia, , ó •••••••• , ••• , •• ' • , •• ' ••• .'. , , , , 1
B.rasília , ' .. , , , , . , . , ' , 2
Mi nas Gerais .. , , , ' , . , .. ' , .. ' . , . , ' , 1
Rio de Janeir.o .. , ",., .. , ,,2
Sã.o Paul.o ,'.',' """,'., "." 6

De acordo com _o artig.o 19, da norma geral dos Concursos
de Pr.ognósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data para recla[Tlações', as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gal. Gaspar Outra, 361 -

Ed. O. Olga até o dia 02/11/78.
Não serão aceitas reclamações por via postal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Menos mal que os resulta
dos da dupla aliviaram cora

ções aflitos de avaianos e

alvi-negros: Em Lages cQ_lTIQ_

posições, perdendo gols fei

tos, o Figueirense recuando
todo no' segundo tempo para
garantir o 1 a O, E só escapou
da derrota porque a bola ca

beceada por Jones 'no final da

partida fez uma trajetória ir-
./

real, batendo nas duas traves e

passando por trás de Noslen.

em Brusque, cada um fez o,
maior dos esforços para en

tornar o caldo, O Avai me:

xendo de uma vez só em três

•
Aconteça o que acontecer, acho que

o Figueirense é uin dos finalistas
deste campeonato. Resta uma vaga'

da chave H, a ser disputada por

Chapecoense, Palmeiras e Joaçaba.
Pasqualotto x Pedro Lopes x Edgar Ferreira.

vai ser bonito de assistir,

•
Faz muito tempo que o as

sunto não é tocado mas o Flá
vio tem aquela h istória dos mil
gols, Como ele deve andar

perto da marca alcançada e

superada por Pelé, a curiosi-

dade do torcedor catarinense
em torno deste grande golea
'dor brasileiro deve aumentar
muito a partir de sua estréia
com a camisa nove do Figuei-
rense.

•
Aliás, falando de Flávio, todo mundo já escalou o cara. Só

não ouvi ainda a pessoa mais indicada para saber se ele tem
ou não lugar no time. Claro que tem mas, de qualquer forma,
técnico não é só para distribuir camisas. Em todo caso, como a

coisa é promocional, a exemplo do que representou o crioulo
Fio para o Avai, vá lá. Faz de conta que ele treinou direitinho
e cumpriu todas as formalidades legais para ser escalado
como titular do Figueirense amanhã.

Examinando com mais cuidado a tabela é que senti o

quanto está complicada a situação do Avaí. Mesmo depois da
vitória em Brusque, resultando na proximidade do líder Car
los Renaux, é preciso que muitas alterações se procedam para
que os avaianos se sintam como participantes do hexagonal.

.,
Edgar Ferreira, técnico do

Joaçaba, saiu inconformado

do estádio Aderbal Ramos da

Silva, não aceitando a ma

neira como sua equipe perdeu
.
para o Palmeiras, Queixou-se
ele, e muito,'da arbitragem de

José Melo, taxando-a de

"vendida", Isto que o Joaçabâ
foi beneficiado com um pê
nalti, convertido em gol pelo,

'

Ênio Fontana. Como não as

sisti o jogo, fico pensando,
. Será que o choro do Edgar é só

de treinador derrotado?

Se AÍvir Renzi for mesmo afastado do
quadro de árbitros, vou chegar

a uma conclusão que custo acreditar.
E o torcedor mais atento também. Esse campeonato

está cheio de lobo com pele de cordeiro.

•
O Joinville manobra para. que separa o Figueirense do

impedir aescalaçãetíe Flávio" Jec. A posição assumida pelos
,

,r dirigentes joinvilenses _

Faz o seu papel, evitando que e bem clara e muito váÚda, A
o adversário consiga reforço 'esta altura. do campeonato
e, quem sabe, condições para qualquer vantagem dada ao

terminar com uma invencibi- adversário pode.representar
lidade F diminuir a diferença muito na etapa decisiva,

.'
Consumada a troca de Alvir por Dalmo Bozzano, a Fede

ração Catarinense conseguiu o impossível: desagradou a'Fi-
.

gueirense e Joinville. 'E ainda temos que aguentar a lenga
lenga de Giuliari e Pedro Lopes: Este, por sinal, apronta toda
estas trapalhadas de birra. Já me disseram que quanto mais a �

imprensa critica uma atitude sua, mais ele a faz valer. Mas o

diretor técnico da FCF resolveu nâo esquentar a cabeça com

esses pequenos probleminhas do futebol catarinense. Foi
para Caçadore lá ficou para depois,jomalisticamente, enviar
seus boletins de uma competição que hoje mais parece horá
rio político do TRE.

•
Renato Sá voltou a ser um

dos destaques do Grêmio nos

últimos jogos do campeonato
gaúcho, O que para mim,
aliás, não é surpresa, Por isso

'não falei nem escrevi nada

quando ele começou aser ma-

lhado pela crônica gaúcha e a

ter problemas para adaptar-se
à nova função, Nem tão nova

assim porque na verdade ele
iniciou no Grêmio improyi
sado na ponta e agora siín
volta a jogar na, dele,

• ����e�:oon
. t)IIS 1,00 I'\"���Dr �.....--.

-
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ONDE O PREÇQ E MELHOR. .

"

.
,

R •.CeI. PedroDeÍ1lorO, 1610·fone440Q25·Estreito

FIGUEIRENSE X JOINVILLE,
'

, '

Agora escalação de Flávio está
na dependência do estado físico

Até ontem à tardinha, os

dirigentes do Figueirense es

tavam em dúvida quanto a

possibilidade do centro

avante Flávio estrear já contra

o Joinville, Somente com a

chegada do tesoureiro Hugo
Santana do Rio, de onde

,
trouxe em mãos os documen- .

tos da transferência do joga
dor, dando condições a sua

regulamentação junto à Fede-:
,

ração e CRD, é que o lança-.
mento de Flávio passou ao

condicionamento exclusivo de
.seu estado físico, a ser ava

liado durante o coletivo desta
tarde, no Scarpelli.

o jogador terminou de dis
cutir, os detalhes de seu con
trato sábado à noite, e em se

guida retornou ao Rio Grande
do Sul de ônibus, com a fina
lidade de passar em sua resi
dência, em Porto Alegre, e

posteriormente ir à Pelotas, .

buscar seus pertences e deso
cupar um apartamento que
alugou. Hoje, Flávio retorna
de avião, e às 9 horas já estará
treinando no Scarpelli, fisi
camente, para à tarde partici
par do coletivo .

,

Sua documentação, porém,
desde domingo pela manhã

.

estava no' Rio, com o tesou- Ele. participa do coletivo hoje'

C,oletivo hoje à tarde
define estréia dos novos

Somente esta tarde, no

ScarpeIli, é que o técnico
.

Lauro Búrigo poderá escalar

o time que amanhã enfrenta
ao Joinville. Mas é bem pro
vável que com a chegada em

definitivo de Flávio, com a re

gularização de Cafuringa, a

possibilidade de tentar nova

mente com Basílio e a recupe
ração de Pingá, Casagrande,
Sebinho e Nilton Braga, para
esta partida o técnico possa
finalmente escalar o time com

força máxima,

Ontem, todos os jogadores
foram ao estádio para a revi

são médica � para participa
rem de uma maratona orien

tada pelo preparador Jailson

Colombi, e a. única surpresa
foi uma nova lesão de Beto

Careca, mas que provavel
mente não ü' impede de parti
cipar do coletivo desta tarde,

Por outro lado, Sebinho e Nil-

ton Braga já se encontram a

disposição do técnico, e Pinga
e Casagrande 'fazem- apenas
exames hoje, para confirma
rem se também participam do
coletivo.

Com exceção de Beta Ca

reca, porém, todos os outros'

que estavam no departamento
médico antes do jogo com o

Internacional, participaram
dos trabalhos físicos orienta

dos pelo preparador Jailson

Colombi, ontem à' tarde, e

assim praticamente assegura
ram a volta à equipe, Por isso,
LauroBürígo espera apenas a

chegada de Flávio para esca

laro time com força máxima:
-Se todos estiverem bem,

o time será escalado com os

que vinham jogando antes das

contusões, e com o Flávio, na

turalmente, Ele chegando
bem, tem condições de marcar

os gols que estão faltando, e

que nos impediram de vencer

ao Internacional, apesar das
facilidades que o Figueirense
teve em campo - explicou,

reiro do clube, encarregado
também da inscrição de Cafu
ringa como jogador do Fi
gueirense, na CBD. E a dú
vida com respeito ao aprovei
tamento de Flávio, se deu
'apenas porque Flávio está
sendo contratado por emprés
timo ao Pelotas, porque tem
contrato em vigor com o clube
gaúcho até o final de março do
próximo ano:

.

- Ocorre que há uma lei
nova do CND, segundo a qual
um jogador só pode ser em

prestado uma vez durante a

carreira, aLI duas no máximo,
quando f9J para o mesmo,
clube, Como o Flávio já havia .

sido emprestado pelo Corint- recadação som o jogo d'e
hians ao Fluminense, antes amanhã, inclusive com' a
desta lei entrar em vigor, a venda antecipada de ingres. �
CBD poderia complicar sua sos, desde ontem, na secreta. I

regularização, embora li Fe-i ria do Scarpelli. Luis Carlos
'

deração Gaúcha já tivesse Bezerra, o presidente, espera �

analisado o caso e desse pare- uma �enda superi�r a 3Qó mil ,

cer favorável à transferência cruzeiros, e para ISSO ontem "

- explicava o presidente pela até contava um detalheJoIcló. :
manhã. rico sobre Flávio:' :

.... ...

I
A dúvida, no entanto, foi - Como um jogador res. ,

de-sfeita com a chegada de ponsável que ele é, sabedor de :
Hugo Santana e a pronta re- que o condicionamento físico,

.

gularização de Flávio junto ao é fundamental para um atletaCRD e Federação Catari- o Flávio' vai trazer, entre seu�
nense. Com isso, provavel- pertences, uma bicicleta, com
mente Flávio estréia e ganha a qual pretende passear pelaforça a campanha dos dirigen- cidade, inclusive conhecer a
tes para obterem uma boa a�- Beira-Mar.

Va ldomíro já pensa até em

"pedir eliminação de Dalmo
Joinville (Sucursal) - O Figueirense pode ser

um grande adversário para o Joinville nesta

quarta-feira, mas o que mais está preocu
pando a direção do JEC não é outra coisa
senão o juiz Dalmo Bozzano e o clube está até

disposto a pedir sua eliminação do quadro de
árbitros da Federação se ele continuar sendo
"infeliz" nas arbitragens de nossos jogos ..

Esta afirmação foi feita ontem pelo presi
dente do Joinville, Waldomiro Schutzler, ao

ver confirmado o nome de Dal mó Bozzano
para quarta-feira, "não porque ele seja um

árbitro tecnicamente ruim, mas pelo contrá
rio, pela forma como ele consegue irritar nos

sos jogadores em campo e distribuir uma farta
coleção de cartões amarelos e sempre expul
sando um dos nossos",

A volta de Casagrande, en

tretanto, segundo o técnico é

pouco provável, "porque a

dupla de zagueiros que jogou
em Lages, com Márcio e

Paulo Roberto, foi muito
bem", E porque Casagrande,
mesmo tirando ontem o gesso
da mão esquerda, ainda sentia

algumas dores no dedo ma- ,
'

Waldomiro Schutzler disse também que,
chucado, e hoje será exarni- desde a primeira partida do JEC em Florianó
nado, para ver se tem condi- polis Dalmo Bozzanoé assim, Neste jogo ele

ções de jogar. Pinga, por seu expulsou dois, na segunda partida em Itajaí
I d d foram outros três expulsos e não acreditamosa o, ontem ain a J?ermane- que nQSSOS jogadores sempre são indisciplina-
ceu como dúvida porque dos nos jogos que ele apita pois corrt outros
mesmo correndo garantia que juízes a coisa sempre vai melhor", Por várias
"só eu .rnesmo vou decidir se vezes Waldomiro Schutzler fez questão dees-·

jogo ou não, porque entro em '

clarecer que tecnicamente Dalmo Bozzano
corresponde, mas não entende por que moti

campo somente se estiver me vos ele procura irritar os atletas, até que estes'
sentindo completamente re- percam a cabeça, se revoltem e sejam .expul-
cuperado". sos, ou advertidos com cartão amarelo,

Preferido de Pedro Lopes cai em desgraça,

E O presidente do Joinville foi Até in�isivo
quando confi rmou que o clu be estará disposto
a interpor um protesto na Federação para a
exclusão de Dalmo Bozzano do quadro de
árbitros, "Pode até ser que a federação não,
nos atenda, mas pelo menos será o atestado
que temos sérias reservas contra ele", disse
Waldorrriro.

A manobra para impedir que Figueira lance seu goleador
Joinville ( Sucursal) - Em

reunião realizada na Hifde de

ontem entre o presidente do Join
ville, Waldomiro Schutzler, o di
retor de 'futebol, Carlos Alberto
Virmond, e mais representantes
do departamento de futebol,
ficou acertado que o JHC não vai
aceitar a' proposta feita pelo Fi

gueirense para adiar a partida de

quarta para quinta-feira,

Nó domingo o diretor de fute
bol explicou que a proposta do

'Figueirense para jogar na quinta
feira não trazia nenhuma vanta

gem ao Joinville, pelo contrário,
somente iria favorecer o time da

capital em, fortalecer a equipe,

Além disso o adiamento não tra
ria nenhuma vantagem por uma

renda maior pois tudo que for ar- ,

recadado ficará nos cofres do Fi-'

gueira.
Este ponto de vista foi confir-

- mado ontern.à tarde nesta reunião
da direção do JEC e mesmo que o

Figueirense ofereça qualquer van

tagem ao Joinville a decisão difi
cilmente será modificada 'porque
toda programação de treinos já
está no quadro negro do "vestiário,
inclusive foi confirmada na

mesma reunião.
Desta forma o centro avante

Flávio, principal motivo para o

adiamento da partida, por prazo
legal não terá condições de jogo

. ) .'

'POIS seu registro na CBD e poste-
rior encaminhamento ao Con
selho Regional de Desportos terá

que acontecer 48 horas antes do

jogo ou seja. na noite de ontem.
Com o adiamento o Figueirense
ganharia 24 horas e poderia colo
car Flávio em campo.

ficações em todo o quadro, desde, querda também fica fora porqueo
dêfesa e meio de campo até o ata: ataque terá de volta o retorno dos

que, dois ponteiros titulares, Britinho

,

'

"
e Veiga, ambos cumprindo sus-

Com a expulsão de Wagner no I
pensão. Por tudo isso Alcino terá

último domingo, o substituto será que realizar umbom treinamento
Paulinho, bastante conhecido de hoje à tarde - como já foi progra
toda a torcid� mas ainda ga- mado para às 15h30m pelo super
nhando experiência em jogos que visor Claudio Lopes - para estu

JOINVI�E COM NOVIDA- .

eventualmente atua quando há dar a fundo o comportamento
,

' DES desfalques na zaga central. Na la- destes que estão retornando.
Se Alcino Simas também está teral direita, apesar do bom tra

preocupado com a possível en- balho de Joel, Alcino pode cha
trada de Flavio no Figueirense, e mar João Carlos que é um za

pensando em algum esquema gueiro que apoia menos, mas
para esta partida, certamente dei- marca melhor.
xará isto para tratar depois de ar

rumar seu time, Isto porque o

Joinville apresentará várias rnodi-
No meio de campo, Lico que

vinha atuando como meia es-

a Chapecoense) e em Baldumq
que sofreu muitas pancadas nas

pernas.

O certo, contudo, é que haverá
um grande entusiasmo de "Badu"
e Britinho nesta partida contra o

Figueirense, o primeiro porque
vai fazer em Florianópolis a pri
meira partida depois que foi ven

dido ao Joinville e Britinho por
guardar magoas particulares

Os retornos de Britinho e 'contra seu ex-treinador Lauro
Veiga, e ausências de Wagner e Burigo.rque, segundo ele, não re

Lico são pontos decididos, po- cebeu a atenção que merecia no.
dendo haver uma ou outra rnodi- tempo de Figueirense, NQ turno,
ficação por problemas de lesão' em Joinville, o Figueirense perdeu
em Zé Amaro ( que saiu com a por 2 x O, gols marcados por Bri
boca bastante' machucada contra . tinho.

..,----------------------AVAI-----------------------------......._

Apos a vitoria importante, uma

decepção esperava os jogadores
Mesmo dispensados do

treino; ontem à tarde, os ti
tulares do Avai comparece
ram ao Adolfo Konder na

esperança de receber o prê
mio prometido pela vitória

de domingo, que garantiu o

prosseguimento na luta pelaI

classificação, e os salários
atrasados. No entanto, após
uma longa espera, os direto
res responsáveis .pelo paga
mento não estiveram no es

tádio.
'Ontem esperava-se um:

cli ma de euforia, pela vitória
de domingo, entre os joga
dores, mas" ao contrário,
todos só falavam na descon
sideração da diretoria do
clube, pois prometeram

pagar os ordenados atrasa- não comparecer ao chur
dos na sexta-feira passada, o rasco que o treinador ofere
que acabou não aconte- ceu, como prêmio pela vitó
cendo, e um' prêmio de du- ria, ontem à noite, Áureo
zen tos cruzeiros.que tafTI- teve que prometer aos joga
bém não foi pago, dores que iria entrar em con-

Quando acontecem essas tato com os dirigentes para
situações os jogadores não tentar dar uma solução ao

gostam de identificar-se, problema 'e pedia: "Vocês
pois temem alguma represá- não podem f�zer isso co

lia, então, preferem fazer rmgo , pOIS ja comprei a

comentários impessoais. »: carne para o churrasco e essa

"Quando essa diretoria aS- .festa é nossa e nãotem nada
sumiu estávamos com ,três' que ver com a diretoria".
meses de salários atrasados e

agora, passado algum' PERSPECTIVAS
'tempo, voltamos a mesma

situação", dizia um jogador.
O clima chegou a atingir

um ponto tão sério que mui
tos jogadores ameaçavam

Os juvenis Gerson, ponta di

reita, e Rogério, zagueiro do

Avai, estão relacionados na lista

de cinquenta, jogadores, dos

quais serão selecionados vinte e

três, que poderão ser convoca

dos para a seleção brasileira de

. juvenis, Essa informação foi

dada pelo técnico Acácio de

Souza, que esteve no Rio de Ja
neiro fazendo um curso para
treinadores.

O treinador dos juvenis do

Avai foi procurado pelo técnicó
da seleçã9 brasileira, Mário

Travaglini, qúando este lhe .ex

plicou que pOderá convocar os
.

dois jogadores. Acáçio se mos-,
trou 'profundamente surpreso

,'pelo conhecimento que Trava-;

0- centro avante Savio

ti rou o '. gesso
do tornozelo, ontem à tarde,
e dizia que ainda terá que
ficar mais. algun� dias ejn

, glini tinha sobre Gerson e Rogé
rio. O técnico da seleção ainda

disse a Acácio que, "Rogério
tem mais possibilidades de ser

convocado porque já é um joga
dor maduro e pronto pal'a jo-.
gar", segundo a opinião. de Tra

vaglini. Mas, a convocação de

Gerson não e,stá descart�da,.

Rogério, ontem à tarde, en

quanto era atendido pelo depar ..

tamento médico, não escondia a

sua satisfação pela notícia:

"Essa será uma grande oportu
nidade para mim, Estive no

'Guarani de Campjnas e tive ,que
:retornar, agora espero ser con

ivocado para'mostrar meu fute

lhol".

tratamento, pois ainda esta

sentindo dores, Ele já está há
"

quase trinta dias fora da
.equipe, mas garantia que
"para domingo deverei estar

'em condições de, ao menos,
ficar no banco".

Áureo, depois do resul
tado de domingo, continua
confiante na classificação,
mesmo que isso implique
num empate ou derrota do
Carlos Renaux, líder da
chave; "Agora o Renaux de
verá perder alguma partida
dessas duas que lhe faltam
porque vinha de muitas vitó
rias e sofreu uma derrota.
Eles perdendo um ponto ou

dois nós deveremos nos clas
sificar porque será difícil a

E o mais surpreso era o pon
teiro direito Gerson, 16 anos,

que dizia: "Eu não estou ren

dendo como devia, mas me

sinto muito satisfeito por ter

sido .lembrado, Aqui no Avai

te�os outros jogadoreS que me

reciam ser convocados, CQmo o

nosso centro-avanté Macora;
que vem se destacando no cam

peonato estadual de juvenis".
.. ,

ACÁCIO
A satisfação do técnico dos

juvenis, Acácio de Souza,
ontem à tarde, era muito

grande, Além da noticia da pos-,
sível convocação de dojs de seus

,atletas, ele dizia que o 10,En-.
contro Brasileiro de. Treina�o--,

gente não vencer as três par
tidas que nos restam". ,

O treinador ainda adian
tou que, mesmo com a clas
sificação conquistada, o

'

Avai não deverá fazer novas

contratações porque "é fim
de temporada e não se podé
contratar novos jogadores
porque todas as equipes
estão participando de cam
peonatos estaduais". O trei
nador acredita que o melhor

será, começar a fazer contra
tações a partir de janeiro e

dispensar alguns jogadores
do atual elenco.

Voltando a falar sobre o

estadual, Áureo diz que
"ainda temos muitos espi
nhos nessa cerca que nos se-

res Juvenis, realizado nó-Rio,
foi muito proveitoso, Ele con

tava a todos que se aproxima-
,

vam que a orientação do curso

foi da Comissão Técnica da se

leção brasileira, através de Cou
tinho e todos os elementos que a

compõem:
- Além do pessoal do selecio

nado brasileiro tive aulas com 0-
João Saldanha, Mário Vianna,
Arnáldo César Coelho, Bran

'dão e o Nelson Rodrigues, que
falQu sobre o relacionamento da

imprensa com os esportes. Re-,

cebemos aulas, desde como or-
,

ganizar'um departamento ama-,
, dor até fonnações táticas dentro

lIe campo. Foi extraordinário o

que aprendeqlos�.

para da classificação; mas

vamos conseguir, disso
todos' podem ficar certos".

'. ./.
,

.

.

C8D relaciona, juvenis qll,e Aureo não aceitou

AUSENCIAS
Ontem, Áureo, preferiu

observar o treino dos teser
vas orientado pelo auxiliar
técnico, Souza, e notou que
estavam ausentes alguns jo
gadores. Léo, Jean e Zé
Paulo, sem motivo justifi
cado não compareceram ao
treino. Por essa falta os atle
tas serão punidos com uma

multa de cem cruzeiros pela
"caixinha dos jogadores",
ou seja, um fundo financeiro

'

a ser repartido entre todo o

elenco ao final da tempo
rada.

! \
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Rangel vem inspecionar obras e receber título
Todas a� obras estão sendo desenvoMdàs no região Sul de Santá Catarina onde o Sudesul calculo que há 50 mil sut;.e�pre9ados.
o Ministro do Interior,

Maurício Rangel Reis, rece

berá na próxima semana, o tí

tulo de "Cidadão Irnbitu

bense", e assinará diversos
convênios, além de inspecio
nar obras do Projeto Litoral
Sul, que a Sudesul planejou e

está executando na área do

Extremo�Sul, com uma

abrangência sobre 600 mil ha

bitantes de 32 municípios.
Os empreendimentos con

gregam o Ministério do lnte

rior - através da Sudesul e

Dnocs - do Ministério das

Minas e Energia (ICC) e do

Governo do Estado de Santa

Catarina, com seu Projeto
S'ul/SC, que visa a instalação
de 'um complexo industrial

com base na indústria carbo

química, cuja in';Wguração é

prevista ainda para o corrente

ano. O conjunto de indústrias'R a estabelecer-se. em conexão

com a ICC estávcom seus es-
,

tudos de viabilidade em fase

avançada é prevêem a instala

ção de uma unidade de ci

mento, fertilizante, criolita

artificial, flutreto de alúmí

nio, alurnina e áçido flutri-

Ministro receberá título da Câmara Municipal de lrnbituba.

drico. Tais instalações vão ab- gica, o incremento agrícola e o

sorver 20 mil novos empregos desenv'olvimento local e ur

nurna'área em que atinge a.')U bano integrado, "todas em

mil o número de subemprega- andamento acelerado e capa
dos-existentes. zes de proporcionar a reden-

1Il"
A Sudesül toma para si ção sócio-econômica a uma.

"realizações diversas", na re- faixa do território catarinense

gião, dentre as quais se desta- potencialmente rica mais con

cam a futura usina siderúr- 'junturalrnente paupérrima",

População 'de 'Tubarão'

quer seu "calçadão'
Tubarão (Sucursal) -.A

população de Tubarão está
solicitando da Prefeitura es

tudos para a construção do
seu primeir.o "calçadão" na

Rua São Miguel, no centro

da cidade. Populares acham

que o local não suporta mais o

trânsito de veículos, pois na
.. "

mesma via está instalado o

prédio do lnarnps, que pro
voca contínua movimentação
de pessoas,

No mesmo, local uma

'. criança foi morta recente

mente quando repentina
mente atravessou a rua, que é

.estreita e não permite trânsito
de veículos em velocidades
maiores. Além do I namps� .

funcionam na Rua São Man-
oel várias casas comerciais,
'bares ,e dois hotéis, que au

mentam consideravelmente o

número de pedestres. ,

Os comerciantes se mos

tram satisfeitos com a possibi
lidade ,de implantação elo cal-

çadão, baseados nos exern

pios de Florianópolis e outras

cidades, que tiveram suas'
lojas favorecidas. Os donos de
.bares apro_vam a idéia, suo

pondo que ela ativará bem
mais a circulação de pedestres
e causará uma procura maior
dos seus estabelecimentos, O
"calçadão", segundo se ob

serva, viria beneficiar os fre

quentadores de cinemas no

mesmo local. A única opinião
desfavorável é a dos hoteleiros
que acreditam num possível
prejuízo no movimento, por
que a obra impedirá que os

hóspedes cheguem devido a
.

problemas .com .as bagagens.

O prefeito Paulo Osny May
acredita que há obras mais

prioritárias em sua adminis

tração, 'mas não 'descarta a

possibilidade de implantar o

"calçadão" durante seu Go
verno. Acha, ainda, que o as

sunto poderá ser discutido.

Prefeitura ampliará o

'Hospital Santa Beatriz
, Itajaí (Sucursal) - A Prefeitura de Itajaí deverá iniciar nos

.próximos dias as obras de ampliação do Hospital Santa Beatriz

.que será transformado em unidade psiquiátrica, O projeto,
.

: -elaborado pela Secretaria do Bem Estar Social já está pronto e

·
foi aprovado na última semana pela Secretaria da Saúde do

· Estado, segundo informou o prefeito Amilcar Gazaniga.
Ele terá inicialmente cerca de 50 leitos e funcionará mais

como ambulatório, até que todos os equipamentos necessários

sejam adquiridos para o' desenvolvimento normal do trata

mento. A principal finalidade, 'diz o prefeito, "é a recuperação
..

de viciados em drogas e alcoólatras, face a deficiência de clíni
'cas especializadas nó Estado, que cuidam especificamente de
doenças dessa natureza".

Na última reunião da Câmara, diversos vereadores se mani
festaram à respeito, como Nereu Sestrern que sugeriu que o

hospital deveria ser construído onde existisse uma vasta área
que pudesse ser transformada em local de lazer para internos,
auxiliando desta forma, na reecuperação dos toxicômanos e

alcoólatras. O vereador do MDB, Paulo Henrique Ternes pro
testou quanto a informação de que, com a entrada em funciona
mento da unidade psiquratnca, o setor de tisiologia, atualmente

,
em pleno funcionamento, seria paralisado. Ele alega que na

cidade, nos últimos meses, foram registrados inúmeros casos de
·
tuberculose e que com o fechamento da unidade de tratamento,
estas pessoas terão que se deslocar para outras cidades, en

quanto existe no município uma clínica especializada.

Técnicos .agrfcolas em
\

.assembléla permanente
Camboriú - As' associa- admitir as distorções do en-

· ções de Técnicos Agrícolas sino agrícola de 2.° grau, irn
dos Estados de Santa Cata- postas pela lei 5692171, acom-,

tina, Rio Grande do Sul, São panhada da proliferação de
'Paulo, Mato Grosso e Ala- senfreada dos colégios agríco-
, goas, que se reuniram nos dias las que funcionam desapare-
20,21 e 22 últimos, em Cam- lhados, sem recursos hurna

: boriú para debater os proble-
'

nos, materiais, e financeiros e

: mas da classe, emitiram nota que somente quantificam e
\ oficial anunciando que fica- desqualificam a formação do

rão em assembléia perma- profissional".
· nente até o reconhecimentó da Os técnicos agrícolas tarn-
categoria técnicos agríccla bém lamentaram "a não regu
Como profissional. lamentação da profissão que

tem causado graves prejuízos
à classe, que vê seus mínimos
direitos usurpados sem condi
ções de defesa".

A nota oficial veio assi
nada pelos presidentes da As
sociação dos Técnicos Agríco
las de Santa Catarina, Hugo
Matias Biehl; do Rio Grande
do Sul, Mário Linberger; de
São Paulo, Almir Verçosa Pe

reira; da Sociedade de Agro
técnicos de Alagoas, Lindolío
Silva Costa; e pelo presidente

. da Associação de Técnicos

Agrícolas do Estado do Mato

Grosso, Nelson Dias Neto.

A nota esclarece que "a
classe continuará lutando os

tensivamente em prol de solu
ções racionais e urgentes para

,

Os problemas que a classe vem

enfrentando especialmente a

regulamentação da profissão
,

e aí criar uma entidade repre
, sentativa de técnicos agríco
: Ias, a nível nacional.

No congresso, foi exami
, nada e debatida a situação dos

,

técnicos agrícolas em todo. o
· país e os presidentes das Asso
,

ciações dos técnicos agrícolas
'consideraram "impossível

Chapecó (Sucursal) - Em
entrevista à'emprensa, o pre
feito Milton Sander desmen
tiu que haja excessos de salá
rios a seus funcionários e as

sessores e admitiu que em

hipótese alguma os' Cr$ 150
milhões do Projeto Cura
comprometerão as adminis
trações municipais futuras',
Explicou, quanto aos sala
rios de assessores, que a

Câmara de' Vereadores

"Sander desmente salários e ·diz

que Projeto Cura não compromete
estará com 9,') mil. "Posso. Sander , foi responsável
afi rmar que as próx-ima§,;,. � pela implantação 'de uma
administrações, pelo estudo'

'

nova estrutura administra-
de viabilidade, amortizarão tiva na Prefeitura de Cha-

. uma parcela destes Cr$ 1'50 pecó, num momento em que
milhões" ficando outras o município começou a

duas nas próximas adminis- apresentar os maiores rndi-
trações, que terão três vezes ces de crescimento de sua

mais recursos para deles história: o orçamento de
subtrair um terço e arnorti- 1977 era de Cr$ 52 milhões,
zar o empréstimo que tem em .IQ78 subiupara Cr$ 180

,

duração de 23 anos', dos milhões e-para 1979 tem pre-
quais três de carência. visto Cr$ 482 milhões.' Sua

Sander justificou a adesão reforma administrativa con-

de Chapecó ao Projeto Cura sisriu na descentralização de
para fazer frente ao cresci- serviços, com a criação de
nierito explosivo da cidade: sete secretarias municipais e

Os 1-9 bairros atualmente valorização do quadro fun-
beneficiados pelos Cr$ 96 danai, com a reclassifica-
milhões já contratados do ção, notadamente.
Cura tem 30 mil habitantes Atualmente" e ao comple
com renda mensal de quatro tar 20 anos de administra
salários. Daqui a 18 meses" ção , o asfaltamento da

quando estarão concluídas malha viária central de Cha-
.as obras, estas áreas pode- pecó é a .obra mais desta
rão suportar 95 mil habitan- cada, porque compreende
tes sem nenhum congestio- ao todo 4 f quilômetros dos
namento urbano. quais 26 já contratados e

UMA NOVA ESTRU- previstosparaconclusãoem
TURA março de 1979.

aprovou a reforma adminis
trativa e a reclassificação Sander acha que pagando bem os funcionários há um retomo em

fu ncional, por u nani mi _ p�odução.
dade, com votos da Oposi- - nhar mais que o prefeito e os
ção e onde foram analisados salários deste, fixados pela
todos os critérios, valores, Lei Orgânica, estão muito
cargos, vantagens, gratifica- aquém do trabalho pres
ções e outros, sem qualquer tado. A Prefeitura está gas
contestação. "Temos por tando 29% do seu orçamento
convicção", disse, "e por fi- com o quadro funcional de

,lo'sofia de trabalho, que fun- 546 pessoas contra 511 que
cionários mal pagos não havia da administração an

produzem bem". terior. Nestes. 20 meses de'

-Nenhum cargo é real
mente remunerado à altura,
porque' ninguém pode ga-

administração existem obras
e investimentos cinco vezes

superiores o que comprova'
que, remunerando' bem,

pode-seexigir maior produ
ção", acentuou.

Vuanto aos reêürsos do

Projeto Cura, Sander expli
cou que esses investimentos
só foram conseguidos após
um apurado estudo de viabi
lidade econômica. Ele acha

que cada cruzei�o recebido
renderá, Tu turamente, um

multiplicador de três, pela
simples razão de que a área
hoje ocupada por 30 mil pes
soas, dentro de cinco anos

Os artigos em Aço Nobre Inox MERIDIONAL
são fabricados numa feliz combinação de qualidade. desenho.
funcional e .acabarnento luxuoso. Beleza, resistência e facilidacle
de manuseio, bem como suas bellssimas EMBALAGENS multi
coloridas e INDIVIDUAIS. são as características determinantes
da preferênCia pelos produtos MERIDIONAL na LPO .

Aparelho Cha
'

- Café
3 Bules: Chá - Café - .Leite,
Açucareiro c] co Iher. Bandeja.
Manteigueira.

Aparelho Chá - Café
3 Bules: Chá - 'Café - Leite.

Açuca.r:eiro\ c] colher. Bandeja.
Manteigueira.

TORNA FÁC'IL
A ESCOLHA DO PRESE.NTE CERTO:

Jogo de Baixela
Sopeira e' Legumeira c] tampas.
Molheira. 3 Pratos redondos.
4 Travessas ovais. Peixeira.
'Prato fundo.

LPO
6 X

12 x

18 x

3.239,
696,
389,
286,

Oferta
ou

Oferta
ou

2�399,
515,
288;
212,

LPO
6 x

12 X

18 x

Bandeja Prato rendado TROPICAL Oferta LPO 218,

Fruteira BARROCO Oferta LPO 227,

Saboneteira' Oferta LPO 62,

Cesta LEBLON Oferta LPO 158,

BARROCO Oferta LPO 269,

\ , �
,

:JUDO SEM ENTRADA-

Oferta
oU

LPO
6 x

12 x

18 x

1.669,
359,
201,
148,

Conjunto pi Sobremesa O feita LPO 424, Ja�ra pi AgUÇl Oferta LPO 433,
6 Taças e.6 Colheres, ou 4 x 126, cf retentor de gelo. ou 4 x 129,

-t

Prató BAHIA Oferta LPO 225, Cestinha FOLHA Oferta LPO 122,
cf Alça.

Farinheira BRASIL Oferta LPO 239, Cinzeiro PARATI Oferta LPO 77,
cl Concha.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



lQ__- Polícia

8andoleiros que
haviam fugido soo

presos e recambiados
.Foram recamb!f'0s s�ba�o último, pela Polinter' os presidiá

rios Aldenno Grésío, Claudio Warner, Paulo Roberto Padilha,
Pedro Henrique Cidade e Nascimento Francisco, foragidos de

presídios do Estado, e recapturados pela polícia de Porto
Alegre.

O presidiário Pedro Henrique Cidade cumpria pena na Peni
tenciária do Estado por furto. Cláudio Warner fugiu também
da penitenciária do Estado em 15 de maio do corrente ano

também cumpria pena por furtos. Nascimento Francisco fugiu
do presidiário de Criciúma 'Onde estava cumprindo 2 anos de
pena e além destes tem mais quatro anos a cumprir em São

,

Joaquim, todos por furteis. Alderino Grésio estava cumprindo
um ano e oito meses depena por estelionato, tendo sido julgado
pela Vara de Menores de Lages, onde se encontrava detido.
Todos os presidiários encontram-se presos na Cadeia Pública
local, aguardando remoção para as cidades onde foram julga-
dos.

.

Assassinados pai e filho

quando regressavam da, festa
Após ter trabalhado du

rante todo o dia de ontem

como caixa numa festa de
Igreja em Palmas (PR),
Mário Vivam, 37 anos, ca

sado, dirigia-se para casa
em companhia dos filhos
Marcelo e Maurício, mas

em determinado local da
estrada foram apanhados
de emboscada, tendo os.

bandidos além de levar
toda a renda da festa,
aproximadamente 300 mil

cruzeiros, mataram com

tiros de revólver pai e

filho.A polícia daquele
.município não tem ne

nhuma pista dos assassi-
nos, mas acredita que
assim que Maurício Vivam
10 anos que se encontra em'
estado grave num hospital
do município se recuperar,
consiga alguma pista dos
assassinos.

No local ficaram esten

didos no solo o corpo de

Mário Vivam e do filho
Marcelo Vivan , 12 anos,
ambos perfurados a balas
de revólver calibre 32, o

que leva a polícia acreditar

que trata-se de uma qua
drilha que há tempo vem

agindo naquela região.
Mário Vivan é de família de
Videira e residia no muni

cípio de Palmás pouco
mais de dois anos, tendo

sempre colaborado com a

Igreja da comunidade.

CONJUNTO SHARP H3 EM 1" '

Estéreo, com 2 caixas acústicas.

apenas 24 X 1.128, mensais
com 1º pagamento 30 dias após
ou 14.100, a vista.

liiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii--

TEVÊ A CORES SHARP C-2006
51 centímetros.

apenas 24 X 1.220, mensais'
com 1º pagamento 30 dias após
ou 15.290, a vista.

"ROOl ZILJO 1'.:' lu"':'
;:1:.1'.(..':' (li ':':'''':'Iv�

CALCULADORA SHARP EL -8130
De bolso. Digitação sonora

ou normal. Raiz quadrada,
8 dígitos, memória e porcentaqern .

apenas 12 X 169, mensais
com 1º pagamento 30 dias após
ou 1.380, a vist.a.

•

SHARP••Mm
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TEVÊ A CORES SHARP C-1602
41 centímetros.

apenas 24 X 1.030: mensais
com 1° pagamento 30 dias após
ou 12.890,a vista.

CALCULADORA SHARP' EL -8131.
Memória, raiz quadrada e

porcentagem direta.

apenas 4 X 155, mensais
com 1º pagamento 30 dias após
ou 539, a vista.

FABRICADO'S NA ZONA FRANCA DE MANAUS

I

já no

próximo dia 28. 100 1.:0JAS DO RIO ,GRANDE AO GRANDE RIO

O ESTADO - 24 de Q\!1uoro d

Choque d�_�ôni&us e camin!Ja
de.ixa 5 mor,-os, e lO '�ridos
Cinco pessoas morreram instantaneamente' são os seguintes: Luiz Celso Dias Oliveira

e outras 10 ficaram feridas com lesões graves e anos, de Torres(Râ); Lidia Batista, 27, de C
médias em consequência de um choque fron- ciúma; Valmor Silveira, 37, de Porto Ale'

'

tal entre um ônibus da empresa São Cristo- João José Lima Pampas: 29, de Charque
vão, de placa DR-2640, de Criciúma e que das(RS); Adalberto Pereira, 36, de Cano
fazia a linha Porto Alegre-Florianópolis, e um (RS); Tereza Cardoso Batista, 49; Mauro N
caminhão Scania Vabis da empresa Trans- -gueira Batista, de 26; Francisco AsS!
pesca S/A, CR-1579, de Curitiba, ocorrido Leandro, 29, de Porto Alegre; e Jorge Ma
aos 5m de ontem no km 460 da BR-IOI, no ques de Oliveira, de 37 anos. Todos f()ra
município de São João do Sul, distante 260 removidos para hospitais' de Torres e SOIll
Km da capital. .

brio, no Extremo-Sul de Santa Catarina.
Os motoristas do ônibus, VaImor João Ma- A Polícia Rodoviária Federal não chego

cedo, residente em Araranguá e do caminhão, ontem a nenhuma conclusão concreta sobre
Antonio Eduardo Vieira da Silva, morreram causas do acidente, já que todos os passage
no local. bem como outros tres passageiros do ros estavam dormindo e os dois motorist
coletivo: Maria alga Fernandes, 53 anos; Pa- morreram. A PRF informou que. na hora d
tricia Silva Fernandes, de 5 e Gisela Ines Her- acidente havia pouca neblina, e atribuiu'
bert, professora universitária em Tubarão, de choque a possíveis falhas mecânicas dos veíc423 anos. los ou ao sono de UIJl dos dois motoristas n

FERIDOS
l'

volante.' O Trânsito, neste horário, decaí 80
Os feridos, todos passageiros do ônibus, em relação aos períodos úteis durante o dia.

P.resos sem água d'urante 5
dias fazem motim na·Sahia
Salvador - A falta de água durante cinco

dias consecutivos - de quarta-feira a domingo
- na casa de detenção, provocou um ligeiro
tumulto entre os 400 detentos do estabeleci
mento que passaram a gritar e a bater com
canecos nas paredes e grades das celas, mas foi
contornada pela direção do presídio.

o- fato, que reduziu a distribuição - nor

malmente de 100 mil litros diários - para
menos da metade e diminuiu o. período de I
hora concedido aos detentos para 15 minutos,
provocou também uma previsão do diretor do

,

estabelecimento, Sr. Moisés Lin s de Almeida,
segundo cfqual, "a falta prolongada de água
ainda pode nos trazer problemas serfssirnos".

Ontem o abastecimento foi normalizado,

segundo o diretor do presídio, que, no en:
tanto, não soube dizer qual a causa éspecífica
da falta de água, constante no local. Especu:
lou que "problemas com otanque dó bairro de
Castelo Branco - que abastece o estabeleci:
mento onde a pressão não seria sufiçienté'
poderia ser o motivo,

I

O diretor da casa tle detenção disse també�
que a Secretaria de Justiça já foi informada
sobre a situação e adiantou que vem rnan,
tendo contatos com a Empresa Baiana d!
Águas e Saneamento, para que o abasteci,

. mento passe aser feito pela estação de trata,
menta da penitenciária Lemos de Brito - pró�
xi ma - que tem uma represa própria ond�
bombeia e trata a água para seu consumo.

Ovni pode ter causado o

grande incêndio na Sibéria i

Moscou - Renomado astrônomo soviético cala.
declarou que provavelmente um objeto voa- Zigel disse que os cientistas chegaram a

dor não identificado foi o causador de uma conclusão de que o objeto voador não idénti
grande explosão que incendiou e destruiu ficado responsável pela explosão descreveu,
3125 quilômetros quadrados de bosques na antes do impacto, um "enorme círculo", pri
região central da Sibéria, em 1908. meiro em direção ao norte e em seguida a

Feliz Zigel, do Instituto de Aviação de Oeste.

Moscou, levantou essa tese no último fim de Essa trajetória, frisou, é impossível de ex:'
semana, baseando-se em investigações feitas plicar com base num choque de qualquer tipõ
sobre o chamado "Mistério de Tunguska". A de objeto natural e sugere que o mesmo deve'
destruição provocou radiações em larga es- ria estar sendo guiado.

'

,
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;;rr"J'O pessoas presas n'este fim:
de semana �m São José

Foram presos peJa Delegacia de São José
neste final de semana dez elementos, entre eles
uma mulher e um menor, por tentàtiva de

furtos, embriagues e buiga.
Maria F. Rodrigues, residente em Barreirõs

foi presa por suspeita de roubo. O menor

A.O., 13 anos foi detido em flagrante quando
tentava furtar uns objetos em Coqueiros. José
João da Silva e o filho João José da Silva
foram presos por tentar matar com uma foice

Luiz Amaral, que além de sofrer vários feri,
mentos ainda vem sofrendo ameaças de morte

por parte do pai e filho. José Carlos Medeiros
e Helio Medeiros foram presos porque após
"encherem ,a cara" num bar central de São
José, tentaram agredir o proprietário. Aristi
des Laercino, Juatão Alipio Pereira e Luiz

Henrique Carvalho foram detidos num bar de

Barreiros, porque jogaram um copo num au

tomóvel que passava nas imediações.
'

3 mil ca,.teiros franceses·
mordidos por·cães em 1977,
Rennes, França - Três mil cartei ros france

ses foram mordidos por cachorros em 1977,
segundo um relatório do Departamento de
Correios. De acordo com as estatísticas divul

gadas pelo documento, as pernas dos pobres
carteiros foram as partes do corpo preferidas
pelos cães, enquanto 12 por cento das mordi
das atingiram as nádegas.

Para evitar que os carteiros continuem

sendo vítimas dos dentes caninos, foi iniciada:
uma campanha destinada a conscientizar os:
donos de cães no sentido de não deixá-los,

,

soltos nas horas de entrega de correspondên
cia. Caso contrário, o serviço será interrom

pido e a correspondência ficará retida na

agência postal. A campanha foi iniciada esta:
semana na Bretanha e no ano que vem será,
estendida a toda a França.

Agente que apareceu
boiando só trabalhava

Operário ,I

deprimido
tenta matar.

a família

...-..... . .

em operaçoes espectais
Wilmington, Delaware - o ex-funcionário da Agência Cen

traI de Inteligência (CIA) John Paisley, cujo cadáver-apareceu
. boiando na baía de Chesapeake em princípios deste mês, parti

cipava de operações ultra secretas e clandestinas dessa agência.
A notícia foi divulgada pelo "Wilmington New-Journal",

acrescentando que, segundo fontes do Congresso e do Depar
tamento Federal de I nvestigações (FBI), Paisley trabalhava
num relatório confidencial sobre o Exército soviético ao ocorrer
sua morte.

,
Presume-se que um rascunho do relatório estava no bote de

Paisley, que foi encontrado abandonado uma semana antes de
que seu cadáver fosse descoberto, disse anteontem o jornal.

O Farpo do ex-agente foi retirado da baía uma semana depois
que a pequena embarcação foi encontrada encalhada numa das
margens do rio Patuxent.

As autoridades disseram que Paisley foi morto com um firo
na cabeça.

Veneza - Um operário po{
tuário de 43 anos que estava de

prirnido devido ao custo da-edu
cação na Itália, matou a mulher,
duas filhas e feriu gravemente ou:
tras duas a marteladas, informou
ontem a polícia. Outrasduas me

ninas conseguiram fugir da'
casa.Emanuele de Pieri tornou
depois uma doze'excessiva de pí'
lulas de natureza desconhecida
Pilra se suicidar, mas 0S médicos a

salvaram, ainda queesteja em.es
tado grave.

A polícia disse que a mulher,
Paola de Pieri, de 36 anos, foi en

contrada em uma poça de sangue
junto a suas filhas Valenjina, de
dois anos e Luca, de 15. Outras,
duas, Sara, de 16 e Rosa de II!
estão com fràturas no crâneo.
Rita, de !O anos e Ana, de 14,
fugiram de casa em busca da

ajuda dos vizinhos.

"Ajudem-nos por favor, nosso

pai está matando a família a mar

teladas, "disseram, 'segundo in
formou a polícia. O médico da
família declarou que o homem es

tava deprimido pelos gastos esco

lares das seis filhas, embora a

educação pública seja gratuita.

Foragido da colônia

é atropelado e morto
Um homem aparentando 60 anos, côr branca, cabelos

grisalhos, usando roupas com as iniciais H.C.S. (Hospital
-Colônia Santana) morreu vítima de atropelamento na tarde
de ontem no trevo de Porto Belo, na BR-IO!.

O Chevette IJ-7073 de Itajaí, dirigidqpor Silvio Lhmkuhl,
Rua Hildebrando José da Silva, 69 em Itajaí, foi que atrope
lou a vítima no meio da pista. O veículo trafegava no sentido

Tijucas/Itajaí e a vitima segundo informações oculares tarn-
.

bém viajava a pé neste sentido. Oactdente ocorreu por volt�
dasIf horas.
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Egito quer

alterar a

minuta do

acordo
-�, .

Cairo - O primeiro ministro egíp
€io, Mustaía Khalil disse ontem

.que ,o Egito pediu a introdução de

-"emendas" na minuta do tratado
, ,

.de paz entre Israel e Egito,
,I,

Numa entrevista com a Asso-
ciated Pressl Khalil disse que ele

'e o presidente AnwarSadat exa
, minaram ontem a minuta do tra
.tado durante uma reunião de duas

- horas e que informara "nossa de

)egaçã() em: Washington é sobr.e

'certas observações técnicas rela

"cíonades com o texto",
;"�

Khalil llegou, porém, as vers
,

ões de que a minuta tivesse sido

'.)rejeitada pelo Egito.
j- "É totalmente falso, O Egito
não rejeitou a minuta do tra

tado", declarou, "pedimos apenas
modificações",

Khalil, não especificou quais
eram as emendas que o Egito de
seja 'introduzir no documento,

Em Washington, o Departa
mento "de, Estado declarou que
duas questões difíceis que divi
diam as delegações haviam sido

f resolvidas 'durante o 'dI m de se-

mana. I

'" Uma delas se referia a data para
, Q estabelecimento de relações di

plomáticas plena e a outra ao

cumprimento da exigência egípcia
de que o tratado fosse redigido de
formaa vincular, a paz egípcio
israelense a solução dos proble
mas da margem ocidentaldo Rio
Jordão, da Faixa de Gaza e dos
palestinos ..

Khalil confirmou que se che

gara a uma fórmula que vinculava
as duas questões as negociações
realizadas em Washington, mas

se negou a revelar detalhes.
O Egito propõs que o tratado

vinculasse e "sincronizasse" de
maneira clara a retirada israelense

dapenínsula do Sinai, da mar�em
ocidental do Rio Jordão e da
Faixa de Gaza.

'

'Os observadores disseram que
esta fórmula induzirá os países
árabes moderados a se incorpora
rem ao processo de paz e conteria
os ataques dos árabes de linha
dura que se opõem as iniciativas
de paz no Egito.

'

Khalil disse dépois aos jornalis
tas que as "observações" do Egito
relativas a minuta se referiam à

questão da vinculação dos dois
'assuntos. Contudo, o autorizado

jornal "AI Ahrarn" informou
ontem que há quatro "anexos" ao

tratado, que abordam as relações
militares; diplomáticas, econó
mieas e"'culturais entre Egito e

Israel. Khalil assinalou que o

Egito não recebeu ainda esses do
cumentos,

i i

Pereda e

I' Videla têm

encontro

marcado
La Paz - O presidente Juan Pe-

'reda iniciou ontem os preparati
vos finais para seu encontro de

amanhã, com o presidente argen
tino Jorge Videla, em novo mo

vimento dentro do quadro geopo
lítico sul-americano.

"Praticamente tudo
.

está

pronto", informou um porta-voz
da chancelaria ao assinalar que "o

encontro cumprirá com todos os

objetivos que se propõem os dois

presidentes para tornar mais fru
tíferas as relações argentino
bolivianas".

Momentaneamente, a atenção
dos dois países está concentrada
na fronteiracomum - em Pocitos,
Argentina, e em Yacuiba ,

Bolívia-, cenário do encontro que
durante, 'seis }JOras manterão os

presidentes. O fato de que esta

seja a primeira entrevista de Pe
reda com um mandatário vizinho'

nos seus três meses de Poder ( em

agosto" 'ViaJou a Colômbia para a

posse do presidente, Júlio Cesar

Turbayjparece assinalar a impor
tância do encontro, destinado a

impulsionar vários programas de
interesse bilateral.

.Ao !l)esmo tempo, e (10 que pa
rece intencionalmente, na mesma

quarta-feira uma missão boli
vlana.estará no Brasil para assinar

I
acordos referentes à. venda de

"

substanciais quantidades de gás
natural. Isto remarcaria o inte
resse da chancelaria boliviana de

procurar 'um equilíbrio das rela

ções da Bolívia com seus dois

grandes vizinhos dentro da defi
nição' dada a este país de "nação
de cóôtàtos" ou de "gravitações
mÚltiplak".

Sob' esta premissa, o governo
avanç�ria em direção a uma in

,tensifiêllÇão da cooperação recí

'proca, pelo .lado argentino, e a

venda de gás natural, pelo lado
brasileiro. Mas na oferta de gás'
natural ao Br.asil - 500. milhões de

pés cúbicos por dia, maisdo triplo
• do que lhe vende a'Argentina -, o

• governo de Pereda seabriu a uma

nova frente de oposição interna,
quando ainda não se definiu, em

caráter 'final, sobre a futura de
, mocratização do País.

I

, ,

PAPA PROMETE PROSSEGUIR POLíTICA DE
DISTENSÃO COM OS PAíSES COMUNISTAS

Algumas curiosidades sóbre João Paulo II, o ,Papa polonês.

Cidade do Vaticano - O
Papa João Paulo 11, numa óbvia
referência à política católica de
coexistência com o comunismo,
se comprometeu ontem a pros
seguir nas iniciativas diplomáti
cas começadas por seus prede
cessores.

Num pronunciamento a um

grupo de representantes de go
vernos estrangeiros, que assisti
ram a sua sagração domingo, o

Pontífice disse que a Santa Sé
mantém relações diplomáticas
COI)1 governos e participa em or

ganizações internacionais, "sem
nenhum outro propósito, a não
ser servir".

'

"Os princípios que guiaram
meus predecessores, especial
mente o falecido Papa Paulo VI"
continuarão inspirando os atos
da Santa Sé", disse o Papa. O
ex-Cardeal polonês reuniu-se
em primeiro lugar, separada:
mente, com l':S grupos de sobe
ranos e Chefes de Estado, co

meçando pelo rei Juan Carlos e

pela rainha Sofia" da Espanha.
Também recebeu separada
mente a missão polonesa, que
esteve presente a sua assunção,
liderada pelo presidente Henryk

Cidade do Vaticano - A elei

ção do Papa João Paulo 11 apre
sentou muitos precedentes,
além de ser o primeiro oriundo
da Polônia que sobe ao pontifi
cado e o primeiro não estran

geiro em 455 anos desde
Adriano VI da Holanda, cujo
papado se estendeu de 1522 a

1523.
- O Pontífice é o primeiro

Papa que repete os nomes de
seus três predecessores, mani

festação pessoal de sua intenção
de levar a cabo as reformas do

Jablonski.

Depois, passou ao Salão das
,

Bençãos para uma audiência
Com as delegações que represen
taram 125 países e organizações
internacionais na Cerimônia rea

lizada domingo, na Praça de
São Pedro.

Falando em francês, o pontí
fice disse que "não pode haver
um verdadeiro progresso h�
mano, nem uma paz duradoura,
sem a corajosa, leal e desinteres
sada busca de cooperação e a

crescente união entre todos os

povos. Por isto, a igreja incen

tiva todas as iniciativas que pos
sam ser adotadas, todos os pas
sos que possam ser dados, tanto

bilateral como multilateral
mente."

O PapaJoão Paulo VI não

mencionou política, nem país
específico algum, mas a referên
cia a chamada "Ostpolitik' pa
recia evidente a partir de sua

mensão do Papa Paulo VI ..

Foi com Paulo VI que o Vati
cano empreendeu iniciativas di

plomáticas com os países do
bloco soviético, com o propó
sito de proteger os 60 milhões de
católicos que vivem em regimes

Concílio Vaticano II, e o pri-
,

meiro a responder perguntas
dos jornalistas, depois que
transformou sua recente au

diência aos representantes da

imprensa numa improvisada
sessão de pergu ntas e respos-.
tas, e o 'primeiro Santo Padre

que reza em polonês do trono de
São Pedro, João Paulo II e tam

bém o primeiro Pontífice a usar

relógio de piilso, embora o seu,

digital, dé quartzo, não seja o

primeiro que vem da Polônia.
Quando 'Paulo VI morreu, o

ChIna e Japão firmam

um tratado dê paz

comunistas, mais da metade dos.
'quais estão na Polônia, país
natal de João Paulo II.

O pontifice João Paulo ape
lou domingo aos diferentes sis
temas econômicos e políticos no

sentido de que sejam abertas as

portas, "de par em par, para
Cristo".

"Abri as fronteiras dos Esta
dos, os sistemas econômicos e

políticos, os vastos campos da

cultura, a civilização e o desen

volvimento. Não temais. Cristo

sabe o que há no homem. Só ele
o sabe".

Muitos observadores consi
deram que ter um papa polonês'
poderia acelerar a melhoria de

relações entre o Vaticano e os

países comunistas, qt e come':

çou C0m os papas João XXIII e

Paulo VI.

Depois de reunir-se com os'

representantes governamentais
estrangeiros, o Papa recebeu em

audiência particular a missão

polonesa, que assistiu a sua ce

rimônia de assunção anteon

tem, disse o Vaticano. A missão
e'liderada pelo presidente polo

Inês Henry Jablonski.

despertador que tinha em seu

leito de morte foi um que GOm

prara na Polônia quando' era

núncio Papal ali. Um cornuni
cada de Imprensa do Vaticano,
disse que o relógio parou exa

tamente na hora da morte. do
Pontífice.

O novo P.apa é também o

primeiro que sabe esquiar, que é

alpinista e o primeiro que gosta
de canoas. O primeiro desde a

morte do Papa Pio IX em 18'7-8,
que tem boa voz para cantar, e

também o pri rneiro Santo Padre

o Papa João Paulo II concedeu audiência ao Presidente polonês Henryk jablonski.

cujo nome serviu para batizar
u'm coquetel. O dono de Bar'
Mário I mpiacciatore criou o

"Coquetel Wojtyla" num con

curso promovido pela associa

ção de donos de botecos da Itá
lia para -selecionar a bebida. do
ano. É feito com três partes de
vodca polonesa, uma de ver

mute doce, uma de vermute

seco, alguns pingos de bitter e

uma cereja.

eleição ao pontificado, em 1946,
de Pio IX, aos 54 anos, e o pri
meiro pontífice que chega ao

conclave que o escolheu com

P04CO dinheiro no bolso, o.

equivalente a 10 dólares. Entre

tanto, não é o mais pobre de que
se tem notícias.

,Pio VII tev� de pedir dinheiro

emprestado para poder viajar de

sua abadia beneditina em 1IIl0la
até o conclave que o elegeu Papa
em 1800, João Paulo II é o pri
meiro Papa que faz seu desjejum

O Papa, que tem 58 anos, e o

primeiro de menos de 60 desde a

Tóquio - A China e o Japão concertaram um tratado de paz que
aproxima como nunca antes em sua história a nação mais povoada com

a terceira mais rica do mundo:
Assistiram ontem à cerimônia de meia hora de troca dos instrumen

tos de ratificação do tratado o vice-presidente chinês Teng Hsiao-Ping e

o primeiro-ministro japonês, Takeo Fukuda.
,

Ambas as partes elogiaram o acordo dizendo que estanca as feridas
deixadas pela segunda guerra mundial e abre perspectivas para urna

.

cooperação econômica cujo volume de trocas poderia ascender à bilh-
.

ões de dólares.' .'-'

Há 83 anos, quando o imperialismo campeava na Ásia, o Czar russo e

o Kaiser alemão contemplavam apreensivos a possibilidade de uma

aliança entre as massas chinesas e a tecnologia japonesa.
. Ambos fizeram tudo o que podiam para que essa eventualidade não

se materializasse e chamavam, a isso de "o perigo amarelo:'.
As coisas, contudo, mudaram em oito décadas duas guerras .mun

diais terminaram o Czar e o Kaiser , privaram o empresa
riado japonês de seu antigo poder e o comunismo se Instalou tanto na

China como na União Soviética, enquanto Alemanha era dividida em

duas, uma comunista e outra não comunista.
Em que pesem essas mudanças históricas, o antigo temor entre a

China e a União Soviética persiste. ,

I Suspeitas profundamente enraizadas, baseadas em disputas territo

riais, unidas a divergências ideológicas, contribuíram para fomentar
ódio entre os dois países.

A atmosfera de medo e desconfiança tornou-se aguda devido à con

centração de tropas fortemente armadas ao longo das extensas frontei-
ras entre as duas nações.

.

Embora Teng Hsiao-Ping e Takeo Fukuda tenham sublinhado, após
a assinatúra do tratado, que este viria ampliar as possibilidades de paz
entre os dois países e no mundo, Moscou não parecia estar muito
convencido e censurou o pacto, afirmando que tem fins belicosos e o

tachou, além disso, de uma aliança militar anti-soviética entre China,
Japão e Estados Unidos.

.

O tratado não 'contém na realidade cláusulas militares e, embora se

oponha implicitamente ao expansionismo soviético na Ásia, não inclui

disposição alguma a esse respeito.
U acordo se destaca mais pelo aspecto psicológico e evidencia a

decidida vontade do Japão de ajudar a China a transformar-se em uma

potência moderna até fins deste século.
Os japoneses concordaram em fornecer à China projetos industriais

completos e conhecimentos técnicos, ao mesmo tempo em que lhe

proporcionará empréstimos em troca de petróleo e carvão durante

longo período.
Tudo parece possível no atuai clima de euforia. Os chineses verificam

que seus sonhos começam a tornar-se realidade e os japoneses revivem

antigas esperanças, nunca materializadas totalmente, de explorar o

inesgotável mercado chinês.
. Alguns céticos, entretanto, fazem certas perguntas não muito oti

mistas . Urna delas é: como a China pagará tudo isso? É certo que dispõe
de imensos recursos petrolíferos. Porém, será necessário investir bilh
ões de dólares para extraí-lo da terra ou do leito do mar. Há que
assinalar também que o atual fornecimento de petróleo chinês contém
elevado índice de cera, razão pela qual seu uso se torna muito caro.

Independentemente do que venha a acontecer, pou�os analistas con

teinplam a possibilidade de que surja,' nestes tempos, um perigo ama

relo". Os sistemas políticos chinês e japónês são demasiado divergentes.
Na ordem militar, uma grande distância também separa os dOIS

países. Os chineses contam com um vasto exército de 3,5 milhões de

soldados dotados de ar.r:nas nucieares, enquanto que os japoneses têm
uma pequena força, que, embora seja moderna, descansa torternerue lia

proteção atômica norte-americana para dissuadir ,qualquer possível
agressor.

Não é factível que um país como o Japão, Que abriga ainda lembran

ças amargas da segunda guerra mundial, nem tampouco os Estados
Unidos, decididos a evitar novos choques militares na Ásia como os do
Vietnã, se.inclinem a intervir de novo nesse continente, não importa a

envergadura de qualquer provocação que possa surgir.

'Os dois líde'res co�versaram com ajuda de intérpretes.

. Gromyko e Vance erguem um brinde ao final das' conversações.

EUA e URSS encerram reunião
II

sem chegar a qualquer acordo-
Moscou - Os Estados Uni

dos e a União Soviética concluí
ram ontem à noite no Kremlin
suas negociações. após dois dias
de trabalho, sem terem chegado
a um acordo para a assinatura
de novo tratado, para a limita

ção de armamentos estratégi
cos.

Embora os negociadores de
ambas as partes tenham qualifi
cado as negociações de "cons
trutivas", admitiram qu� alguns
temas continuam sem solução.
O porta-voz norte-americano
Hodding Carter evitou fala-r
sobre qual será o próxi mo

passo. O secretário Norte
Americano de Estado, Cvrus

Vance, elaborou um relatório
detalhado ao presidente Jimrny
Carter e pretende entregá-lo
pessoalmente hoje à noite na

Casa Branca, já de retorno a

Washington.
"Continuamos esperando que

se chegue a um acordo, se possí
vel até o final do ano", disse o

porta-voz. Ao ser integrado es

pecificamente se continuavam
asdivergências entre os dois go
vernos, o porta-voz respondeu:
"Continuam".

Evitou, tal como vem fazendo
nas quatro sessões de negocia
ções realizadas em dois dias de
trabalho, afirmar que tivesse
havido "progressos", ou mesmo

referir-se posiuvarrrente à
marcha das negociações.

A agência noticiosa soviética
T ASS divulgou simultanea
mente uma informação sobre as,

. negociações, na qual afirma que
"as duas partes declararam sua
intenção de fazer todos os esf'or
ços possíveis e levar este impor
tante assunto a uma conclusão,
para assegurar a rápida assina
tura de. um acordo".

O chanceler soviético Andrei
Grornyko havia declarado ante

riormente aos jornalistàs que
"alguns' problemas continuam
de pé e que será preciso certa
mente uma continuação das
con versações"

Cinco políticos no listão
dos sucessores de Somoza

Manágua - Nada menos de cinco dirigentes
da oposição são considerados aqui entre os pos
síveis sucessores do presidente Anastasio So

moza, caso ele abandone o poder ou seja derru

bado.
Os cinco tem idades que oscilam entre 37 e 55

anos, possuem educação superior e fazem parte
de uma nova geração política, que emerge na

Nicarágua na medida em que se debilita a auto

ritária dinastia somozista.

Fontes diplomáticas norte-americanas adver

tiram que a geração opositora a Somoza está

demonstrando que ele não é insubstituível e que
seus sucessores não tem que ser necessariamente

comunistas. Afirma-se nesses círculos que a

oposição provém também de brilhantes e bem
sucedidos homens de negócios, que se voltaram
contra S<?moza e que por certo nenhum vínculo
tem com o marxismo.

A família Somoza retém o,poder político na

Nicatágua há 45 anos, a partir do primeiro re

gimç da Anastácio Somoza pai, em 1933, poste
riormente herdado por seus filhos LUIS e Anas

tásio. A partir daí e durante mais de quatro
décadas nenhuma personalidade política alheia
à família Somoza pode desenvolver uma base

própria de poder.
Todavia, o apoio com que contava Somoza

deteriou-se ao longo deste ano, que começou
com o assassinato do jornalista da opt;>sição Pe-

dro Joaquim Charnorro, editor do jornal H'La

Prensa", em 10 de janeiro, e a guerra civil que
rebentou meses mais tarde entre a oposição e a

Guarda Nacional, .0 exército nicaraguense que
protege plenamente o Governo.

Em dez meses de choques violentos. a Cruz
Vermelha contou cerca de 2.500 mortos e 5.000
feridos.

Somoza insiste em que terá de cumprir seu

mandato presidencial formal até 1981, en

quanto a Frente Ampla de Oposição (FAO), um

amplo reagrupamento de núcleos contrários ao

regime, trata de hegociar com o Presidente sua

renúncia do Governo, antes do fim do período
presidencial, advertindo-lhe de que se isso não

ocorrer haverá milis violência na Nicarágua.
Entre as personalidades consideradas pelos

meios diplomáticos como possíveis chefes de um

novo governo nicaraguense se encontram: Al
fonso Roberto Calleja, homem de negócios de

37 anos e cabeça do Movimento Democrático

Nica'raguense, Sérgio Ramirez, escritõr d� 36

anos, ligado à Frente, Sandinista de Libertação;
Rafael Córdoba Rivas, àdvo&ado e professor de
55 anos, da Frente Ampla de Oposição, Ramiro

Sacasa, homem de' negócios com experiência
política de 52 anos, da· oposição moderada; e

Adolfo Calero Portacarrero, presidente da en

garrafadora local da companhia Coca-Cola.

com ovos, bacon e suco 'de la

ranjas em lugar do clássico café
com pão dos italianos e o pri
meiro a trazer da Polônia três
freiras para ajudar nas tarefas
culi nárias.

\ norte-americanas' em todo o

leste e meio-oeste desse país, e

'ainda o primeiro. Santo

Padre dos tempos modernos
'

-que constrói uma Igreja com
,

.

'

SUilS próprias mãos. O pontífice
ajudou a seus fiéis a transportar

de u� rto as pedras necessárias
para a construção de uma igreja

!

em Cracovia, quando as autori-
dadescornunistas se negaram a

facilitar os materiais indispen
sáveis à obra.

E ta�bém o primeiro a ter

lecionado na Universidade de

Harvard e que conta com mui

tos amigos nos Estados Unidos:
entre os cardeiais, em cujas resi
dências se hospedou com fre

quência, entre seus religiosos e

entre as comunidades nolonesas

Hoz mantém política. (
.

de arrocho salarial
.

Buenos Aires - d ministro de economia José Martinez de Hoz disse
que o governo não permitirá por enquanto uma liberdade salarial, nos

momentos em que a grande maioria da massa trabalhadora enfrenta
uma difícil situação devido a incontrolável inflação de mais de 100 por
cento.

- Numa reportagem radiofônica, Martinez de Hoz afirmou que a

tendência oficial em matéria salarial é ir aumentando a chamada "flexi
bilização" que não se.aplica na prática. Em contraste com a contenção

'sa!l\:I:j'lll exerciq�'�fi9'i;ef>m)j :aJil:\eIia'i1i\o_Jie, preW'?�.�.m; ni� tendo
uma onda inflacionária praticamente.insupertavel. Ao meSH10 tempo, a

recessão teve comocomplemento e fechamento-de fábrica� redução-de
pessoal de licenças prematuras. �

Informou-se ontem que o frigorífico "SWlFT", da cidade deRosário,
300 quilômetros ao Norte, concedeu férias antecipadas a seus 2.500

operários ante o encarecimento do gado, que lhes deixa pouca margem
de lucros. A filial do 'mesmo frigorífico situada em La Plata havia

adotado a mesma medida. Também se informou que a subsidiária da
firma automobilística alemã "Mercedez Benz" poderia reduzir seu pes
soal em 350 operários em empregados ante a re�essão registrada no

mercado.
'

Sobre o fechamento recente da mina de enxôfre "La Casualidad",
pertencente a empresários militares e situada em Salta, iníorrna-se que
os 500 operários serão indenizados.

Em seu retorno da recente viagem a Venezuela_, o Comandante em

Chefe do Exército, general Roberto Viola, disse que a inflação ainda era

rnuitoalta e reconheceu que estava preocupado com a onda de recessão

que vem sendo registrada no país. Entretanto, comenta-se que o Go
verno militar deu seu apoio a política de Martinez de Hoz e se assegura
que nas próximas mudanças ministeriais que vem sendo analisadas nas

mais altas esferas, Hoz seria mantido.
Afirmam alguns meios'militares que Martinez de Hoz vem tendo

bom desempenho no aspecto externo dá economia, graças à sua férrea

política de contenção monetária que lhe permitiu recuperar suas reser

vas de quase seis bilhões de dólares, aumentar as exportações e promo-
ver o país no exterior.

. .

QUando as Forças Armadas depuseram o governo peronista, no dia
24 de março de 1976, o país estava à beira da cessação de pagamentos',
com apenas 24 milhões de dólares em caixa, o que lhe permitiria fazer
frente às importações somente por poucas horas.

Entretanto, é no plano interno da economia onde a situação foi
progressivamente se deteriorando. com uma taxa dê inflação que é
recorde mundial.'

,

Por repercussão do escasso poder aquisitivo do trabalhador, cuja
perda é estimada em cinquenta por cento desde abril de 1976, quando
Martinez de Hoz assumiu a Pasta.o país está sofrendo de uma progres
siva recessão, A situação econômica é uni dos pontos mais nevrálgicos
enfrentados pelo Governo militar.

Chile e Argentina têm
sua última reunião

Buenos Aires" Argentina e Chile iniciaram ontem a última jornada
de negociações sob.[e a questão da fronteira austral, dez dias após o

esgotamento do prazo previsto para a frmnação de uma proposta
concreta de soluções com a qual os dois governos discutiriam um

possível acordo em torno do problema,
Ao mesmo tempo a imprensa argentina' comentou, ontem, declara-,

ções atribuídas ao embaixador do Chile em Washington, segundo as

quais os chilenos recorreriam ao Tratado I nteramericano de Assistência
Recíproca (TIAR). Caso a Argentina venha a ocupar.pela força as três
ilhas do Canal de Beagle,: sobre as quais gira a controvérsia 1 atual.

•

A reunião da comissão negociadora número 2 terá lugar -em San
tiago, com a participação da totalidade de seus integrantes, no oitavo
encontro €lesde sua criação em fevereiro.

O ponto mais delicado parece ser o entendimento que a comissão

procura para a limitação marítima dos mares austrais, em que ambos os

países mantém posição praticamente irredutível.
OS pronunciamentos sobre a possibilidade de um conflito armado

entre Chile e Argentina por causa dessa questão tem aumentado, o que
levou a Igreja Católica, assim como advogados e intelectuais dos dois
países, a pedirem aos Governos argentino e chileno que esgotem todas
as chances de negoci'ação para uma solução pacífica.

Enquanto o tempo corre, apressando os negociadores, o jornal "Cla
rin" publica lima maféria com o título de "Um Reconhecimen'to Revela
dor", reportando-se\s declarações feitas semana passada em Washing
ton pelo embaixador chileno nos EUA, o jUrista José Miguel Barros,
dizendo que no caso da Argentina promover ocupação militar no

Litoral Atlântico, que considera soberania chilena, o Chile recorrerá ao

TIAR

:'Na versão de Barros baseia-se no fato da corte britânica ter deter
minação queas três ilhas, assim como as demais ilh'as e ilhotas do Canal
do Beagle, são de propridade-s do Chile", diz o jornal".
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Morreu Anastas Mikoyan,
o militante bolchevique.

Moscou � Anastas Mikoyan, antigo mili-
<

tante bolchevique que sobreviveu durante 40

anosàs sangrentas escaramuças no Kremlin e

conseguiu se afastar da luta política com

honra, morreu aos 82anos de idade, segundo
anunciou a agência Tass.

A agência, informou ontem que o ex

Presidente faleceu no sábado após
longa enfermi,Wlde: O Partido Comunista e o

Governo anunciaram domingo seu faleci
mento "com profundo pesar".

Com a morte de Mikoyan "restam com vida
dois bolcheviques da velha guarda da revolu

ção de 1917, Wyacheslav M. Molotov, de 88

anos, e Lazar M. Kaganovich, .de 84.

Molotovcaiu em desgraça, em 1961, acu

sado de cúmplice dos crimes de Joseph Stalin.
, Mikoyan conseguiu escapar das depurações

'de Stalin nos anos 30 e40 e quando sua sorte

parecia selada, a morte de Stalin o salvou em
1953,

"

Em 1957, ele denunciou Stalin como assas-

sino, com o apoio de Nikita Khruschev,
porém quando a situação política virou contra

aquele antigo líder soviético, ligou-se a Andrei
Kosygin e Leonid Brezhnev na luta para a

derrubada de Nikita em 1964,

Mikoyan nasceu na Armênia, filho de um

carpinteiro. Estudou para padre, assim como

Stalin, efoi aluno brilhante porém abando
nou tudo para-se filiar ao Partido Bolchevique
aos 20 anos.

A revolução de 1917 aconteceu dez anos

, Mikoyan contava atualmente com 82 anos.

mais tarde e Mikoyan era membro do birô

polftido do-Partido Comunista de Baku, lugar
onde foi ferido durante um tiroteio por oca

sião da derrubada da Comuna de Baku, aca

bando encarcerado.
Ele ia se executado pelos ingleses junto com

outros 25 dirigentes máximos do partido fuzi

lados na ocasião, porém o seu nome, aparen- _

temente por engano, foi eliminado da lista de

fuzilamento.

I ENCONTRO DE SUPERV.ISORES
ESCOLARES DE SANTA CATARINA

PROMOÇÃO - Faculdade de Educação - UDESC

Os acadêmicos da 6.a Fase do Curso de Pedagogia (Habilitação em Supervisáo-Esco
lar) da UDESC, promoverão de 08 a 10 de novembro o I ENCONTRO DE SUPERVISORES
ESCOLARÉiS DE SANTA CATARIN'A.

O referido encontro tem por, objetivo - Organizar a Associação, dos Supervisores
Escolares de Santa Catarina visando integrar a classe, defender seus direitos e promover
sua atualizaçào profissional.

PROGRAMAÇÃO

Dia 08/11 - 18.30 ': Abertura solene.
Apresentação do Coral da UDESC' '

,

- "Necessidades da criação da "Associação dos Supervisores Escolares" Sueli Ga
dotti Rodrigues - Professora de Princípios e Métodos da Supervisão Escolar da UDESC.

, - "Fundamentação Legal da Supervisão Escolar" palestra a ser proferida pela Prof.
Nina Rosa Medeiros do curso de Pedagogia da UFSC.

-:Discussão, debate - Plenário,

Dia 09/11-18.30: Supervisão. "Uma nova perspectiva" (sob os entoques: desenvolvimen
tista- sistêrnico da Criatividade me mudanças.) Professora Eleonora de Araújo Brand -

.
, AS$�ssorà'·técr:\;ca do ME� �'<; �":�� ,-' " ',� ,:' .,'",' g#,�,?. ; ';.: _:_·Dis.êüssão�,"[jebate�-FP:len·ário- �....,- ';;" �é<4' ,-' . �,,� f"1

.....

Dia 10/11 - 18.30 : Discussão da redação do Estatuto da Associação,
- Eleiçáoda Diretoria Provisória da Associação.
- Apresentação da Diretoria Provisória
- Conclusão dos trabalhos
- Encerramento do I Encontro' com a apresentação do Coral do "Colégio No.rmal

"Governador Ivo Silveira" de Palhoça,

INSCRiÇÃO na TESOURARIA da FACULDADE DE !::DUCAÇÃO:

HORÁRIO: Das 08,00 ás 11.00 horas e das 14.00 ás 19.00 horas de 25 a.30 de OUTUBRO.

TAXAS: Cr$ 200,00 (profissionais)
c-s 100.00 (estudantes)

.

. ,

FÁBRICA: Rua da RepÚblica, 245 • Cocal· Ui-u...ngâ:: SC • Tel.: (0484)33.;0811 ·33-<l201 • Telex:

I(0474)221IMPI • BR • FILIAIS: BELO HORIZONTE: Rua Caetés, 530 - sala 814 • Tel.: (031') 201·6997·
.

CURITIBA: Rua Alferes Polli, 609· Tel.: (0412) 22·8792· Telex: (041) 5643 MAGA· BR ·PORTO ALEGRE:,
Rua São Salvador, 117· Tel.: (0512) 41·5806 - Telex: (051) 1878 MAGA· BR- RIO DE JANEIRO: Rua Bela.

. 243· São Cristóvão· Tel.: (021) 264·1592 • SÃO PAULO: Rua Sebastião Bach, 175· Vila Le_poldina· Tels.: '

(011) 2Í11-6232· 261-<l439· 281·6625·281-6356· Telex: (011) 23832 TMEB· BR· REPRESENTANTES:
FORTALEZA: Rua Dr. Pedro Borges, 75' .'6.0 andar· sala 603/605· Tels.: (085) 231·5277·231·5710·
'231·5002 Telex: (085) 1517 RHLL· BR· RECiFE: Rua da Aurora, 29? .12.0 andar· sala 1216· Tels.: (081).
222·3271 • 222-4847 � Telex: (081) 1701 KIRP • BR
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Navesespaciais do futuro .serão
..

construídas- com material comestível
Chicago - O sonolento astro- de cientistas encabeçados por
nauta se desespera em meio a Delveccioproduziu, nos labo

bocejos e decide fazer uma ratórios de Grunman Aircraft
loucura antes de dormir, en- Corp, uma substância que es-'�
quanto sua nave avança em peravam fosse apta para curn

direção a Marte. prir ambas as [unções: alirnen-
O homem arranca um inter

ruptor de sua mesa de con

trole, e com um suspiro de

prazer começa a mastigá-lo,
desfrutando de seu agradável
sabor.

No mundo de Douglas
Worf, não é impossível, que,
'no futuro, heróis espaciais
comam as naves que os levam

aos planetas.: No mundo de

Robert Delyeccion esta nova

fôrma de alimentação quase
chegou a concretizar-se.

"Deveria a NASA (Agência
Nacional de Aeronáutica e

Espaço) dediçar-se um pouco
a este problema, disse. Worf
um professor de estudos eco

lógicos da Universidade Esta
tal da Carolina do Norte.

tar e servir para a construção
de astronaves.

Tratava-se de uma substân

cia saborosíssima, porém tão

dura que partia os dentes, Os
homens de Delveccio não de

sanimaram por esta' falha e

trataram por Iodos os meios

de remediar .a falha. porém
não conseguiram,

Worf e Delveccio conside

raram que determinadas par
tes do interior e do exterior
das astronaves pudessem ser

fabricadas com substâncias

comestíveis, como proteínas e

carboidratos. Em caso de

emergência, um astronauta

desesperado poderia sobrevi

ver alimentando-se 'com sis
temas presei ndíveis às suas

"Poderia salvar algum dia a naves.

sorte de um vôo", acrescen- "Levando em conta .que o

tau. Quem sabe vale a pena peso é um fator tão crítico nos

colocar nas naves algumas vôos espaciais começamos a

centenas de quilos adicionais,
'

considerar a possibilidade de
Temos portanto de por mate- construir astronaves com ma

riais e planos a serviço de tan- teriais que pudessem ser co- alguma substância que Iosse
tos propósitos .quanto forem midos". explicou Delveccio, de urna só vez saborosa para
possíveis". chefe da equipe de fisiólogos ser comida e forte para resistir

Worf coçou a cabeça e sor- de Grunrnan. ao lançamento e vôo até a

riu, "Não sei, pode ser uma Delveccio estudou o pro- Lua,
loucura", afirmou. "E se a blerna enquanto trabalhava 'Durante meses, os cierrtis-
NASA compra a idéia, pode nos sistemas de preservação tás dirigidos por Delveccio
ser um loucura maior. Porém da vida destinadas ao módulo tentaram várias combinações
os fatos tendem para as últi- lunar, nave espacial que deve-

\
e pressões até que chegaram

mas palavras". ria descer sobre a superfície finalmente a produzir uma

Worf dirigiu os programas lunar. mesa comestível.
de preservação da vida para a A mando de Delv eccio , "A pressão que aplicamos'
Agência Espacial nor te- membros de sua equipe foram para que a substância tivesse a

americana nos fins da década a um supermercado local. dureza suficiente inverteu o

de 1950. Foi nesta época que ondecornprararn uma série de resultado". recorda agora
lhe ocorreu pela primeira vez alimentos nutritivos e pegajo- De lveccio. Alguém podia
a idéia dos' materiais comestí- sos, Quer dizer produtos que lamber a mesa todo um dia,
veis, Quer dizer a idéia de contivessem açúcar -. amido, sem conseguir dissolvê-Ia,
construir naves espaciais com pasta de' chocolate, etc, além de ser impossível
materiais que possam ser co_'

-

Mesmo sentindo-se um tanto
';

arrancar-lhe pedaços com os

midos por seres humanos, ridículos , planejavam real-: dentes,
Um grupo mente fabricar com tudo isso
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\ '
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não lhe trouxe máiores pro
blemas, pois havia gasto
menos de 100 dólares nos ma

teriais utilizados,

Se a experiência tivesse

dado resultado, Delveccio re

comendaria a' utilização do

material comestível para
construção de módulo lunar.

Como aconteceu o inverso,
sua equipe abandonou a idéia

I
-,

e passou a ocupar-se com ou-

tras coisas,

minados instrumentos das as

tronaves sejam feitos de mate

riais que possam ser comidos,
além de ser necessários.

Worf vem pedi ndo a NASA

que aprove um estudo desti

nado, em parte, a determinar'

a utilidadeou não das investi

gações sobre alguns projetos
passados, tais como o das

peças comestíveis para astro

naves,

Porém Richard Johnson ,

Worf, por seu lado, jamais, atual diretor do De parta
perdeu a esperança de lev ar menta de Ciências da Vida 'na
sua idéia à prática, Abando- NASA. não está. demasiado
nau a NASA enr 1962\ e desde com encido da idéia.
então trabalhou pata diversas "A iniciativa de incorporar
empresas e entidades gover- na estrutura das astronave�
narnentaís, incluindo a Agên- materiais quç·,
cia para 'Proteção do Meio ,possam ser ingeridos erú vôo
Ân]b;ent�.

'. .,-, � ,- '" '

�!?9��}lwe�er a.!;�H$;\'�.:ffpll- ")
,

'HoJe:' �o� 60 án6s d'� idkae, cou. '''porem nao set se e rea�-
" 'su'sterlla que a Agência Espaci- mente uma solução lógica";

ai empreenderá vôos tão lon- Além disso. existem outras
gos que dificilmente serão investigações que hoje sãó

concretizados sem que deter- mais importantes,

Assad vai ao Iraque

para conspirar contra

acordos de Camp.Davíd i

!,

""Damasco - O presidente
Siri o Haf'ez Assad \ iajará hoje
à Bagdá para manter-uma

reunião,.a primeira em 15
anos de um dirigente deste'

'país. com os governantes do
vizinho Iraque', Será um es

forço de ambas as nações para
traçar ,uma política conjunta
110 sentido de desbaratar os ,

acordos egípcios-israelenses
de Camp David,

A agência noticiosa síria in
formou que Assad falará com

os 'governantes iraquianos
sobre "as possibilidades dé

Lima resposta conjunta 'ao
bárbaro ataque sionista

contra nossa região e a recon

ciliação capitulacionista e uni
lateral do regime egípcio com

Israel",

A visita do' presidente Assad
ao Iraque será o passo mais
concreto dado. até agora nas

relações sírio-iraquianas para
superar o profundo e cons

tante sangrento conflito das
duas nações árabes,

A viagem de A:ssad ocorre

logo depois da reabertura da
fronteira Síria com o Iraque.

.,.,"

quetinha sido fechada pelos
sírios em março último pará
"impedir que os' assassinos e
os terroristas passassem d®

Iraque para a Síria com o oh�
.

jetivo de realizar ataques". se} .

", , __

I

gundo se anunciou naquela
ocasião.

.'

J
O chefe do Governo síri�

chegará a 'Bagdá dias antes d�
reunião de cúpula Pna-Arabd

�

na capital iraquiana, convol
. .' ,

cada para adotar uma política
'comum em oposição aos

acordos de Carnp David. A
agenda 'de conversações
Assad no I raque estará con-

.

j

centrada em como conseguir;
que uma política un itári a

sírio-iraquiana €Olabore para!
impedir a realização do�
acordos de Carnp David e a;
consequente paz isolada entre:

,
� .

Egito e .lsrael. .

�
Não está previsto que' a�

duas partes discutam as diver-]
gências ideológicas que leva-i
ram ao afastamento diplomá-]

.

tico dessas nações fronteiriças�
, governadas por facções di-]
versas do mesmo partido so-]
cialista árabe Baáth. l

\

�========================================�:,
•

COMUNICADO

Â firma Áslor - Armários Embutidos Catarinense
Ltda., informa a seus clientes e amigos que, a partir'
de 20/10/78, estará atendendo em suas novas insta

lações, em sede própria, a rua Lauro Unhares, 252
.

(rua principal da Trindadé, pouco depois da Peni

tenciária). Lá centralizaremos nossa loja, indústria e

depósitos. O show-room abrange mais de 500m2 de
áreá, com um mundo de novidades em móveis, obje
tos e complementos para decoração, além de todos
OS nossos produtos de fabricação própria (armários
embutidos, cozinhas, estantes e'instalações comer

piais). Há amplo estacionamento privativo. A loja
atenderá até às 21,00 horas, diariamente, onde o (a)
receberemos com um cafezinho ou wyski. Astor.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foi aberta ontem no saguão principal.
da Reitoria da U niversidade
Federal 'a exposição 'coletiva

.

. de artes plásticas
dos artistas Aurélio

Celeste, Dircéa Binder,
Átila Ramos e Veia Lúcia Rocha.

Cerca de 55 obras

vão. permanecer expostas
até o próximo dia três ao público.

Castello recebe prêmio da

Universidade de' Columbia
Nova Iorque, - O jornalista graduou-se em Direito da semanário "Essex Gazette".
brasil.eiro Carlos Castello 'Universidade de Minas Gerais Serviu na Coréia para a Ma

.

Branco, colunista político, o em 1934, e desde então traba- rinha Britânica durante dois
argentino Robert Cox, diretor lhou no jornal "Estado" de anos e depois de trabalhar
do jornal "Buenos AIres He- Minas, "O Jornal" e "Diário brevemente para um jornal
rald", e os norte-americanos Carioca; do Rio de Janeiro, inglês viajou a Buenos Aires,
Joselí Benham e.Carl Migdail, "Folha de São Paulo" e nume- onde 'uniu-se ao "Buenos
da revista "US. News And rosos outros meios de infor- .Aires Herald" como ajudante
World Report" ganharam o: mação de seu país. Durante do editor noturno.
prêmio Maria Moors Cabot, um breve período de tempo '. Em 19.70, assumiu a dir�to
outorgado anualmente pela trabalhando como secretário ria do jornal, e durante muito
Universidade de Colurnbia, de imprensa do ex-presidente tempo escreveu para a revista
em Nova Iorque, aos homens Jânio Quadros, e quando este "Time", o jornal "The New
de imprensa "que tenham rea- renunciou, há 16 anos, come- York Times", o "The Was
lizado às contribuições mais çou a publicar sua "Coluna do hington Post" e "The Obser
distinguidas ao desenvolvi- Castello", que continua escre-: ver", de Londres.
mentq do entendimento entre vendo até hoje. Cox receberá o prêmio por
as Américas". O comunicado da. Univer- "seu inquebrantável serviço à

A entrega dos prêmios será sidade de Columbia assinala liberdade de imprensa e aos

hoje e cada vencedor ganhará , que "seu estilo valente lhe direitos 'humanos", e por "sua
uma medalha de ouro, umdi- valeu a.prisão por duas sema- vontade de enfrentar a injus
ploma, uma contribuição de nas. em 1968. Depois disso, . tiça apesar dos JlSCOS para seu

mil dólares e os gastos de via- devido à censura, utilizou um jornal e para sua pessoa".
gem e estadia nesta cidade. novo estilo crítico; dando m- Benham e Migadail são

A Universidade de Colum- formações aseus leitores indi- dois veteranos corresponden
bia, cuja faculdades de jorna- retamente." 'tes de sua revista na América
lismoé a de maior prestígio Robert Cox, nascido na In- Latina. Recerão seus prêmios
nos Estados Unidos, dá os glaterra em 1933, começou por "seus bem informados ar

prêmios Maria Moors Cabot sua carreira aos 14 -anos, de- tigos e seu estilo conciso" e

há quarenta anos. pois de abandonar a escola se- por "sua constância e conquis
. Carlos Castello Branco cundária para trabalhar no tas "ao longo de vários anos ..

Ufsc expõe ·mais

de 50 obras a té o

próximo dia. três

CULTURA-Q.
11:15 - TYE
II :45 - Aula de Inglês
12:00 - Ultra Seven

12:'30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde

13:00" Bola em Jogo
13:45 - T.R.E.
14:51 - Cinema 6
16:15 - Os Monkes
16:40 - M. Magoo
17:05 - Simbad Jr.
17:30 - Os Pankekas
18:00 - Clube do Mickey .

18:35 - Salário Mínimo
19:15 - O Direito

de Nascer

19:50 - Jogo Aberto
19:55 - Roda de Fogo
20:25 - T.R..E.
21:31 - O Grande

Jornal - Local
21:41 - Moacir

Franco Show
23:00 - O Grande Jornal
23 :20 - Poltrona 6

-13

HoJE NA_1Y I
01:00 - O Rei

dos Ladrões

COLlGADAS-3
11:15 - Abertura'

11:30 - Telecurso
2.° Grau

11:45 - Super Robin Hood

A Máquina do Tempo
12:15 - Boletim dos

Jogos Abertos
12:45 - Jornal

Universitário
12:30 - Jornal Hoje

Local
12:45 - Globo Esporte
13:00 - Jornal Hoje
, Nacional
13:20 - Locomotivas
13:45 - T.R.E. - MDB

14:.15 - Nova Dimensão
14:21 -r.R.E. - Arena
14:36 - Continuação

de Nova Dimensão
15:15 - Herculoides

A Derrota de Agron
15:45 - Máquinas Voadoras

TEVÊ A CORE,S SEMP TOSHIBA
40 centímetros.

Apenas 10.990, a vista

ou 24 X 879, mensais

1� pagamento 30 dias após!

Confusão no Celeiro
16: i 5 - Scooby Doo

Muito Susto 'em Camelot
16:55 - Te1ecurso 2.°

Grau - Resrise
17:10 - Globinho

17:20 - Sitio do

Picapau Amarelo

17:55 - A Sucessora

18:30 - H.B. 78

Polícia Desmontada
18:40 - Pecado Rasgado
19:25 - Bola na Rede

19:30 - Jornal Nacional

20:00 - Dancin Days
20:45 - T.R.E. - Arena
21:00 - Globo Reporter
21:21 - T.R.E. - MDB
21 :51 - Continuação

Globo Reporter
22:30 - Sinal de Alerta

23:10 - Jornal
Amanhã - Local

23:20 - Coruja
. Colorida - Verão

de Fogo

• ,� l'

-.

CINEMA

Empregada para todo o Serviço - Com Leila Cravo,
Wilson Grey. Às 14, 16, 19h45mtn e

2lh45min, no CINE CECOMTUR. Censura 18 anos.

O Bem Dotado ... O Homem de Itú -

Com Nuno Leal Maia, Consuelo Leandro.
Às 15, 19h45min e 2lh45min,

no CINE SÃO JOSÉ. Censura 18 anos.

O Clube das Infiéis - Sérgio
Hingst, Analy Alvarez. Às 15, 20 e

22hs, no CINE CORAL. Censura 18 anos.

Piranha - Com Bradford Dilmann,
Hearth Menzies. Às 17, 19h45min

e 2lh45min, no CINE RITZ. Censura 16 anos.

Confusão em Paraíso City - Com
Franco Nero, Sterhng Hayden;

e Black Sanson - Com William Smith,
Caro! Speed. Às 14 e 20hs,

no CINE ROXY. Censura 18 anos.

O Comboio do Medo - Com Roy Scheider , Francisco
Rabal, Bruno Cremer. Às 20hs, no

CINE JALISCO. Censura 18 anos.

A Vingança da Filha de Bruce Lee - Com Lim

Eujoon, Kwon Yungmonn; e Traídas pelo Sexo-
,

Com Tony Vieira, Claudette Joubertt. As
20hs, no CINE GLÓRIA. Censura.IS anos.

Pai Patrão -_ Com Omero Antonutti,
Marcela Michelangi. Às 20hs,

no CINE RAJÁ. Censura 16 anos.

RÁDIO RELOGIO SEMP COM. F�M���
2 faixas, luz digital, modo RR-l001

Apenàs 1.650, a vista

ou 15 X 1 76, mensais ..

1-2 pagamento 30 dias após!

RÁDIO SEMP COM FM
3 faixas, a pilha modo TR-600

Apenas 945, a vista

ou 6 X 198, mensais.'

1.2 pagamento 30 días após!

RÁDIO PORTÁTIL SEMP
3 faixas, a pilha, modo TR-500.

Apenas 649, a vista
'

ou 5 X 156, mensais.

1� pagamento 30 dias após!

. ,.....

.seis agencias'
no Brasil•.

ANTONIO ,CARLOS (MG)
Av. Henrique Diniz, 70B

LAGOA DOURADA (MG)
R. Major Saturnino, 75

RESENDE COSTA (MG)
R. Assis Resende, 51

TIRADENTES (MG)
Pça. Berço da Liberdade, 78

ASCURRA ( se )
Av. Brasília, 47

CANELINHA ( se )
R. Abílio Coelho, 11�

,

100 LOJAS DO RIO GRAN,DE AO GRANDE RI_O

LlLL
Sorteio

JÁ NO
PRÓXIMO
DIA 28

TEVÊ A CORES SEMP IOSHIBA
51 centímetros.

Apenas 12.690, a vista.

ou 15 X 1.359, mensais.

TEVÊ A CORES TOSHIBA
51 centímetros.
Seletor digital, tela "Slack-Stripe",
controle automático de sintonia,
sensor 'automático de brilho, fone de
ouvído e o menor consumo de energia.
1.2 paqarnento 30 dias após!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CIDADE TERA MAIS· SEMAFOR'OS.
ESTA É A SOLUÇÃO DO DETRAN.

214 - Cidade.
�.
•
•

Entende -9 Detran que
reclamações existem em

todas as partes e i.I principal
delas é a sincronização das
sinaleiras na saída do
aterro da Baía Sul e a en

trada da praça XV, Escla
rece o coronel Ronaldó

que, neste sentido, tecni

camente, é impossível sin-
,

cronizar os semáforos"
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A solução para discipli
nar e organizar o trânsito

nas .ruas da Capital, se

gundo o di retor do Detran,
coronel Ronaldo Schmidt,
é a proliferação de semáfo
ros, "E quem protestar
contra está pedindo um

maior número de aciden
tes", O Detran não consi

dera excessivo o número de
sinaleiras existentes na ci

dade e questiona se "é pos
sível disciplinar o trânsito
numa cidade que já tem 35

mil veículos, trafegando
num arruamento datado
de 1800 e de quadras de até
50 metros?". Analisando o

caso da cidade de Brasília,
Schmidt explica que ela foi
criada e planejada sem se

máforos para atender

grande número de auto

móveis. Depois de 10 anos

já possuía 50 mil veículos e
,

hoje a cidade está cheia de
si nalei ras dependuradas,
"Imaginem Florianópolis
funcionando sem muitas

sinaleiras, com um traçado
urbano de quase 300
anos?"
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porque são duas vias sepa
radas por apenas 10 metros

de distância, com muita

.convergência' de ônibus e,

com relativa demanda de
veículos para o centro da
cidade.

De acordo com o diretor
do Detran, o sistema foi
sincronizado no sentido

inverso para atender a um

maior número de veículos

que vem pela rua Francisco

Toleruino , encontrando
abertas as sinaleiras da es

quina da Caixa Econômica
Federal, mictório público,
esquina com a rua João
Pintoe a que fica defronte
ao prédio do Correio.
Outro sincronismo de se

máforos existente no sis
tema.da praça XV funciona

quando o motorista en

contra aberta a sinaleira da
catedral e vai sem proble
mas até a ponte Colombo
Salles.

Sobre o critério do De
tran na colocação de sina

leiras, esclarece Ronaldo
Schmidt que a .variável téc
nica da engenharia do
trânsito é cinco acidentes

gra ves por 150 carros hora,
envolvendo vítimas e

danos materiais de grandes
proporções. "Se uma es

quina estã proporcionando
acidentes graves, já com

elevado número de veícu

los transitando, justifica a

colocação de semáforo.
Outra variável é a ocorrên
cia de 10 acidentes leves,

sem víti mas com grandes
danos materiais.

o diretor do Detran, coronel Ronaldo
Schmidt, não considera excessivo o

número de sinaleiras no centro da
cidade. E como não vê outra
alternativa para solucionar o

trônsito, já anunciou que vai colocar
mais semáforos em várias partes do

cidade. Há também projeto poro
aumentar o segurança nas vias.

insiste em afirmar o di-
, retor do Detran que o nú
mero de sinaleiras atual
mente não é excessivo, 'mas

ideal para disciplinar e or

ganizar o trânsito da Capi
tal. Ao contrário disso, o

Detran está em observação
para a colocação de serná
-Ioros em vár-ios outros

pontos. Um deles será no

banco redondo, na Mauro

Ramos, onde tem se verifi
cado vários acidentes e

muita confusão. Outro'
ponto em estudos é a con

tinuação da rua Tenente
Silveira e esquina com a

avenida Rio Branco (pró
ximo ao Pão de Açúcar):
onde atravessar a rua,
tanto para pedestres e v'eÍ

cuias, tornou-se uma ta-

,refa demorada e perigosa.
Segundo o Detran, o sis
tema ali será conjugado
com o semáforo localizado, '

na antiga Ford, encon

trarrdo o veículo o sinal
aberto para cima e para
baixo.

PLANOS

Com relação aos planos
futuros do Departamento
Estadual de Trânsito,
adiantou que de modo

geral o órgão está cum

prindo o que aconselham
os planos do Geipot, atra

vés do Pai t (Plano de Ação
i mediata de Tráfego) e do

Transcol - Transporte Co
leti voo Disse Ronald
Sch midt que a verba dis

ponível para a colocação
de semáforos e renovação
do material de trânsito é
variável de acordo com a

necessidade) assinalando

que dentro do orçamento
de 79 estão previstos Cr$ 1

,

milhão para a aquisição. de

postes, braços, caixas de
lentes, prismáticas e de me
canismos do automatismo,
além de outros materiais.

CONVÊNIO
Destacou Schmidt que o

trânsito e, seus problemas
têm merecido atenção 'es

pecial das autoridades e,
em setembro último, o De�

parta menta Nacional do
Trânsito - Denatran con

vocou todos os Detrans do
Brasil 'para um encontro

em Brasília. onde foi pre
conizado que em 30 cida
des brasileiras fosse apli
cada uma verba específica
para cada cidade, vi-

sando assegurar a implan
tação do projeto de Capa
cidade e Segurança das
Vias. Para Florianópolis,
através de.um convênio as

sinado, foi estabelecida
uma verba de Cr$ I milhão
e 927 mil.

A idéia, segundo o coro

nel, partiu do fato de que
nos Estados Unidos a sim

ples canalização do trá

fego, a instalação de semá

foros" a pintura asfáltica

ou sinalização gráfica, re-
,/

o ESTADO - 24 de outubro de 1978

sultaram em melhorias
consideráveis no trânsito:
com amplos reflexos na re

dução do número de aci
dentes e consequentemente
também na redução do
número de mortos.
'- Em princípio - assina-

l-ou - nosso projeto abran

gerá a totalidade da ave- '

nida Ivo Silveira, ponte
Colombo Salles e o aterro
da Baía Sul. Todo o sis
tema dessas- ruas será reati
vado co_!TI sinalização grá
fica, sémafórica e canaliza

ção dos fluxos de veículos,
visando a melhoria do
"trânsito" .

Explicou ainda que
parte da verba (Cr$ 357
mil) será destinada à im-

plementação de cursos de
examinadores de trânsito,
di retores e i nstru tores de
escolas de formação de
condutores de veículos au

tornotores.rbern como ins
trutores autônomos.

Para a aplicação desse

projeto, o Detran solicitou
ao Instituto de Planeja
mento Urbano de Floria

nópolis - lpuf , através da

prefeitura, a colaboração
técnica indispensável a im

plantação do projeto- de
Aumento da Capacidade e

Segurança das Vias. Disse
Schmidt que os documen
tos já estão em poder do I

Ipuf e que em breve pode
rão ser encaminhados ao,

Denatran como perfil do

projeto.

Hotéis di' Capital estão lotados.
,E os hoteleiros apontam a causa.

lnve'stir neste setor em Ftorianópolis é inviável.
Pelo menos é o que afirma o presidente do Sindicato
de Hotéis .e Similares. A baixa renda- é citada como,

causa da ausência de rentabilidade no empreendimento.

sua chance de retomar o curso inter

rompido. Ou começar um novo. Agora,
se você já concluiu uma faculdade, que
tal mais um título? Para facilitar ainda,

mais, entre 2:3/10 e 10/11, você reco

lhe a taxá de inscrição em qualquer
agência Bradesco do Estado, e retira na

hora o seu manual do candidato.
UNIFICADÃO 79.

A melhor maneira de pensar no futuro.

Há alguns dias, uma série de con

gressos na cidade, pratidamente lotou
a capacidade de hospedagem da rede
hoteleira de Florianópolis, Diante do
rato chegou-se a-criar um certo alar
mismo sobre as deficiências desta ca

pacidade. A pergunta básica era: "se

agora está assim, como acomodar os
'. turistas no verão?",

Mas o presidente do Sindicato de
Hotéis e Similares de Florianópolis
Estanislau Bresolin informa que ape
sar de o setor hoteleiro apresentar
problemas. e o maior deles é o baixo
índice de tabelamento i mposto pelas
autoridades econômicas em relação à

capacidade i nstalada , Florianópolis
vai bem,

'

"A rede 'hoteleira duplicou sua ca

pacidade em cerca de quatro anos e

tudo indica que haverá crescimento
no setor nos próximos anos. Um cres

cimento naturàl que 'acompanhará 6
aumento dos Fluxos turísticos à capi
tal",
TABELAMENTO

Segundo o presidente do Sindicato
de Hotéis e Similares, os maiores pro
blemas da rede hoteleira.Ioram gera
dos pêlos aumentos insignificantes
concedidos pelas autoridades econô
micas e que foram estabelecidos em 15

por cento em/fevereiro e 13 por cento a

partir de I de setembro, o que significa
um aumento médio de 18 por cento,

"Enquanto isto, sabe-se que os salá
rios aumentaram em 40 por cento, os

custos de rouparia, como cama e

mesa, sofreram acréscimo, de cerca de
50 por cento e os serviços governa
mentais como água, luz e telefone
também tiveram majoração significa-

. tiva",
. "Este tipo de aumento desestimula

,

os. investimentos na área e além disso,
a classe dos hoteleiros nem sequer roi
ouvida em função de suas necessida
des. Para eles, em todo o país.os índi
ces desejáveis deveriam ter atingido 37

por cento, ou seja, o mínimo necessá
rio para u_l!l;) rentabilidade desejável",

CLASSfFICAÇÃO
Segundo a classificação da Embra

tur , Florianópolis conta com um par
que hotelei ro de boas acomodações e

o número de leitos disponíveis atinge a

2,500 considerados de nível entre

ótimo e aceitável. /

E Bresolin afirma que a procura de

1'_ vagas em hotéis não é maior do quea
oferta, 'salvo nos piques de grande
movimento, "Há um equilíbrio pro
porcionai entre a alerta e a demanda

,

v
'

, ,

, ,

Escolha do local de exame.

Uma das grandes vantagens do Uni
ficadão 79 é que você pode estudar
perto de casa -na maior tr-anqüilidade e

economia, pois o Sistema Fundacional
lhe oferece 96 cursos superiores nas 18

principais cidades, do Estado de Santa
Catarina. Por isso você deve aproveitár
esta oportunidade de conquistar o seu

diploma. Se por qualquer motivo você'
parou de estudar, o Unificadão 79 é a

de leitos".
Em Florianópolis há dois tipos de

hóspedes, O primeiro, com conside
rável conti ngente, representado pelos
hóspedes que vem a serviço, na maio
ria executivos, Em segundo, se situam
os turistas de modo geral, que vêm
para o lazer, nas férias. Enquanto o

primeiro' grupo se mantém constante
de Janeiro a dezembro, o segundo Ilu
tua conforme o di ma e os períodos de
Iérias.: Q único momento em que
chega a hflver' algum desequilíbrio
entre a oferta e a procura são os meses

de férias de fim de ano, quando coinci
dem as duas categorias, ou seja, no

pique da temporada de verão.
.

"Por outro lado, explica ele, seria
temerário qualquer investimento para
um grande aumento da oferta nos tf'es
meses de verão e que, inevitável
mente, ficaria ociosa nosoutros meses

do ano, Estaríamos criando uma nova

Carnboriú , que Iloresce e enche nos

meses de verão e fica silenciosa e valia
no restante do ano",

'

Além disso, a criação de hotéis de
maior luxo, ou de lazer, que poderiam
atrair mais turistas de melhor poder
aquisitivo, também esbarra no pro
blema de tabelamento, São investi
mentos altíssimos. mas o custo de refri
rantes e bebidas, por exemplo, tem

que ser o mesmo de qualquer bo

tequim da esquina,
Mais um problema: nos meses de

,

janeiro e fevereiro, os índices de falta

por parte do pessoal empregado sobe
.a 30 por cento, o que resulta na obri
gatoriedade de contratação de mais

pessoal para manter um bom nível de
atendimento. ,

A solução preconizada por Bresolin
é a da livre iniciativa do comércio de
hotéis e' restaurantes". A própria
concorrência faria um tabelamento
natural, com inúmeras opções de es

colha para o turista".
NOVOS HOTÉIS

Para mostrar que a rede hoteleira
não pára de crescer, Bresolin informa,
que vários. hotéis entrarão em opera
ção dentro de algum tempo, É o caso

do Cecomtur que terá 220 apartamen
tos e suítes, o Hotel Escola do Senac
com 130, apartamentos e suítes, e

, perto deste, último. na Prainha, com

50 apartamentos. Além disso o

mesmo grupo do hotel de Itapuribá
demonstra interesse em construir aqui
na Ilha, Há rumores de que o grupo do

Floph pretende lançar um lindíssimo

conjunto de chalés alugáveis, além
dos planos da A, Gonzaga. na Beira

Mar Norte. Está em construção tam

bém o primeiro hotel da Barra da La-,
goo. .

Mas quando, se pénsa na capaci-
dade hotelei ra, vem logo à mente o

verão e o carnaval. "Carnaval, porém,
explica Bresolin, é para a rede de ho
téis uma-laca de dois gumes".

"Em primeiro, é época de plena
temporada. Estamos no pique do ve

rão,· COllíl muito calor e estação de

praia, Não .é o carnaval que atrai a '

massa de turistas de verão". '

"Isto significa que teríamos os ho
téis lotados de qualquer modo. E por
outro lado não teríamos os prejuízos e'

desgastes que o carnaval traz como, ,

consequência".; ,'>"
"Outro exemplo sobre esta série de

diferentes aspectos do carnaval ele
lembra que, os festejos são muito pe- '

néficos quando caem no começo de

março. O carnaval é um marco no,

verão, Em termos de turismo, geral
mente, todo mundo guarda o máximo

para gastar no carnaval. Depois de
clina o movimento, Quando é em

março, prolonga a temporada, man

tendo bem alto o clima de férias:
Mas quando chega mais cedo, no

começo de fevereiro, por exemplo, faz
com que Iozo após-o movimento caia,
pois C\s visitantes gastaram tudo no car

naval.
EQUIlíBRIO
"Há equilíbrio entre a oferta e procura,
principalmente porque o turismo local
se caracteriza atualmente' pela rotativi
dade".

"Geralmente uma pessoa não, se,

desloca de São Paulo ou Rio de Ja
neiro para passar, por exemplo, um

mês inteiro só em Florianópolis .

Ouve-se mais dizer: "vou ao Sul", en

globando uma série de cidades dos
três Estados".

"E isso faz com que, apesar da pro
cura às vezes excessiva, logo vaguem
novos quartos que serão ocupados
imediatamente em um vai-e-vem
constante.

"Para os meses fora de temporada
uma boa solução é o incremento' de
convenções-e encontros na cidade. Esta
inciativa, porém ainda não pode
ser realizada pela iniciativa privada,
Haveria de ter uma colaboração
muito estreita do poder público.

Segundo os contatos mantidos com
o futuro governador nada se pretende
neste sentido, Para o próximo go
verno, a realização do empreendi
mento, teria que partir da iniciativa
privada.

.
"

I
I
.oúnico vestibular

com múltiplaescolha.
Escolha do local de inscriçá(L
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Escolha do local do curso.
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Cidade - 15

Até dezembro fica nla uma das
p,istas da Via de Contorno Norte

A via ligará a Beira-Mar Norte às rodovias do norte da Ilha
e ,principalmente ao campus da Universidade Federal,

na Trindade. O diretor-geral do DER garante que até meados
de dezembro, quando é maior o fluxo para as praias

do leste, pelo menos uma pista estará concluída.

Até meados de dezembro,
tempo que coincide com a en

trada do verão e por conse

qüência com os meses de
maior fluxo para as praias da

região Norte e Leste da Ilha, a

cidade receberá, em perfeitas
condições de tráfego, ao

menos uma das duas pistas
que compõem a Via de Con
torno Norte, ou seja, o pro
longamento da Avenida
Beira-Mar Norte.

O empreendimento, num

total de 148 milhões de cruzei

ros, destina-se a ligar o Aterro
da Baía Sul às rodovias do'
Norte da Ilha' e principal
mente ao Campus Universitá
rio da Trindade.

CRESCIMENTO

Para o Diretor Geral do

DER, Antônio Carlos Wer
ner, "anecessidade da cons

trução desta via surgiu da

própria pressão de cresci
mento exercida pela expansão
da cidade". Este crescimento

se deu em função da instala

ção da Universidade no bairro
da Trindade e pela atração
exercida pelas vias que levam
ao Norte da Ilha.

O crescimento da-cidade em

\direçãoà Trindade, Pantanal,
'Saco dos Limões, ltacorobi e

Saco Grande é atualmente
uma realidade e só em função
da ausência de um planeja
mento prévio é que a infraes
trutura básica para esta ex

pansão somente agora chega
àqueles locais.

"A via de Contorno Norte",
diz Werner, "deveria ter sido
construída entre 4 a 8 anos

atrás e o ideal seria que hoje já
estivéssemos construindo a li

gação da Beira-Mar Norte
com o continente e a Via Ex

pressa Sul, do Aterro .ao

Campeche".

SAUDADE

A Via sai do Aterro, passa
sob as duas pontes, coinci
dindo nesta extensão inicial
da rua Alrnte. Lamego à Celso
Ramos com a atual Beira-Mar
Norte. Dali continua até a

Avenida da Saudade, Madre
Benvenuta, e Universidade.

A atual Avenida da Sau
dade, no meio de obras de ter

raplanagem e aterro, compor
tará dois trevos e duas pistas
com duas faixas de tráfego
cada uma. Contará' também
com 4 pontes, das quais a

primeira foi construída em

1976 e a outra ficará pronta

até dezembro.
Os trévos serão situados em

dois locais. O primeiro na in

terseção da nova via com a

Reta da Saudade e o segundo,
em frente ao cemitério, que
fará fluir os tráfegos para o

Norte da Ilha, para as praias
do Leste e Lagoa da Concei
ção.

OBRAS

As obras atuais que estão

sendo feitas na Via de Con
torno Norte são a seqüência
natural após a implantação de
uma obra de terraplanagem
ou de qualquer estrada.
Faz-se a drenagem profunda
para garantir os materiais que
a recobrirão, a fi m de que não

haja deformações do solo.

Após isto, será feita a regula
rização e só depois é que são
feitas as camadas do pavi
mento propriarr enre dito,
formadas por materiais gra
nulares, no caso, pedra bri

tada, até a capa de massa as

Iáltica.
As obras estão sendo adian

tadas conforme a fase de cada
trecho. Assim, em alguns lo
cais ainda se verifica a terra

planagem ou a drenagem. Já
em outros, aplica-se a camada
de brita e dentro de um mês

alguns trechos começam a re
ceber o asfalto.

Nesta fase. a via já chegou
até ao Campus Universitário,
no cruzamento com a estrada
do Córrego Grande. Futura
mente. o projeto da Via Ex

pressa Sul fará conexão neste

ponto exato com a Via Norte.

Depois de pronta, a Via de
Contorno Norte, que atinge 8
km de extensão, terá um can

teiro central com .largura sufi
ciente para comportar proje
tas de ajardi namento e arbo

rização. Além disso, contará
com dois estacionamentos,
um perto da praça Celso
Ramos e outro na Almte. La

mego. Ambos serão ajardina
dos e arborizados, somando
se ao ajardinamento de todas
as áreas que ficam entrea via e

o fundo das casas situadas na
.

Frei Caneca.

ALAGADOS

Para o Diretor Geral do

DER, a solução adotada

quanto às áreas vicinais que
ficaram alagadas não é a

ideal, mas é a única que a ci
dade pode comportar atual
mente, Estas áreas alagadas
começaram a mostrar sinais
crescentes de contaminação

em função das ligações clan
destinas feitas pelas residên
cias de seus esgotos à rede de
escoamento de águas pluviais.

A solução será construir
tubos que lancem as águas
pluviais além da via, direto no

mar, não permanecendo em

poçadas, como atualmente.
Estas áreas atualmente alaga
das serão drenadas e trans

formadas em jardins. As solu

ções de acabamento como

canteiros. arborização é ou

tros itens serão executadas

após as. obras de engenharia
que permitam, no prazo mais
curto possível. desafogar o

tráfego.
DIFICULDADES

Antônio Carlos Werner ex

plica as principais dificulda
des e. problemas enfrentados
no que ele mesmo chama de
"uma grande vitória e recor

des de velocidade em um tra

balho desta natureza. Esta foi
a primeira obra que teve que
ser projetada dentro do mar.

Isto. em primeiro lugar, pres
supõe grandes conheci mentos

do fundo".
Além disso, destaca o enro

carnento externo. que é o pri
meiro trabalho a ser visto. É a

ponta de pedras avançada que
se destina a receber o primeiro
embate das ondas. No lado in
terno, este enrocamento tem

que ser protegido para evitar a

saída dos materiais que são
usados no aterro. É um pro
cesso de quase imperrneabili- '

zação, composto de materiais.
que funcionam como filtros,
impedindo o desgaste dos ma

teriais finos.
Mais um aspecto levantado

por Werner é o volume de pe
dras e terra utilizado e que já
atinge atualmente 578 mil me
tros cúbicos de terraptana
gemo A drellàgem taw6'ém
teve que ser muito bem feita,
em furtção de ser um terreno

de baixio onde desaguam as

valas-dos morros laterais, im

pedi ndo o represamento de

águas.
Também 'fi obtenção dos

materiais para o aterro repre
senta dificuldades, principal- .

mente porqu,e estamos em

uma ilha. "Qualquer material
retirado causa .prejulzos nas

encostas dos morros. E é por
isso que, em qualquer local de

atuação do DER, existe um
.' projeto de reconstituição pai

sagística que é providenciado
para qualquer obra no Es
tado. "

Na intersecção da nova via com a Reta da Saudade, um trevo.

Na Baía Sul, algumas obras
serão concluídas até março.

. Nas obras do Aterro da está se processando a coloca- tados, com o exame profundo
Baía Sul, no que se-refere ao ção de '''petits-pavés'' para de todos os detalhes técnicos."
recobrimento de areia nas formação dos mosaicos plane-
obras de drenagem, já foram jados para a área frontal ao CONCORRÊNCIA
aplicados 39 milhões e 900 mil Mercado' Municipal. Com re

cruzeiros, informa Werner. A lação à Rodoviária, ele ex

área prevê asgaragens náuti- plica que trata-se de uma obra
cas , o projeto da rodoviária de de características 'especiais, in

Florianópolis, o projeto pai- comuns para a cidade, e estará

sagístico de Burle Marx, esta- sendo realizada em local que
cionamentos, áreas adequa- apresenta problemas difíceis
das para esporte e lazer, par- com relação a fundações,
ques infantis e escolinha de Além disso, faz-se necessário
trânsito. um detalhamento muito espe-

Até março, "explica. ele," cífico dos itens técnicos.
I

vamos deixar prontas as gara- Com relação a muitas opi
geris náuticas, a rodoviária, niões sobre o tempo da execu

provavelmente na fase de con- ção, ele responde que "a obra
clusão da estrutura de con- , não poderá ser acelerada para
ereto, pronta a quadra em satisfazer a pessoas que não.
frente ao Mercado Municipal têm conhecimento dos pro
e a Escolinha de Trânsito, ao blemas que envolvem uma

menos em fase final de aca- iniciativa desta natureza".
barnento, além da regulariza- "Não vamos acelerar a obra
ção de todo o restante da tecnicamente, além do que é
área." possível, por causa das críti-

No momento, quem for ao caso Ela será executada em

aterro poderá observar que já função do êxito de seus resul-

À concorrência pública, em

fase final de julgamento,
compareceram 14 empresas,
entre as quais uma catari

nense, e os preços apresenta
dos variam entre 128 e ,269

milhões de cruzeiros. Espera
se que, dentro de 10 a 15 dias,
se o julgamento final do DER
for acatado por todas as em

presas, estará sendo assinado
o contrato para construção da
rodoviária.

Além disso, Werner in-

forma que até março, dentro
do plano do processo viário,
deixará encaminhado o pro
jeto de uma terceira ponte, ao

lado Sul da Colombo Salles,
. ligando a Ilha ao Continente,
dentro do projeto da Via Ex

pressa do DN ER de acesso à
BR-I O I, que é a BR-282.

A pista ligará a Beira-Ma�' Norte à unh'e'rsidade, passando pe'la Avenida da S�udade e rua Madre Benve,;uta.

NÃOPEBCA
A SEGUNDA CHANCE DA SUAVIDA:

·EMPLACOE TEBBAL LANCAM
-

�A 2aETAPA DEVENDAS DO

·.DlM
VALE

, .

I

VER
* Três tipos de apartamentos: de dois

dormitórios, de um dormitório ou

uma acolhedora kitinete.
* Acabamento de excepcional

qualidade.
* Moderna arquitetura, em harmonia

com o verde da região.
* Beneficiado com água, luz e

diversas linhas de ônibus.
* Localização privilegiada: em frente

à sede da TELESC; ponto
intermediário entre a Lagoa da

Conceição e suas praias e o centro

da cidade.

* Perto da Universidade Federal de
Santa Catarina, da UDESC, do
BESC, da HviPASC e, tudo isso,
através de vias asfaltadas e de
rápido trânsito.

* Breve, também, acesso pelo
prolongamento da Av. Beira Mar
Norte.

* Prestações referentes à poupança.

Incorporação e construção: Plantão
de vendas

na obra• EMPLACO
Empresa de Projetos e

Construções Ltda.

VtteendOS:rralempreendi�
FLORIMIIPolIS

I I iW��liários
Rua. Tenente Silveira, 105
Creci 128 - Fone: 22-8388
Florianópõlis-SC

Financiamento
totalmente

garantido
_pelaAPESC

,
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Por decisão do secretário MQra.s,
657 alunos vão ficar sem aul

o secretário da Educação recusa-se a aumentar uma verba, prejudicando, com essa decisão, os es tudantes do Coe],
A direção do Conjunto Educacional de

Florianópolis (Coef ), que possui 657 alu
nos, irá, nos próximos dias, suspender
todas as aulas que vem mantendo nas
cinco escolas particulares da Capital,
diante da recusa da Secretaria da Educa
ção em aumentar a verba de Cr$ 556 mil,
que vinha fornecendo há três meses.

Também pelo mesmo motivo já foram
suspensas, desde o dia 20 deste mês,
todas as atividades profissionalizantes'
mantidas pela entidade. Ao dar a iníor
mação, a professora, Sônia Maria de

Araújo Ferreira, Coordenadora da enti
dade, explica que "já fizemos várias rei-

, vindicações ao secretário Mário Moraes',
mas de nada adiantou. A única resposta
que obtivemos foi a de fechar definitiva
mente as cinco escolas, porque essa expe
riência, segundo ele, não trouxe nenhum
resultado",

Segundo relatório enviado no dia 13 de
junho deste ano à Secretaria da Educa-

16 - Cidade

Para evitar transtornos aos

veranistas que procuram al

gumas das 42 praias de Flo

rianópolis (o fluxo de veículos

tem aumentado considera

velrnente). a Prefeitura for
mou duas equipes, munidas
de maquinário adequado, que
têm por finalidade cuidar da

conservação em geral das es

tradas de chão batido e outras

obras que necessitam reparos,
o Prefieto Nagib Jabor disse
ontem que a i niciativa foi to

mada para "atender os recla
mos dos munícipes",

A Prefeitura, segundo
,

adiantou, pretende disci pli nar

a instalação de barracas co

merciais, que não deverão ser

erguidas na praia, A instala

ção de uma barraca com mais

de 200 metros quadrados"
com sanitários e chuveiro pú
blico, já está confi rrnada para
a Praia da Joaquina, A me

dida poderá ser estendida a

outros balneários da Capital.
Também o serviço de limpeza
e coleta de lixo da Comcap foi
intensificado com a chegada
do verão,
"MUTIRÃO"

A equipe 1, equipada com

um trator, uma carregadeira,
uma patrola, cinco caminhões
e mais de dez operários, traba
lhou 18 dias no Ribeirão da
Ilha (a chuva dificultou os

trabalhos de recuperação e

conservação), e, no mo

mento, executa os mesmos

serviços em Ingleses .. Essa

equipe deverá operar também
nas localidades de São João
do Rio Vermelho, Cachoeira
dó Bom Jesus, Canasvieiras,
Pântano do Sul, Armação do
Pântano do Sul, Costa de
Dentro e arredores. O aterro

será" retirado da barreira de

Vargern Grande.
A equipe 2, com a mesma

frota, mais uma retroescava
deira e igual'núrnero de operá
rios, está trabalhando na

Caeira da Barra do Sul e de
verá deslocar-se mais tarde

ção, pela direção do Conjunto Educacio
nal de Florianópolis, a entidade necessita
recursos da ordem de I milhão e 495 mil,
dos quais Cr$ I milhão e 245 mil seriam
doados pela Secretaria da Educação,
obedecendo a seguinte escala: duas parce
las de Cr$ 286 mil e 330 e duas de Cr$ 336
mil e 170. Segundo ainda o relatório, no

dia 14 de abril do ano passado foi fir
mado um convênio para a concessão de
bolsas de estudo no valor de Cr$ I milhão
e 630 mil e para atender despesas com' a

manutenção de serviços técnicos e admi
nistrativos do Coef a verba de Cr$ 556
mil, que vinha sendo fornecida há três
anos, Porém, afirma, Sônia Maria Fer
reira, "esses valores já estão defasados, e

para' atender todas as 'nec-essidades
atuais, pedimos no mesmo relatório uma

suplementação de Cr$ 689 mil, mas que
foi recusada".

AS ESCOLAS
O Conjunto Educacional de Florianó-

para Lagoa da Conceição,
Barra da Lagoa, Rio Tavares,
acesso à Campeche , Ratones,
Santo Antônio de Lisboa, Ju

rerê, Praia do Forte, Canas
vieiras e Balneário Daniela,
com aterro do Canto. da

Lagoa e Ratones,
O prefeito Nagib Jabor

disse que o prazo de conclusão
dessas obras de conservação e

o montante das despesas não
foram previstos, Salientou

que os serviços normais da Se
cretaria do Estreito não Íorarn
prejudicados,

BARRACAS
Ainda esta semana. o pre

feito da Capital deverá apro
var o edital que regulamenta a

inscrição dos interessados na

instalação das barracas nas

praias, No ano passado, dos
73 inscritos, apenas oito tive

ram seus pedidos deferidos, A

Divisão de Serviços Públicos
da Secretaria do Estreito está

realizando o regulamento das

barracas.
(

O número de barracas nas

praias vai' depender das pro
postas dos interessados e ne

nhuma delas poderá ser insta

lada na praia, e sim nos terre

nos próximos. O prefeito en

tende que essa exigência não

vai desestimular os comer

ciantes. A prefeitura prétende
reservar a área da praia exclu
sivamente para o lazer. Nesse

sentido, o prefeito
entrevistou-se com as autori

dades da Capitania dos Por-
tos.

,

Um dos problemas para a

instalação de barracas para
lanches, com chuveiros e sani

tários, é que os comerciantes
não se animam a investir num

tipo de comércio que somente

é promissor na temporada de

verão. Nesse período; além de

mais ônibus nos horários co

muns, a Prefeitura pretende
que as empresas coloquem
horários especiais na medida
em que for necessário,

polis, entidade criada em 1972, possui
657 alunos distribuídos em 13 turmas,
Cada aluno recebe um treinamento de
100 horas/aula nas cinco escolas manti
das pela entidade na Capital: Escola Téc
nica São Marcos, localizada no Centro,
Academia do Comércio Santa Catarina,
também no Centro, Escola Técnica do
Comércio Nereu Ramos, em Saco dos
Limões, Escola Técnica de Comércio
Sena Pereira, no Estreito, e Colégio Co
merciai Pio XII, também no Estreito.

Embora Sônia Maria admita que a re

cusa da secretaria de educação de aumen
tar a verba que vinha mantendo "é uma

demonstração de falta de conhecimento
dos problemas educacionais de Santa Ca-

,

tarina, o que é lamentável", ela também
reconhece que as anuidades que vêm
sendo cobradas dos alunos atuàlmente
são ,extremamente baixas. "Hoje - ob
serva - todas as escolas particulares
estão defasadas, e sofrem dex ido a essa

LIMPEZA
Outra medida que a Prefei-

tura viu-se obrigada a adotar
foi a intensificação da li mpezà
pública. através da Comcap
- Companhia Melhoramen
tos da Capital. Nos locais.
onde em período normal, fora
da temporada de lerão. a co�
leta de lixo é feita três \ ezes

por semana. de outubro a

março. passa a ser quase diá
ria, Depende da necessidade,
A Prefeitura diz que a Com

cap "atende relativamente
toda a Ilha",

q 1 r

Durante a temporada de I e-

raneio. a Prefeitura mantém

permanentemente os "praiei
ros", operários que varrem e

recolhem o lixo, No atual pe
ríodo. a Corncap está aten

dendo mais de 20 localidades
do interior da Ilha.
VISITA

O prefeito da Capital ini
ciou ontem uma série de visi
tas aos 22 postos médicos e

odontológicos que são manti

dos pela Prefeitura. Jabor
disse que essas visitas têm "um

significado-muito especial: ve

rificar de perto o nível de
atendi mente".:

O posto da rua Ir�ã Bona
vita , em Capoeiras. recente
mente inaugurado, foi o pri
meiro visitado, O prefeito
disse estar "satisfeito" porque
o povo está procurando o

posto e sobretudo porque "as

pessoas estão contentes com o

atendimento". O dentista
atende no mínimo 12 pessoas
diariamente e no' mesmo pe
ríodo a médica consulta 15

pacientes, O prefeito adiantou

que se a' procura aumentar,
até o final do mês .serão con

tratados mais dois profissio
nais para o posto da rua Bo
navita.

,'A Prefeitura, investiu, este

ano, CrS' 6,339,000,00 no

setor de saúde, com reforma,
ampliação e construção de

postos, incluindo também os

gastos com pessoal.

Aurélio, Átila, Dircéa e

Vera expõem na UFSC
Foi aberta, ontem, no

hall da reitoria da UFSC, a

Exposição Coletiva de Artes

Plásticas dos professores Au

rélio Celeste, Dircéa Binder,
Átila Ramos e Vera Lúcia

nida por Agostinho Duarte
como uma artista "cujos tra

balhos têm o recolhimento de

uma serenidade repousante",
{professora de desenho e pin
tura, e mostra 20 trabalhos,
entre óleos e aquarelas, ,

este conhecimento da alma ou

, do coração' humano que. faz

com que sua arte seja cheia de

sentimento. Ela expõe pela
primeira vez em Florianópo
lis, com 20 trabalhos, entre

guache, lápis; aquarela e um

óleo.
Aula Ramos; que' já conta

com 5 exposições individuais e

muitas coletivas em sua baga
gem artística, se apresenta
com vários temas da Ilha e

com novas técnicas em acrí

lico. Das 15 obras, algumas
são nanqulns e outras óleo.

O ESTADO �) 24 de outubro de 197

•

baixa cobrança. Em Santa Catarina.
atualmente. 80 por cento das despesas
são do corpo docente e de pessoal, e deve
ria ser o contrário. O ideal é gastar ape
nas 40 por cento nesse setor e o restante

com o ensino dos alunos. Nós, como téc
, nicos, temos alertado para esse pro-

blema, mas a secretaria. como as direções
das escolas. não concorda com a idéia,
embora as estatísticas demonstrem isso",

Procurando delinear. através de qua
dros estatísticos, a real situação do Con
junto Educacional de Florianópolis, a

professora explica quea Secretaria da
Educação liberou. mediante convênio
firmado no ano passado. uma verba de
Cr$ 2 milhões e 186 mil. além de Cr$ 250
mil liberadosextra-convênio. Segundo a

Coordenadora. da entidade, nem "esses
250 mil a secretaria não quer renovar,

sempre alegando falta de verbas, A nossa

receita no ano passado, alcançou Cr$ 2
milhões e 475 mil, e tivemos que reduzir o

máximopossível as despesas, para POder
saldar todos-os compromissos", observa
ela, !

Revelou ainda que além dos 657 alunos
mantidos pelo Coef , a entidade ainda
orienta, a nível dt segundo grau, outros
10 colégios da Ca/pital, envolvendo cerca'
de 7 mil e 569 alunos, 375 professores e 12 '

coordenadores de disciplinas, "Somente
o "Coef mantém quatro funcionários '

cujos salários estão atrasados desd�
agosto".

'

Todavia, a professora não soube in
formar o que será feito com os 657 alu,
nos, caso as aulas sejam suspensas defini_
tivamente por falta de verbas, '

"Este é
.um problema único e exclusivo das esco
las, mas acredito que a melhor solução.
embora não tenhamos .pensado nisso
ainda, é tentar transferir estes alunos
para outras escolas, mesmo reconh-.
cendo ser este um processo difícil, devido
à falta de vagas".

Como vai funcionar o

Curso Pós-Secundário?
Ontem. um dós trabalhos de grupo apre

sentado durante a Sexta Reunião de Dire
tores de Escolas Técnicas Federais, reali
zada desde quinta-feira passada em Flo
rianópolis. levantou uma série de questões
a respeito de como funcionarão os cursos

Pós-Secundário e Complementação de Es
tudos, atualmente em fase de análise na

Ministério de Educação e Cultura,
Sabe-se que qualquer resolução só será

tomada com o início do próximo governo.
pois nestes poucos meses que antecedem a

posse do futuro presidente. os assuntos

pendentes na área ministerial só ganharão
um rumo certo a partir de março,

Entretanto. neste encontro. os professo
res e diretores reunidos. que até quarta
feira estarão debatendo vários temas sobre
a atuação e objetiv os das Escolas Técnicas
Federais. não perderam a oportunidade de
Incluir em suas discussões. nov as reíorrnu
lações do ensino técnico. a nível médio,

Não existe ainda uma legislação que de
fina o Pós-Secundário e a Complementa
ção de Estudos. e conforme informações
de representantes do M EC presentes à reu

nião. estes cursos funcionarão inicialmente
nas Escolas Técnicas Federais. "entidades
que apresentam melhores condições de cs

trutura económica. material disponível e

recursos humanos",
Outras preocupações surgiram no de

correr da reunião de diretores. e assim.
estão ainda sem respostas aspectos como:

custos que o aluno enfrentará. condições
atuais das Escolas Técnicas Federais para
absorver os interessados. currículos. etc.

Paralelamente. roran: Ieitas algumas su�
gestões, O problema de atendime�to à
clientela. por exemplo: poderia ser feito
também atrav és' da criação de Centros ln
terescolares. Centros de Formação dentro

das próprias Empresas, Senai , Senac e
todos os órgãos que lidam com cursos pro
fissionalizantes,
APERFEiÇOAR CADA VEZ MAIS

Uma representante do MEC que acorn
panha a movimentação dos trabalhos
apresentados no encontro diz que "não se'
formará propriamente um desnível entreo
aluno que possui uma habilitação básica
adquirida com a complementação do se

gundo grau daquele que, aspirando maio
res conhecimentos. frequentar o Pós-

,

Secundário ou a Complementação de Es
tudos", ,A mesma fonte explica que não
existem dados que revelem dificuldades
dos egressos das habilitações básicas para
penetrar no mercado de trabalho. "não sa

bemos exatamente o desempenho destes alu
nos nas empresas, Mas estamos seguros de

que eles

alcançam um bom preparo englobando
uma série de conhecimentos e assim. estão
mais próximos de um aproveitamento
maior por pane do empregador",

Na realidade. as duas novidades do en

sino técnico que aguardam definição do
M EC. surgiram logo após as habilitações,
básicas (agropecuária. mecânica, eletrici
dade. e1etrotécnica, qUÍnaiGa. construção
civil. administração. crédno e finanças.
saúde e que estão ainda em fase de implan
tação. pois as primeiras turmas, que in

gressaram em 76. se formarão no próximo
'ano,

Se as autoridades 'linda não sabem exa

tarnenre como será o futuro. os alunos por
sua vez. deverão estar mais inseguros,

Com uma habilitação básica. o aluno

adquire informações suficientes para in

gressar no mercado de trabalho, De' início.
estava apto pari! entrar direto numa Uni
versidade. com o objetivo de conseguir

empregos melhores,
Agora. com a criação do Pós

Secundário. e Complementação de Estu
idos. retorna à Escola para ter um diploma
de técnico e se manter atualizado com cur
sos de aperfeiçoamento e outros, que pro
porcionarão novos recursos para serem

aplicados no trabalho,
Muitos estudantes que estão com habili

tações básicas reclamam que estes aperfei
çoamentos já deveriam ser dados no se

gundo grau, Um deles diz: "Agora eu vou

ter que gastar ainda mais para competir
com os outros. c,orque U meu curso já não
oferece os aperfeiçoamentos necessários a
um técnico de nível médio?",

O MEC. por outro lado. tem uma polí
tica de Estudos Permanentes. onde se for
mou um conceito de que deve haver uma

atualização contínua do técnico. para
atender as necessidades que surgem com o

progresso _da tecnologia,
TRADIÇAO
As Escolas I ecnicas Federais, segundo

fonte do MEC. "são indispensáveis para
atender o mercado. que exige cada vez
mais técnicos de nível médio", As Escolas
poderão ser denominadas de forma dife
rente. como aconteceu com as dos Estados
do Paraná. Minas Gerais e Guanabara.
"mas os objetivos deverão permanecer
idênticos",

'

Transformadas em Centros de Educa
ção Tecnológicas. foram escolhidas pelo
M EC para realizar u ma experiência na

área de 3° grau, Nelas, se desenvolvem cur
sos a nível superior de Engenharia Indus
trial e Formação de professores para o 2°
grau. principalmente. "Queremos que as

próprias universidades absorvam expe
riência dos Centros: assim, não estaremos
criando cursos isolados",

A VI Reunião de Diretores de Escolas Técnicas Federais ainda não tem todas as respostas

·I�scriçoes abertas para
o vestibu,Iar da Acafe

Apenas oito candidatos se inscreveram
em Florianópolis no primeiro dia ao con

curso vestibular mantido pela Associação
Catarinense de Fundações Educacionais
_ Acafe - para disputar as 5.312 vagas dis
tribuídas em 20 fundações educacionais do
Estado, As inscrições se estenderão até o

dia 10 de novembro e há uma previsão de

inscrição de 15 mil candidatos. segundo
revelou ontem a coordenadora local da
Acaíe, Bernardete de Lourdes Berka.

O primeiro candidato a se inscrever na

Capital, através de procuração. foi Nelson
Amado França, natural de Coua-Sl'. que
optou por Medicina Veterinária. mantida

pela Fundação Das Escolas Unidas do Pla
nalto Catarincnse, sediada em Lages,

,

Bernardete também informou, que não
existe nenhuma hipótese de a Comissão
Central do Vestibular prorrogar a data da

inscrição, "Somente o Bradesco - único
banco credenciado a receber o pagamento
das inscrições - poderá prorrogar o prazo
de recebimento. se vier acompanhada de
uma justificativa conveniente. já que as

inscrições se encerrrarn numa sexta-feira",
Disse, ainda que o cartão de inscrição

será entregue no período de 18 a 20 de
dezembro, "Atualmente, somente é forne
cido UJ1l compro. ante da mscriçào", expli
cou, Acrescentou que lodo o candidato

que optar pelo curso de Educação Física e

Artística terá que prestar um exame de ha-

\ bilidãde' específica gue está marcado ,para
os dias 27. 28 e 29 de novembro, nos se

guintes horários: Educação Artística das 9
às 12 e das 14 às 17 horas e Educação Física
no horário das 18 às 22 horas.

LOCAIS DE INSCRIÇÃO
Em Blumenau, na F,URB. à rua Antô

nio da Veiga. 140. Vila Nova, das 8 às 12 e

das 14 às 19 horas; Tubarão, na FESSC, à
avenida José Acácio Moreira, 7f1.7, Dehon,
das 8 horas às II h30min. das 14 horas às
17h30min e das 19h30min às 22h30min:
Florianópolis, na FESC/UDESC. à Praça
Getúlio Vargas. 15, Centro. das 8 às 12
horas e das 14 às 18 horas; Lages, na

FESC/UDESC. à avenida Luiz de Carnp
óes. �,090. Conta Dinheiro. das 8 às 12 e

das 1-1 às 17 horas: Joinville, na FESC!
UDESC. àruaOtto Boehm,48, das 8às 12
e das 14 às 17 horas.joirrviljeçna FURJ,
"campus" universitário, bairro Bom Re
tiro, das 8 às II e das 18 às 22 horas;Cri
ciúma, na FUCRI. à Praça Nereu Ramos,
50, Centro. das 9 às II horas e das 14 às 17
horas: Lages, Na UNIPLAC, "campus"
universitário, Aeroporto, das 8h30min às
11)l30min,'das 14 horas às 17h30min e aos

sábados das 8h30min às II h30min; Itajaí,
na FEPEVI. à rua Uruguai, 458, Centro,
das 8 às 12 horas e das I 3h30min às 17h e

30min; Chapecó, na FUNDESTE, à Es
trada Chapecó , São Carlos, quilômetro 8,
Bairro Efapi. das 13h30min às 17 horas e

das 19 horas às 22h30min: Caçador, na

FEARPE, à rua Itororó , 800. Centro, das
8 às 12 horas, das 13h30min às 17h30min e

das 19h30min às 22 horas;Joaçaba, na

fuoc. prolongamento da rua Getúlio Var-
/ gas. Florda Serra, das 8às 12edas 14às 17

horas: Mafra, na FUNORTE, à rua Cân
dido de Oliveira Ramos, 93. Centro, das
8h30min às 12 horas, das 13h30miil às
,l7h30min e das 18h30min às 22h30min,
aos sábados das 8h30min às IOh30min e

das 13h30min às 17 horas; Brusque, na

FEBE. à rua Padre Gattone, 112. Centro,
das 8 às II horas e das 18 às 22 horas;

. Jaraguá do Sul. na FERJ, à rua Walter

Marquardt , 835, Centro, das 8 às II e das
16 às 21 horas.Canoinhas. na FUNPLOC,
à rua Roberto Helke, Centro, das 13 às 17 e

das 19 às 23 horas: aos sábados, das 13 às
16h30min; Curitibanos, na FEPLAC, à
rua Luiz Dacol. Centro, das 8 às II, das 14
às 17 e das 19 às 22 horas; Rio do Sul, na

FEDA VI. à rua Dr. Guilherme Gemballa,
13 Centro. das 8 às 12 horas, das 13h30min
às 22h30min e aos sábados das 8 às 12
horas: Videira, na FEMARP, à rua Padre
Anchieta. 482, Centro, das 13h30min às
17horas e das 19 às 23 horas; aos sábados,
das 13 às 17 horas: Concórdia, na

FEAUC, à rua Lauro Muller, 11, Centro,
das 8 às llh45min e das 13h30min às

17h30min; aos sábados, das 8 horas às
1 Ih45min e das 13h30min às 17h30min,

Semana
do Colégio

Ca ta r inense
tem início
com uma

olimpíada
Às oito horas da manhã

de ontem. com a presença
do representante

do vice-governador.
secretário da Educação

e Cultura e

diretores de vários

estabelecimentos de

ensino, a direção do

Colégio �atarinense deu

início � sua

olimpíada desier ano,

Centenas de jovens
compareceram à Semana
do Colégio Catarinense,

parti C! pando da
,

abertura da festa

e de várias
modalidades esportivas,

como handebol:
futebol de salão e de

campo, ping-pong e xadrez"
EM TURMAS

A festa

propriamente dita

correu por conta

dos alunos que,
divididos em turmas

organizaram equipes
com uniformes
diferentes, com

bandeiras e torcidas,
verdadeiras fanfarras

animando os jogadores,
Durante todo o

dia foram realizadas

competições esportivas
e em seus uniformes

coloridos,
as equipes orientadas

pelos professores, cuidavam
,

do bom andamento
dos jogos.

As oli mpíadas
continuarão

por toda a semara,
quando serão

conferidos os prêmios
aos vencedores

esportistas, se fará
a escolha da melhor

torcida, melhor

uniforme, melhor
bandeira e a rainha

das olimpíadas,
As meninas foram

escolhidas por votação
em cada turma. As

olimpíadas vão terminar
com o Festival

, I nterno da Canção,
no qual já estão

inscritas inúmeras

composições, que
segundo os próprios
alunos, destacam os

temas ligados
à natureza.

Prefeitura forma duas

equipes para facilitar

acesso às praias da Ilha
As equipes dispõem de maquinário completo

e estão cuidando da conservação das
estradas que conduzem às praias, a fim de

evitar transtornos aos veranistas.

Rocha, numa promoção do

Departamento de Assuntos Vera Lúcia Rocha é psico
Culturais da UFSC. I Ioga e faz um trabalho muito

Aurélio Celeste é Chefe do interessante na UFSC. No

Departamento de Artes da momento, ela coordena a

Universidade e apresenta uma criação de um núcleo de aten

série de oito trabalhos a dimentos na própria universi

guache, uma litogravura e dade. Apesar de psicóloga,
uma xilogravura. não abandonou seus estudos

Dircéa Binder, que foi defi- de arte e talvez seja mesmo
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um jantar no Lagoa Iate
Clube.

x-x-x

Para participar do VII Con

gresso Brasileiro de Cirurgia
Pediátrica, viajaram para
Recife, os conceituados mé

dicos, 'Murillo Capella,
Peter Goldberg e Vanildo
Ozelame.

Um só negror
Como se estivéssemos a espera
de algum bombardeio aéreo ou

de anunciada invasão de seres

doutras galaxias, à nossa ci
dade, coitada, apresenta-se pra
ticamente em black-out, vol
tando aos anos 40 quando Flo
rianópolis desmaiava ao anoite
cer.

L).Jz então, tadinha, nem se fala.
E o que dizer do aterro da Baia
Sul? que, apesar de festivamente
aoionados, os seus enormes pos
tes até hoje não deram o ar de
suas luzes.

terminações e mãos fortes, num

assustador breu só.
x-x-x

'O conceituado médico

Paulo Sá, está chegando de

uma viagem a Bahia, em

companhia de sua mulher.
x-x-x

Os empresários Marins Ca

margo e Marcos Mendes do
Rio de Janeiro, homenagea-

'ram o governador eleito de

Santa' Catarina Dr. Jorge
Konder Bornhausen, com

um jantar.

A explicação que se goza de tão
escura situação é mais relaxa
mento ainda: é justo pra não se

notar a sujeirada acumulada,
com os lixos a se amontoar pelos
cantos de 'todas as ruas da ci

dade, .a se infiltrar. pelos seus bu
racos jamais consertados e pelos
bueiros sempre entupidos, tal
vez a espera de que algum vento

sul - ou nordeste.idepende de

que lado estivermos - venha
varrer pelos seus (ir) responsá
veis,

A alegação era de que estáva
mos em racionamento de ener

gia, (des) graças a seca que se

abate sobre a região no início do
ano. Só que já estamos no fim
do próprio e, de lá até cá, muita
chuva e trovoada despencou
sobre nossas cabeças. Mas o

pior é que a antiga iluminação
do aterro também jaz apagada,
transformando aquelas movi
mentadas e defeituosas pistas,
palco de tantos e graves aciden
tes, que fazem a gente desembo
car e vice-versar mi praça XV,
pleno coração desta Ilha sem de-

Notem bem, rodem de noite por
aí e confirmem: tentem ver a es

curidão pública a que nos rele

garam: raras são as ruas que
estão com suas iluminações
completas. (Aliás, sabem da
verdade?, não há ruas nem pra
ças locais totalmente ilumina
das).

Nossos cumprimentos a Sra.
Lidemar Zanellotto Co

lautti, pelo seu aniversário

que hoje oC9rre.
x-x-x

Em São Paulo o gerente
geral da Turismo Bradesco,
Sr. Ronaldo Waltrick, parti
cipou da festa oficial da en

trega de. prêmios Moliêre de
teatro e Air France de ci
nema.

x-x-x

'A diretoria do Cabeçudas
Iate Clube, sexta-feira em

sua sede social recebe o

mundo elegante de Itajaí,
para a noite de gala com

apresentação de lindas de
butantes.

x-x-x

O casal Eder Medeiros, em

seu apartarnento recebeu um

grupo muito íntimo para
comemorar o batizado de

sua 'linda filha, Foi pa
drinho, o jovem casal Veia e

- Newton Ramos Filho.

x-x-x

Lúcia e Luiz Fernando Di'

Vicenzr. um casal elegante
de nossa sociedade, foram

vistos jantando no movi

mentado restaurante. Lana
neide.

Sabem o que é mais? Floriano
polis nunca jamais esteve tão
abandonada assim -até parece
proposital.

Ruas, praças e pontes: a Co
lombo Salles jamais esteve com

todas as suas lâmpadas ligadas a

uma só vez. Quanto a Hercílio
x-x-x

O industrial e Sra. Bento

Aragão, em seu aparta
mento na Beira Mar Norte,
receberam convidados para
um grande jantar.

x-x-x

A Sra. Diva Cordeiro, foi

homenageada por um grupo
deSras. de nossa sociedade
com um chá.

x-x-x

Quem foi visto muito bem

acompanhado na noite de

*************'*
Muita gente doutras plagas que não seja Blu
menau confundindo o candidato a deputado
estadual Carlos Braga Müller com o colunista
social Carlos igualmente Müller,

x-x-x

O encerramento da "Semana
da Asa" em nossa cidade, foi
comemorado com noite de'

gala no Lagoa Iate Clube. O
comandante da Base Aérea
de Florianópolis e Sra. Co

ronel Aviador Luiz Carlos
de Avelar, receberam cum

primentos do mundo oficial.

Senhora Bia Renaux Hering,
uma das mulheres bonitas

, e elegantes da
sociedade de Brusque,

Impressionante o

número de
,

inconfundíveis travestis
em maiôs de duas '

peças na Joaquina de

domingo, antes d'ontem.
,

*
.

Algumas até não se deram

nem ao trabalho de r�spar
as pernas, que maIS

'areciam gravetosP
l'por rxar ...

*

Também, não é pra menos: além de ambos
serem apresentadores de televisão, os dois da
Calegadas, e de terem praticamente os mes

mos .nomes e sobrenomes (com- uma maternal
diferença intermediária: enquanto um é Braga
o outro é Salum), o candidato faz questão de
desfiar' no seu currículo eleitoreiro um sem

número de títulos de 'sócio de tudo' quanto é
clube social estadual, além dos mais diversos
clubes de caça de Santa Catarina. O que, em

outras palavras, mais semelhança ainda.
*

catari nense, está chegando
de uma viagem ao Rio de Ja

neiro.

sábado palestrando num

grupo de amigos, foi o Dr.

Rui Born Silva,
x-x-x .

x-x-x

Estamos, sendo informados

que será realizada na capital
catarinense, a IX Exposição
Filatélica Luso-Brasileira.

x-x-x

A galeria de Arte Victor
Meirelles no Clube Doze de

Agosto, quinta-feira vai re

ceber convidados para o

vernissage dos artistas: Cila

Neves, Ivo Silva, Jorge Al

ves, Hamilton Ferrari, Dou

glas Luz, Anori Scheidt, Le

poldo Guisser , Luiz C. Fon

tanella, Maria Tereza T,

Costa, Nery Andrade, Vera
Lúcia Fernandes e Onor

Campos Filomeno,

x-x-x

Amanhã às 16 horas, na

Igreja Matriz de Barreiros,
Nadia Franco e Ademir Mi

randa Adolfo, recebem a

bênção do casamento.

x-x-x

Átila, Aurélio Celeste, Dir

céa Binder eVera Rocha,
estão expondo sua arte no

hall da Reitoria da Universi
dade Federal de Santa Cata
rina.

Da Embratur estamos sendo

informados que em Santa

Catarina também está classi

ficado entre os hotéis cate

goria Internacional Quatro
Estrelas, o Laguna Turist,
Gaiola de Ouro da praia do

Gi. Está de parabéns o con

ceituado grupo Guglielrne.
x-x-x

Em sua residência .ern Porto

Belo, o escritor1-larry Laus,
recebeu, jornalista da Veja,
para um almoço.

x-x-x
Ina e Dieter Hering, um

casal elegante da sociedade'

Dá-Ihe caça...

* *
o negro e reluzente Opala oficial domingo (dia reservado ao Se"
nhor, ao descanso das pessoas e dos carros oficiais que deveriam
enclausurar-se 'nas respectivas garagens), ,por volta das 8 e 10 di!
noite; seguia firme e faceiro pela avenida Ivo Silveira.
A placa? Pois não: além de negra que nem o carro, podia-se ler o

número 006 e a determinação "Segundo Secretário da Assembléia

Legislativa". (Só não indicava mesmo o nome do deputado respon-
sável),

�

Sábado último, às 7 e meia do
anoitecer, o ônibus número'
1280 da Auto Viação Catari
nense que fazia a linha

Curitiba-Florianópolis, talvez

para matar a monotonia, além
de desenvolver velocidade
acima da racional, ultrapassava
veículos em cima de pontes, não

guardava a distância exigida
entre um carro e outro, saia da

pista pra v-altar logo 'em se

guida, indo, isto é vindo, enfim
em ziguezagueantes misérias.

x-x-x

Marcou casamento com a

bonita Rosana Brugge
rnann , Arlindo Isac da

Costa Júnior. O aconteci

mento foi comemorado com

A bordo, além do motorista provavelmente dedicando horário

extra, duas outras não identificadas pessoas,

*
O flamenguista doente Milton Leite da Costa

está, hoje, de parabéns,
*

Não só porque o seu Flamengo venceu ao América

por 2 a 1 neste final de semana

que acabamos de passar, mas, tambêrn.,
porque o Conselho. Penitenciário do Estado,

por ele dirigido há séculos,
está completando bodas de ouro.

Isso tudo foi devidamente no

tado e anotado apenas no curto

trecho entre Camboriú e Tiju
caso Imaginem como não veio

por toda a estrada fora, .

*
Nos altos de Blumenau

*

Rudi e Ruth Bauer dedicaram a

pérgula da pescina de sua pa
norâmica casa sobre Blumenau
a um jantar cuja figura central
era Wolfgang Sauer , o todo po
deroso Presidente da Volkswa

gen do Brasil.

mente sentadas ao redor de

quatro mesinhas atoalhadas em

linho amarelo, onde formam de

gustados fruits-de-rner, especia
lidade da linha hostess, devida
mente regados ao geladíssimo
champã Don Perignon, um só

bouquet. ,(Aliás, em momento

algum bebeu-se doutro drink,

nem mesmo uisque Sauer como

seria de imaginar).
*

Lá pelas tantas, como o papo
assim exigia, o Rudi apareceu·
com uma "camisa de Santa Ca
tarina", vestida ali, no ato, pelo
Sauer em questão que não mais

quis saber de despi-la,

Dircéa Binder

8vn tevnpo de 006ttitr.2vn tempo de 0JWltr.
'F�nópoIlS: D 'O J IhRua Ftllipe SCI1mid!, 37

.

iamante 00 eros
Tel.: (01182) 22·9766
Florianópolis Palace Hotel

:;::..� m..RO'·SEnm,'Ann®Rua XV de Novembro, 520,'
Tel.: (0473) �2·55t2

Eram dezesseis pessoas divina-

HOIlÓSCOPO
Omar Cardoso'

Soninha

Arruda,
uma das

estrelinhas
da joaquina,

em foto
do Paulo

Dutra.

ÁRIES - O fluxo será com para você, não resta dúvida, mas deverá

empenhar-se ao máximo. Portanto, estimule sua ação, a coragem e o

seu espírito de pioneirismo que tudo tende a ser como pretende e deseja.
Pode amar.

'
' .

TOURO - Aproveite esta benéfica fase para estabilizar sua condição
econômica 'e profissional. O dia favorece as viagens a fim de negócios
comerciais, a vida amorosa e para adquirir novos conhecimentos atra

vés dos estudos.
GÊMEOS - Esta benéfica influência atingirá diretamente sua capaci
dade mental, dando mais disposição para entabular e pensar nas novas

empresas e especulações que pretende realizar, Favorável à loteria e à

sorteios,
CÂNCER- Muita atividade física e mental você empregará neste dia.

Mas no final sairá vencedor. Os meios de comunicaçâo.itransportes
estão favorecidos. Contudo, evite desavenças na vida familiar e amo--
rosa. Mantenha' a calma.

.

LEÂO - Posição astral favorável à estabilidade dos negócios e ao

sucesso nos novos empreendimentos e sociedade comerciais. Seus inte- '

resses artísticos e que se relacionam a educação estarão completamente
exaltados.
VIRGEM - Sem a menor dúvida , este será um dia muitíssimo

propício para você. Procure fazer as coisas mais importantes não dei
xando 'para amanhã, Lucrará nos negócios, nas novas empresas e em

viagens que preteride realizar. Pode amar.

LIBRA - Vênus, exalta suas qualidades artísticas, mentais e sua

popularidade. Portanto, aproveite esta magnífica influência deste

astro, que está sendo ajudado pelo fluxo do Sol em Escorpião. Faça
novas coisas e novos planos.

, ESCORPIÂO - O dia de hoje só lhe favorecerá nas investigações,
estudos, pesquisas e na medicina, Por outro lado, deverá evitar aciden

tes; os negócios arriscados, não crer em falsas notícias e em boatos

maldosos. Cuide da saúde e da reputação.
SAGITÁRIO -Propício para cuidar de assuntos legais, negócios em

pendência � para progredir profissional e materialmente. Obterá a

colaboração de nativos de Libra e Aquário e poderá,' até mesmo;'ter
chances na loteria pela influência desses signos,

-

,

CAPRICÓRNIO - Sua paciência, calma e auto-confiança; o ajuda
rão muito a resolver assuntos e problemas de suma importância. Bom'
fluxo astral para o amor, para a exaltação profissional e a prosperidade
financeira, amorosa e intelectual.

AQUÁRIO ,- Muito bom fluxo às novas amizades, a relação com

vizinhos, autoridades civis e militares e ao aumento da saúde. Use, por
outro lado, 'sua vasta inteligência para ter êxito nos negócios, no tra

balho, nas viagens e no amor. Loteria favorecida,

PEIx;.ES - Boa intuição sobre as coisas que poderão lhe suceder.

Contudo, evite os maus pressentimentos, as empresas e negócios arris-

�dm,otr�ooom�uousu�ciWeogUooaesmo�ili�ciro'I����������������������������������������Cuide da saúde e de seus interesses,

Lamode c'estmoi.
L'Officielchegou

aoBrasil.
,{{
',{t
{t
(t

���.��{t.
Já é verão na Joaquina

(já 'é tempo de procurar outra praia).

A mesma França que nos
deu o Concorde, a baguette, os

vinhos" os queijos, I 'arnour,
Edit.b Piaf, Mallarmé, La Resis
tance e os ideais de Liberté, Ega
lité et Fraternité está nos dando
agora a mais importante revista
da moda internacional.

'

L'Officiel não segue a moda.
L'Officiel dita a moda. Faz 57
anos que L'Officiel determina
com .mese s de antecedência
como as mulheres do mundo in
teiro deverão se vestir.

E cada exemplar de L'Officiel
tem sido minuciosamente estu

dado, copiado e guardado cuida-

dosamente por todos os dese
nhistas da moda.'

A partir de 17 de outubro e

de dois em -dois meses - acon

tecerá o mesmo aqui no Brasil.
As mulheres e os profissionais
da moda no Brasil poderão rece

ber, finalmente em primeira
mão, as informações diretamen-'
te dos lançamentos de Paris,
meses antes dos estilos serem

copiados,
'

L'Officiel Brasil será um desfi
·Ie completo do que há de melhor
na moda francesa, além de revelar
os principais potins e aconteci
mentos da moda brasileira.

A Joaquina mesmo, aos finais
de semana, tá.que não dá de tão
atolada de pessoas vindas só lá
Deus sabe daonde.

*

delícia), mas de cachorros leva
dos por banhistas (daqueles
chatos que pensam que são

gente e porisso vivem a se in

trometer aonde não são chama

dos, infestando de bicho do pé),
além de peladas com bolas mo

lhadas que, a uma bolada, doem

adoidado, mais o indiscrimi
nado frescobolar bem aonde as

pessoas querem deitar e rolar a

milanesa.

Numas, no próximo domingo, a

praia da coluna será, até, outra

-longe dali, perto do sossêgo.
*

Mas não é nem por isso, pela
qualidade, que ela I!stá infre

quentável - .mas sim, pela
amontoada quantidade, não só.
de pessoas esparramadas entre a

suja: areia e o mar gelado (uma'

Aliás, a Joaquina mesmo, a par
tir de agora e até o final de feve

reiro, só nos dias úteis da se

mana '- mesmo assim, quando
o vento não soprar do sul.

OFFICIELM.ÓVEIS SÃO BENTO ANUNCIA: de Ia Couture et de Ia M(;ue de Paris.
RRASIL

Agora em Florianópolis, a maior e

melhor linha da móveis coloniais.
. MOVEIS SÃO BENTO. Loja no

Estreito, Rua Gaspar Dutra, com

depósito e exposição, em Barreiros,
na Rua João Sandim, próximo ao trevo.

\\PRIVÉE'�,- Agora em Florianópolis
Rua Felipe Schmidt, 52

�==========================�=============================================U
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18 - Classificados _

Galaxie LÍ"D � Cobre Cigano/areia .. : 1975
Galaxie LTD - Azul Náutilus , 1975
Galaxie 500 - Verde 1969
Galaxie LTO - Verde 1972

'Maverick Cu pê - Prata 1974
Corcel GT - Azul e Preto 1975
Corcel Cupê - Branco 1976
Opala Cupê'- Vermelho Vinho 1974
Volks 1300 - Branco 1976
Volks Passat - Amarelo '.' 1975
'Volks Brasília - Verde Met. : 1971
F-1OQ (Jóia)'- Amarelo ' 1972
F-75 - 4x2 - Verde 1975
F-75 - 4x2 - Verde : :-.:''-: ., : .. 1972.
F-75 - 4x4 - Turquesa Royal 1975
f-75 - 4x2 - Bege 1976
F-350 - luxo - verde 19�8
F-900 - Caçamba - Amarelo 1964

PLANTÃO - Aos sábados até as 12 horas
. Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro

Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

A •

IUVENIlt:1l0H AIITOIIIZAI)(1 �
RIJa Gaspar Outra 90
E!,treito :- Fpolis
Fone: 44-0522

Sedan 1300 - 1975 .,
'

, , , .. , Branco
Sedan 1300 - 1976 , .. ' , , , Bege (Sedan 1300 -1977 .. "

, .. , .. , .. Azul
Sedan 1600 - 1975 , . , , • , Branco
Sedan 1600 - 1976 Branco
Passat -1975 ., , .. ' , , , .Marrom
Passat - 1976 ., ,

� Marrom
Passat - 1977 . '.' , , , , Amarelo
Brasflia - 1974 , , , .Amarelo
Brasília - 1�76 , ,: _-'Branco
Bra.sflia· - 1978.,

,
, Vermelho

Varlant - 1973 , Azul
Variant - 1975 , Amarelo
Variant II - 1978 , , Bege
Kombi - 1976

" , .Branco
Kombi - 1977 " " , Bege
Chevette - 1975 .. , , , , " Azul
Corcel - 1977 , , , .. Vermelho.

Possuímos também toda linha VW 79. para pronta entrega, fi
nanCiamento próprio em até 24 meses com crédito na hora.

Anexo ao Posto Ipiranga,
t.adelra.do Hosp. de Caridade.

Brasília Branca OK , " , .78
BrasíliaBeqe , , ,77
Brasília Amarela , , , 76

·Votks1300 Marrom
·

, 76
'''Ü� _.o..,�. �, c,_.--= ._

'.
.

VOI�l300 Azul :: ,.", , " .76
Volks 1300 L Marrom , .. , . , , , , , , , .. 76
Volks 1300 L Azul , , , "., 76

'

Fiat 147 L Bege , .,., , , 77
Uma lancha para motor de popa, com 4,50m, com estofa
mento parabrisa e direção.
Preço Cr$ 9.000,00 .::

ADilSON AUTOMÓVEIS .

RUA: ANTONIO LUZ, 179 - FONE: 22�7979
CARROS NOVOS E USADOS

PASSAT LS 3 PORTAS MARROM ,.... OK
GALÁXIE LANDAU .. , , _, , .. , , . . . . OK
CHEVETTE Sl CINZA PRATA METÁLlCO .. , .. ,.... OK
CORCEL II STO BRANCO , . , . . .. OK
DODGE POLARA GL VINHO. , , .1978
PASSAT LS VERMELHO .' ,1976
GALAXIE LTD BRANCO ,1978
CARAVAN LUXO VERMELHA , , 1975
CORCEL LUXO LARANJA, , .. , 1974
OPALA CUPÊ BEGE C/TETO PRETO , ,1972
CORCEL GT VERMELHO., , .-, , .. , ,1972

·PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO.

AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22.9077 - 22.1392

VW BRÀsíLlA - LS OK ·79·
CARAVAN OK .. � 79
OPALA 2 PORTAS OK 79
CHEVETTE OK : ',' r ••••• : ••••••• 79
CORCEL II L : : OK
VW - PASSAT TS � 77

VW - 1300 77
VW,- BRASíLIA 77
VW - BRASíLlA 76
VW " KOMBI

' 76
CARAVAN 6 CIL. : ........•....... ',' 76

VENDE-SE BRASíLIA

Cor azul, ano 1975. Em perfeito estado de conservação.
Tratar: pelo fone 33-8354 - horário comercial.

CAMINHÕES OKM

Pronta entrega elo menor preço de São Paulo: Mercedes, Toyota,
Ford, Chevrolet, Oodge e Fia!. Agência Júnior - .Rua Apa, 19B -

Fones: DOO 011 - 66-0907, 67-3757, 67'3738, 66-8385.

" 'ÁLVAROIAUTOMOVEIS '

. 'ÀV HERCiLlO LUZ. 219 - FONE 22-9147 '

VW 1300 - Creme Alabastro , .. 1977
Corcel - I3ranco '. 1976
VW 1300 - Marrom 1976 .

Chevette - Vinho 1975
Opala - 'Camurça Metal , 1974

Opala - sépia metal , 1973
1300 - Branco lotus ' 1973
VW 1300 - Branco Everest ,

, 1972
Corcel - Marrom " 1972
VW 1300 - Verde Folha ' 1969

VENDE-SE CASA

Casa recém-construída no Jardim
Atlântico, quadra 43, lote 823, acaba
mento de primeiríssima qualidade com

área construída de 100m2. Contendo
uma suite, um quarto, WC social, sala,
cozinha, área de serviço e garagem.

Terreno livre na frente de 375m2 para
futu ra construção.
Preço Cr$ 550.000,00 ..

Transfere-se flnanciarnento de
333.000,00 e o saldo a combinar.
Aceita-se terreno ou carro no negócio.
Interessados tratar com o Sr. �Iias pelo'
fone 44-3400

.
.

'

_9 ESTADO - 24 de outubro de I

APEC

ASSOCIAÇÃO DE PREVIDÊNCIA E
MONGERAL ADMITEM VENDEDORES

OFERECEM
Salário fixo+ comissões
Ótimas 'possibilidades de ganho
Registro em Carteira de Trabalho
Treinamento sobre produto
Possibilidade ,de carreira na empresa
EXIGEM
Ótima apresentaçãó pessoal
Grau médio de escolaridade
Alguma prática em vendas

ENDEREÇO
Augustus Promoções e Vendas Ltda.

. Rua Felipe Schmidt, 21 - 6.0 Andar - Conj,
607

- .

Entrevistas:- 3.a e 4.a feira - Dias 24 e 25 das
8:00 às -12:00 hs e das 14:00 às 18:30 hs.

SANTOS SARAIVA - 554, FONE 44-0611
Ford Maverick - Cupê Luxo - Branco , 76
Ford Corcel STD - 2 portas - Vermelho. . . . . . . . . . 76
Ford F-75 - 4x4 - Azul ,. , , 76
Ford F-400 - Azul , 76
Passat LS - 03 portas - Azul , 77-
Brasília Branca ' , ',' 77
Brasília Bege '.' 75
Volks -1600 - Branco ; : 76
Volks -j1300L - Verde , 75
Volks - 1300L - Marrom 76
Volks - 1300 - Azul '" 77
Variant - Verde , ,74
Variant - Branca 75
Pick-Up - Chevrolet-C'l d - Amarela 75
Moto Honda Ouro - CS50 76

ALUGA-SE
ESTREITO - Casa alvenaria, ao lado Igreja de Fátima, 2
qtos, demais dep. anexo Cr$ 3.000,00.
BARREIROS - Casa de alvenaria, 2 qtos, demais depen
dências, garagem, anexo. Cr$ 2.800,00
BARREIROS - Casa 4 qtos, 2 salas, garagem. Cr$ 3.500,00
ESTREITO - Apto novo, 1 qto, demais dep, estaco Cr$
2.800,00' .

ESTREITO .r Apto novo, 2 qtos, demais dep, estaco Cr
3.500,00

'
-

COQUEIROS - Apto 3 qtos, demais dép, garagem. Cr$
a��

.

CENTRO - Sala Ceisa Center, 40m2, c/banheiro, acarpe-
tada, Cr$ 3.500,00

.

SAN REMO - Fone: 443989 - Creci 515

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R. Gaspar Dutra - fones: 44-1945 e 44-1315

Fiat Amarelo '

, , OK
Corcel Branco , , ,

'

.. OK
Belina too Champanhe OK
Veraneio Marrom ' 1978
Brasília Bege , 1978

. Brasília Branca , 1977
Volks 1300L Branco , 1977
Fiat Branco , 1977
Chevette Azu I ,

, '1976
Gurgel Prata , 1976
Volks 1300 Branco , 1976
Corcel Branco 1976
Volks 1300L branco , 1975 ALUGA-SE' CASA '

Ótima para escritório ou residência,
na'AV. Mauro Ramos.

Aluguel mensal Cr$ 12.000,00 ..

Tratar Fone: 22-5381.

PROFISSIONAIS
DE VENDAS

Fi rrna em expansão seleciona candida
tos p/ampliação do seu quadro de
vendas.

"

Oferecemos:
Excelente possibilidade de ganhos.
Ajuda de Custo, comissão e, mais prê-

• I

mias.

Exigimos:
Ótima aparência, facilidade e desem
baraço profissional e se possível expe
riência em brindes, móveis e artigos
para escritório.

Comparecer munido de documentos à
rua João Pinto n.? 6 conjunto 505
FLORIANÓPOLIS.

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvidamos quem pague mais.

Opala Luxo - Azul., , , .. , 1978
Brasíl ia - Marron ""., .. ,.,., :."., .1'977
Brasilia Branca , .. , , "" .1976

Dodge Polara c GL - Verde M ,

'.'
.1976

Fiat 147-L " , 1\:177

Dodge Dart Charger RT. - Vermelha/Preto 1973
Fuscao - 1973 - Corcel 1972 - Jeep 19ó8
F-100 -1978 - F. 4.000 - C/Térmica 1976.

VENDE-SE
Apto c/2 quartos e demais dependências.
Conjunto Itambé, Trindade. Cr$ 35.000,00.

Tratar fone 44.3033. Aceita-se carro.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO S/A
Matriz - Criciúrna - Estação Rodoviária Box 18.e 19

HORÁRIOS DE CRICIÚMA PARA:Porto Alegre - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa -Vila São Joáoe Osório:

1,15 -7,15 -9,15 -10,30 -13,00 -13,15-15,15 -17,15-
19,45 - 21,31 - 23,15
Araranguá: ,

1,15 - 2,30 -7,15 - 9,15 -10,30'-13,00 -13,15 -14,30-
15,15 -17,00 -17,15 - 19,30 -19,45 -,23,15 -'24,00

.

Tubarão': .' . - .-"-

1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 -9,30 -,12,00 -14,00 -16,00-
20,00 - 22,15'- 24,00

.

Laguna:
1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00
Florianópolis:
�,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,15 - 14,00 - 16,00 - 20,00 -

22,15 - 24,00
Tubarão a São Paulo - 9,15 - 17,00 horas - Direto

VENDE-SE OU, Tt:lOCA-SE FNM

FNt.1 D 11.000 &010 1971 caçamba (linda, linda), fichada
em Empresa de Terraplanagem, por terreno ou terreno
c/casa.

.

.

Tratar c/ EDUARDO nos telefones 44-2392 e 44-4842 bu
.

AV. Pres, Kennedy, 378 - CAMPINAS - Defronte a Casa
dª-t\.9��:... � -c,__

ALUGA-SE CASA GRANDE
Na Rua Almirante Lamego':
Tratar pelo fone: 22-2905.

I

ARMACOM IND. COM.
DE MÓVEIS LTDA

[.� BEIRA MAR]
COMER'CIAl BEIRA M'AR VEICULOS E REPRESENTAÇÕES lTOA.

Av. Rubens de Arnida Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22�9944 e 22-9344

.

Brasília, Passat, Kombi, Sedan 1300 OK .. 1979

Volkswagen Sedan 1300 marron saveiro
,

.......•1978'
Fiat 147 vermelho 1978
Ford Corcel II LDO bege, , 1978
Ford Corcel Cupê STD marron madeira , 1976
Brasília vermelha :'. , , .. , 1976
Passat L.S. amarelo , ; .-., :1976
Opala Cupê luxo vermelho, 1974

Dodge Dart Cupê luxo c/ar azul metal ,.1974
Chevette preto :., , 1974
Ford LTD Landau azul c/ar .'., : 1971

Volkswaqen Sedan 1300 e 1500 1974/1972
Volkswagen Sedan 1300 azul 1969 ...� �,

CHEVETTE - BRANCO -
" 75-'

.

CHEVETTE - TURQUESA - 73 -

VOLKS 1500 - MARROM - 73-

PASSAT LS - BRANCO POLAR - 76-

OPALA ESP. 4 PORTAS - VERMELHO - 75-

MOTOR HONDA 125CL. - LARANJA - /17-
MOTOR YAMAHA 80 CL. - CINZA - 76 -

VEND.E-SE

Oferece para quem está construindo ou para quem pre
tende passar as festas de fim de ano com móveis novos:

Armários embutidos, estantes, cozinhas em fórmica etc.

PHIPASA

Casa mista com 2 dormitórios, 2 salas.banhetro e cozinha
no Estreito à rua São José, 275. Tratar pelo fone 44-5451 ou
à rua Max .Schtamm, 940

Nas madeiras imbuia, cerejeira, gonsalo alves ou la

queado, Solicite nosso orçamento quando tarernos-seu

projeto sem comprornlsso, pelo fone 44-5103(fora doho- <

rário comercial) ou na rua Caetano Si Iveira de Matos, 2.�24
- Palhoça - SC.

allfiJB
Automóveis Soa.

VENDO

Cr$ 450.000,00 - Uma casa na R. Joaquim Carneiro, 147
em- Capoeiras. Tratar FONES 44-2616 e 44-1465.

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito
Telefone 44·3937

�======! CEP 88000 '- Flortanópolls • Santa Catarina

Concessioná,ia DEPARTAMENTO
DE CARRO�, USADOS

TELEFONE _. TUBARÃO

Compro a vista ou permuto com Florianópolis.
Tratar (0482) 44-1107 - à tarde.

.

r.
AUTOMÓVEIS

'"

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-06n

OPALA coupê luxo branco.,' , ........... , ......... OK
VOLKS 1300 L bege (já financiado) ............. .. 1978
VOLK? 1300 L branco ............ " ............

·

.. 1977
BRASIUA vermelha............... , ...........: ..

·

...1973

,-' CO�PR�-VENDE-TROCA r

TELEFONE 22 COMERCIAL
I Vende-se um pronta instalação.

Preço Cr$ 25.000,00,
Tratar fone 44.1738.

LAVA-SE CARPETE NO LOCAL
Deixando seu carpete limpinho sem precisar sair de casa.
Reformas de estofados em tecidos e curvim, faz-se corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as. barras temos
grande mostruários de teçidos para cortinas e estofados .

Atende todo Estado. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 - R:
São Cristóvão, 650.

.

TAPEÇARIA BRASIL

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.> 0-015

GPF/MF n.? 001.776.289/87
e

MIRIAM �UZ MEDEIROS
OAB/SCn.o 1.092 - CPF/MF 11.0002.259.089/72

ADVOGADOS
.

Oeisa Center, bloco A, conjunto 601
Fone 22-1235

TELEFONE COMERCIAL
VENDO PREFIXO 22
Preço Cr$ 28.000,00
Tratar fone 22.5381. '. r

..
- .�

!
-

, I'

PANIFICADORAS \
I

Instalamos completas. FORNOS ELÉTRICOS A ILENHA, ÓLEO E A GÁS. MISTURADEIRA RÁPIDA e

demais equipamentos.
. I

,

Miguel Pantaleão Fermanes - Representações
!Rua Felipe Schrnidf, 27 - 4.0 ando - Conj. 408

TeL 22-3885 - Florianópolis - SC
.

� _.-

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC, N. o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 _1.0 andar- Fone I

22-4242

.

� Transportes Ltda.

.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-F lonanôpotls - fones: 44-4,140 e 44-1996

PRONTO BABY
I' CLíNICA INFANTIL LTDA

AV: MAURO RAMOS 303
, TELEFONE: 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia
tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro e especialistas
pela ASSOCiação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileirade Pediatria; Conta com In
ternação Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE
CONFIAR. ..

TRANSPORTES aoos' LTOA.
Rua Leoberto Leal, 51 São José - Barreiros.

Foram perdidos carteira de residente .e· outros do
cumentos, pertencentes ao estrangeiro Alvaro Da
niel Silva Mas. Importante para viajar. Rua Tte. Sil
veira, 51 s/207 - Florianópolis. Fone 22.8092.

COMPLETO SERViÇO DE MUNCK -:- GUINCHO
. Capacidade até 6.000 Kg.

DOCUMENTO PERDIDO

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados ·os seguintes dõ�umentos: Carteira de Moto
rista, Carteira de Identidade, CPF, todos pertencentes ao Sr. Mar
cos Antonio Furlan, residente Rua Tle. Silveira, 72 apto, 101 -

Florianópolis.

Nós temos a solução que faltava. Completo serviço de
Munck-Guincho, para cargas e descargas, com funci0f1f1,. I
rios especializados, Basta ligar para o telefone 44-2363.DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o· Certificado n.0515754 dôCarro FordCorcel, ano'71,
placaAB-5190, chassis 18261483282, TRU n.o 121803154, e CPF n.o
002264839, pertencente a Sra. MARIA DO CARMO LEITE
SCHMIOT. \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05
Rua Presidente Nereu Ramos, 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

,
VENDA

000 - APTO NA JOSÉ JACKES C/HERCILIO LUZ - 2 quar
t�s, �ala de jantare estar, copa-cozinha, banheiro, depen
dênclas completas de empregada, área de serviço, ótimo
acabamento co":, ,massa corrida: carpet, água quente, gás
central, esquadnas de alumínio, totalmente financiado.
002 - SALAS COMERCIAIS CENTRAIS -74,79m2 - No mais
moderno prédio da 'cidade, zona central, com garagem,
sala ampla, copa, BWC, prestações Cr$ 4.500,00. Pou-
pança facilitada. '

007 - CASA EM SÃO JOSÉ- C/110m2, ótimo terreno, sala, 4

quartos, 2 BWCs, copa, cozinha, área de serviço
c/churrasqueira, Cr$ 490 mil a combinar. ,

009 - CASA NA RUA FELIPE �CHMIDT - Terreno c/368m2,
ótima Para repartição ou cornérclo- Condições facilitadas.
Aceita-se apto como parte pagamento.
016 - CASA SACO DOS L,IMOES- Rua Juan Ganzo Fernan
des - c/carpet, 2 salas, 2 quartos, BWC, dependêncla'de
empregada, garagem, jardim. Preço Cr$ 700 mil a combi
nar.

018 - APTO NO EDF. PRESIDENTE - Av. Othon Gama
D'Eça, 2 quartos, sala, BWC, dependências de empregada,
ótima conservação, carpet, armários embutidos, Cozinha
completa, entrega imediata, prestações de Cr$ 2.800,00.
019- APTO NA TRINDADE- Sala, 2 quartos, cozinha, BWC,
garagem, entrada Cr� 60 mil. Prestações de Cr$ 5 mil.

'
.

020 � TERRENO BAIRRO DE FÁTIMA - C/1.680m2, ótima
localização, com casa de madeira. Preço Cr$ 300 mil.
021 - APTO EDIF. ALCION - Perto do Teatro Álvaro de
Carvalho. c/� sala, tquarto, cozinha, BWC, carpet, Cr$ 70
mil de entrada e prestações de Cr$ 4 mil.
027 - CASA EM BARREIROS,- Nova, sem uso, 3 quartos,
cozinha, BWC, garagem. Financiamento, prestações de
Cr$ 3.600,00. En�rada facilitada.

, '

031 - CHÁCARA COMPLETA-Toda montada, produzindo,
com aves, gado soutros animais, água própria e luz, exce-

, lente localização vista maravi Ihosa, perto do centro - área

14.000m2. Preço Cr$ 450 mil.
.

032 - CASA PRAIA DE FORA - PALHOÇA - Ótima localiza-

ção. Cr$ 70 mil a vista.
'

,

.

033 - ÓTIMO TERRENO INGLESES - A 40m da praia,
1.500m2, Preço Cr$ 600 mil a combinar.

'

034 - CHÁCARA TREVO INGLESES/CANASVIEIRAS -

,

(50x150) 7.500m2, junto ao asfalto. Preço Cr$ 350 mil a

combinar.
036 - TERRENO EM JURERê - (15x30) 450m2, perto da área

florestal, junto ao mar. Preço'100 mil. '

037 - CASA EM CAMBORIÚ-Sala,{2 quartos, copa cozinha,
2 BWC, preço Cr$ 320 mila combinar. '

038 - CASA EM COQUEIROS - Rua Paschoal Simone,
recém construída, vista panorâmiCa, sala em L, 2 quartos,
suite, copa cozinha, 2 gar'agens, carpet, ampla área cc;>
berta com churrasqueira, gás central. Preço Cr$ 1.100 mil,
aceita-se outro imóvel. Condições tacltltadas.
039 " TERRENO LAGOA DA CONCEIÇAO - Próximo a

praia, (24x20) 4àOm2. Preço Cr$ 130 m,i I.

040 - TERRENO SANTA MONICA - Otima localização,
(12x30) 360m2. Preço Cr$ 180 mil. '

041 - CONJUNTO COMERCIAL C/GARAGEM - Com :

115m2, ótima localização central. Prestaçoes Cr$ 9 mil

poupança a combinar.
-'

.,

042 - CONJUNTO PARA ESCRITÓRIO - 'Rua Conselheiro

Mafra, 3.0 pavimento - Poupança Cr$ 80 mil, prestações
Cr$ 3.800 mi I.

ALUGUÉIS
APARTAMENTO ANI;rA GARIBALDI- Sala, ? quartos, co

zinha, BWC, carpet, ar condicionado, armários embutidos.

Cr$ 5 míl.:
'

Comprando, vendendo, alugando ou administrando, procure a CAB,
, "NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

Possuimos imóveis além dos acima mencionados
aceitamos trocas. Plantõés Permãnentes,
até às 21 horas. Sábados até às 12 horas.

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO
"

APARTAMENTOS
Á VENDA

- Junto a Av. Beira Mar Norte - Apartamentos com

198m2, duas garagens, duas sacadas, suite, closed,
3 .qu�rtos de solteiro, sala de som, demais depen
dências, etc. Menor preço por metro quadrado. e

condições a combinar. Trata-se do melhor negócio
no momento..

- 2.000,00 mensais - é o que você pagará num'
apartamento de 1 quarto com sacada, demais de
pendências e.garagem1,em Coqueiros. Urgente.
- 2.500,00 mensais - na comprade um apartamento
comz quartos demais dependências e garagem, em

Coqueiros. Urgente..

l- Temos para pronta entrega apartamentos novos

em Coqueiros, com 1 e 2 dormitórios, demais de
pendências e garagem. Pequena entrada e saldo
financiado pela CEF.
- Edifício Medeiros'filho - Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala
em L grande com sacada e cortinas, copa-cozinha
tipo kitchens, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, garagem, quarto do casal
o/armários embutidos, cama e cortinas, quartos de
solteiro e/cama, armários embutidos. Localizado na

ruado Colégio Catarlnense ao lado da Faculdade de
,

Direito. Financiamento CEF.
"

� Edifício Girassol- Coqueiros - Apartamento-com
2 quartos amples, BWC social com água quente,
sala grande em L com sacada, cozinha com áqua
quente e gás centrallzado, área de serviço grande,
todo acarpetado. ,

- Apartamento novo no Centro com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviç.o, todo acarpetado.
- Em Itaguaçu defronte para o mar, este aparta
mento com 200m2 a preço de ocasião com 3 quartos
(1 suite), sala, copa; cozinha, BWC, escritório, de

pendência de empregada, área de serviço, armários
embutidos, telefone, garagem, carpet nos quartos e
tábua corrida na sala. .

Informações diretamente na Empresa.ou solicite a

visita do corretor.
Plantão: diariamente até às 20:00 hs.

'

SÁBADO ATÉ 16:00 hs - DOMINGO ,ATÉ 12:00 hs.

tl PREDIBENS• la incorporadora, construtora e imobiliária
.:J a=. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS Fones - 22-6099 22-6756 e 22-4769
IrI..,"'!o>Y.!d..VJ .1fI"rul.",·lm.""I.M\.I .'

} i "

A JOWI VENDE

1. Casa mista mobiliada no Canto da Lagoa, com áreá total
de 220m2, contendo 3 quartos, living, copa "BWC, varan

dai e anexo, contendo adega, churrasqueira elétrica rota

tiva, área de serviço e garagem para 2 carros, além de

garagem náutica. Terreno com 1.080m2, sendo 30m de
-frente para a Lagoa. Acompanha urndlancha de fibra de
vidrotoda equipada, com motor ENVIRUD de 50HP. Preço:
Cr$ 700,000,00.
2. Casa de alvenaria no Bairro Bela Vista, contendo 3

quartos, sala, copa, cozinha e BWC; além de garagem para
carros, Preço: Cr$ 175.000,00 mais saldo deveoor com

prestação mensal atual de Cr$ 300,Oq.
'

3. Casá de Alvenaria em São José, com área de 80m2,
contendo 3 quartos, sala, cozinha, BWC" área de serviço e

garag'em. Terreno com 360m2. Preço: Cr$ 350.000,00:
Poupança: Cr$ 60.000,00; Prestação Cr$ 4.008,00.
4. Lote,em ltacoroblcorn 391m2. Preço: Cr$ 110.pOO,00.
Informações e Vendas: JOWl EMPREENDIMENTOS IMO
BILIÁRIOS S.A. Av. Ivo Silveira, 4.501. Fones: 44-1902 e

440302 CRECI 017

F

,

II:::.. ê�� de Souza, 662 . c.oquelros� Fone 44',1278 (�RECI.57 '
"

VENDE '

Casa alv. sito Sta Mônica, 107m2, 3 quartos(suite) demais dep. Cr$'
650.000,00, '

Casa alv. sito Sta Mônica, 154m2, 3 quartos (suite) demais dep. Cr$
850.000,00.

.

"Ed. Saint Claude, sito BEIRA MAR NORTE, 207m2, frente,

Kitinete Ed. Gov. Felipe Schmidt, 64m2, Poupo Cr$ 60.000,00 saldo
financiado.
Terreno sito Av, Ivo Silveira, ao lado, da Phlpasa; 8.000m2,
Terreno sito no Estrei,to, rua Gaspar Dutra, 3700m2, próprio pi
HOTEL OU COMÉRCIO EM GERAL. Cr$ 1.400,00 o metro qua

I drado.
Terreno em Canasvieiras, frente pi av.. princjpal. .

Lotes nos Ingleses, cl 55pm2 próximo ao mar, cl toda lntraestru-
tura. Cr$ 140.000,00 cada. ,

'

ALUGA
L-154-Apto.1 quarto, sito Ed. Comasaícentro) residência ou escri
tório. armários embutidos. Cr$ 3.'800,00 mensal.

,

L.-141-Salas comerciais no Ed. Ceisa Center, com garagens.
L-150 - Casa alv, sito rua O. Jayme Câmara, 3 quartos demais
dependências, Cr$ 6.500,00 'mensal.

'

L-147 -Casa alv. sito ruaAntenor Moraes (Bom Abrlqoj.contendo 3

quartos, demais dep, em terreno de 4.000m2. Cr$ 7.000,00.
L-152 - Casa alv.iestilo colonial, 4 quartostsufte) sito em Itaguaçu.
C:r$ 12.000,00,00 mensal.

,

_
VENDE-SE APTOS

1) Beira Mar Norte'-141m2 _1° andar -3 quartos, demais'
dependências. Poupança Cr$ 200;000,00 (Financiamento
750.000,00).
2) Canásvieiras, - 70 m2 -. a 50 m da praia, 2 quartos e

demais dependências. todo mobiliado - Preço - Cr$
600.000,00,
3) Centro - Edf. Alcion - 'l quarto, llvinq, BWC e cozinha -

Poupança Cr$ 60.000,00 (Financiamento 340.000,00).
4) Centro - Edf.lvo Silveira -1 quarto, living, BWC, cozinha
e área de serviço, dep, de empregada - Cr$ 429.400,00.
5) Centro - Edf, A Coelho - 2 quartos, living, BWC, área de
serviço, dep. de empregada - Cr$ 490.000,00.

.

7) Beira Mar Norte - Edf. Geminl �3 quartos (1 suite) demais

dependências e garagem - Preço: Cr$ 1.285.,790,00 sendo
Cr$ 62.688,00 Financ.
8) Centro - Rua Felipe Schmidt -131 m2 - 3 quartos, living,
sala jantar; cozinha, BWC, área de serviço .e dep. de em-

pregada"- Cr$ 720.000,00. ,

9) Beira Mar Norte - Edf. Rennbir - 3 quartos '(1 suite) e

demais dapendê ncias - Cr$ 1.150,000,00 (BHN,
580,000,00) .

10) Centro - Edf. ITAMARATI -112 m2 - 3 quartos, living,
BWC social, cozinha, área de serviço, dep, de empregada
Preço Cr$ 831.000,00 (Poupança Cr$ 169.000,00).
TRATAR com REGIS ·IMÓVEIS. LTDA., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3,537 e

22-6551 - Creci nO 58.

\ pJALMA IMÓVEIS ..
I RUA LEOBERTO LEAL N_0 220,' BA"RREIROS

.

Fone: 44-3745 CRECI 1069

LOTEAMENTO
LOTES a partir de 800,00 mensais c/água e luz c/pequena
entrada: PRAIA DE SÃO MIGUEL
Ótimos terrenos com água e luz, calçamerito tudo já
pronto - Preço Cr$ 55.'000,00 à vista ou financiada até 60
meses. CASAS PRÉ-FABRICADAS
Construimos sua casa de praia nó prazo de 30 dias por
somente Cr$ 1.950,00 o m2 com banheiro de alvenaria,
azulejo até o teto', c/50% de entrada e o saldo em 12 meses

s/juros em qualquer lugar do estado de S/C.
TERRENOS VENDE-SE

.

Ótimo sítio em Antônio Carlos, e/urna casa de madeira
nova, paiol e rancho. C/87.000m2 por Cr$ 130.000,00.
PRAIA DA DANIELA - Ótimo lote perto da praia por
90.000,00. Aceita çarro no. negócio.

.
'

BARREIROS -, Otimo terreno c/água e luz por Cr$
70.000,00.
BÀIRRO IPIRANGA - Ótimo 'terreno no ponto final do

ônibus por Cr$ 50.000,00. C/água e luz .

CASAS VENDE-SE.
SÃO JOSÉ - Ótlrno Casarão na Praça Sáo José, próprio
para restaurante, clube, escritório, etc. Com 400m2 de área

construída, o terreno mede 20x60 o preço é uma Barbada.
BARREIROS - Ótima casa de alvenaria c/3 quartos, sala,
cozinha, banheiro e garagem, preço 320.000,00 pode ser

FINANCIADA. '. ,

.

,

ULTIMOS
APARt:AMENTOS

Do Edifício que lançamos em Coqueiros, em local de super
valorização, estamos ofertando os últimos apartamentos.
de 1 e 2 quartos com sacada, demais dependências e

garagem. Você pagará prestação de Cr$ 2,000,00 a Cr$
2.500,00. Venha se informar e ver se realmente não éurn
ótimo negócio.

PREDIBENS - CRECI131 - Av, Rio Branco, 104
Fones 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

VEJA ESSA OFERTA
\ I

Ao invés de pagar aluguel, você poderá pagar a

prestação de um apartamento no Edifício Gerânio
de 2 e 1 dormitórios, demais dependências e gara

gem, no melhor local de'Coqueiros. Vá ver e depois
tire suas conclusões. Pequena entrada e saldo a

combinar.

PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22.6099 - 22.4769 e 22.2804;

LINDO APARTAMENTO ITAGUAÇU
Cr$ 650_000,00

Com 200m2 frente para o mar, sacada, li.ving, suite, 3

dormitórios, escritório, copa, cozinha com exaustor
e churrasqueira, dep. empregada, área de serviço,
garage, armários embutidos nos quartos, escritório,
cozinha e dep. empregada. Azulejos decorados,
carpet, ar condlcionado. 2 telefones. Finíssimo aca

bamento. Aceita-se imóvel pequeno como parte do

pagamento. "
,

Financiamento Cr$ 400.000,00, sendo em presta
ções de Cr$ 6.400,00 mensais pela APESC.
Telefonar para 22-5053 das 7 às 12 horas.

ALUGA
SALA ED. CEISA CENTER 130m2 carpet ótimo preço.
SALA ED. ATLAS 111 m2 mais garage - carpet 8000,00.
SALA ED. ,ATLAS com TELEFONE apenas 4500,00.
ED. VELASQUEZ apto 3; quartos (suit), carpet, dep. de
'empregada, garage.
CASA CENTRO na CHÁCARA DA ESPANHA 4 quartos,
demais depend., ótimo para CLíNICA ou FIRMA.

.

VENDE
,APTO EM CAMBORIÚ frente p/o MARED. Ma. AMÉLIA 2
quartos, carpet, dep.ide empregada" garagem. ENTRADA
apenas 150.000,00 saldo financiado.

-

ED. ANDREA apto 1 quarto, carpet, TELEFONE, armários
embutidos. ENTRADA apenas 100.000,00, facilita-se.
Saldo financiado. '

,

IERRENO TRINDADE próximo da UFSC, JARDIM LOS
ANGELES apenas 230.000,00.
TERRENO SULBRASIL TRIND,ADE 18x27, ótima localiza
ção,
TERRENO EM COqUEIROS- R. Senador Milton Campos
(2 lotes juntos).
TERRENO no MORRO DA LAGOA 15x80m"':" ótima locaít-

'

.

.,
A RM GARANTE O SEU ALUGUEL

, '

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Her:cílio Luz, 202 - fone 44-3744
CreCi 59.0 - São José - SC

CR$ 8.000,00
Lotes no 'interior de São José por
apenas Cr$,8.000,00.

,1 Lote" no Loteamento Kobra
sol por apenas Cr$ 160.000,00.

Terrenos no centro de São José
por apenas Cr$ 250,00 o m2
BARBADA.

APARTAMENTO EDIFíCIO ONIX
. .

�

Vendo apartamento de frente, contendo 2
dormitórios e demais dependências. Pré
dio, novo, central, ótimo acabamento,
áreas internas de lazer e churrasqueiras na

, ".cober,tura� P-reço e C0I'lEH�s exeé'le'nfes':

Negócio direto com o proprietário. Fone
22-9344 - horário comercial.

LOTES EM ITAJAí -, VENDE-SE

Vende-se dois .exoelentes lotes planos, com

água, luz, rua pavimeritada, prontos para cons

truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 �

. Bairro Vila Operária.
. Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário cornercial.

Classificados - 19

TE�RENO - VENDE-S'E
Vende-se uma área <te terra com aproximada-,
mente 30.000m2 (4B,50x610) situada em Espirthei
ros, .trente. para o asfalto, próximo ao Trevo da

Hodovia Jorge Lacerda (Itajaí-Blumenau) em Ita

jaÍ'., Area plana própria para lavoura, granja, sítio.
,

ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informà
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
--'- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.

·VENDAS'
Tradicional entidade admite elementos
de vendas para trabalhar em mercado

dirigido e clientela selecionada. '

Pedimos boa aparêncià, facilidad�
'em comunicação e dinamismo.

Oferecemos - clientela indi'cada, trei

namento itensivo e grandes ganhos.

Entrevistas - Av. Rio Branco 162 -

das 09:00 às 12:00 horas.

�--------------�---------��---------

PÓ DE PED'RA
E PEDRISCO PARA
JARDINS .� PÁTIOS

I.. ,.@l,,"
1�1a,
- ....�

�f

PEDRITA
F()NE 33.1302 FLORIANÓPOLIS

I
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

o�içlliar na grande Flcrianópolis
Peça pelo fone 33-0124

o ESTADO
CRICIÚMA

COBRASC LTOA - COBRANÇAS ASSESSORIA TÉCNICA
ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS

ADVOGADO
. OAB/SC 1.956 - CIC - 070.287.769/72

CAUSAS CíVEIS - TRABALHISTAS - DIVÓRCIO
Rua JO;3o Pinto, 6 - Ed. Joana de Gusmão ',,-

8.0 AI\lDAR - Conj. 804 - telef. 22-64,66 - 22-6055
FL.ORIA'NÓPOLlS - SANTA CATARINA

PELOS ÔNIBUS D.A CATTANI, SUAS ENCOMENDAS CHEGAM MAIS RÁPIDÁS.
UTILIZE OS SERViÇOS DE "ENCOMENDAS POR· ÔNIBUS': .

I
..

FILIAIS E AG�NCIAS CATTANI

CURITIBA - Av. 7 de Setembro, 2.171
Fones 23-8897 - 22-1258

PATO BRANCO - Rodov. Municipal
Fones 23-2729 - 23-1261
FCO. BELTRÃO - Rua Palmas - fone 22-2103,
CASCAVEL - Rodov. Munic. - fone 23:'{)452
BARRACÃO - Rodov. Munic. - fone 44-264

I CEL. VIVIDA - Rodov. Munic, - fone 354
CLEVELÁNDIA - Rodov. Munic. � fone 364
CAPANEMA - Hodov. Munic, - fone 214
CHAPECÓ - SC - Rodov. Munic. - fone 22-1681
DOIS VIZINHOS.- Rodov. Munic. - fone,284 '

FOZ DO, IGUAÇU - R. Munic. - fone 72-1459
JOAÇABA - SC - Rodov. Munic - fane 22-0651
LARANJEIRAS DO SUL - Hodov, Municipal - fone 420
MEDIANEIRA - Rodov. Munic. - 64-1663
MARMELEIRO - Rodov. Munic. - fone 213
PALMAS c Rodov. Munic. - fone 62-1215

'

REALEZ� - ,Ropov. Munic, - fone 224
SALTO OSORIO - Rodov. - fone 23-2020
S, LOURENÇO D'OESTE - SC - Rodov. Munic.
Fone 44-241
UNIÃO DA VITÓRIA - R. Mun, - fone 23-1764

Outras Agências no Paraná e
,

Santa Catarina ,

'

Ampére Perola d'Oeste
,

Bela V. Aparecida Ouedas do Igaçú
Chopinzinho Quilombo - SC.
Capitão L. Marques Renascença'
Catanduvas São Domingos - SC,
Chopim Dois S. Izabel d'Oeste
Céu Azul Salto do Lontra.
Caçador - SC, S, Antonio Sudoeste
Coronel Freitas SC: 'São João
Campo-Erê - se, São Jorge dOeste
Eneas Marques. . Santa Helena
Guaraniaçú Salgado Filho
Itapejara d'Oeste Salto ,Santiago
Mangueirinha Três Barras
'Marlópotls Vitorino
Matelândia Verê
Nova Prata Xanxerê - SC.
Planalto Xaxim - SC.
7 mil viagens ao mês, garan,tem a rapidez na enfrega de
suas encomendas.

" I

tNCOMENDAS POR ÓNIBUS:
Mais econômico - mais seguro· .

e, REALMENTE, MUITO MAIS RÁPIDO!
Coletas e 'entregas à domtclllo em Curitiba 't

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma ilusão a menos - tem importância?
Era o caminho de todo dia,

de casa para o trabalho, do

trabalho para casa. E lá, ao

lado da Penitenciária, havia
uma igrejinha no alto do

morro: uma escada de pedras
irregulares, a paz da constru
ção amarela protegida pelo
verde de enormes eucaliptos.
Valia a pena esperar a hora de

passar por lá. Agora, final

mente, o passado chegou por
ali.

O caminho é o mesmo; a

igreja é a mesma (e o pa
droeiro, qual é o santo pa
droeiro? a gente devia saber

ao menos isso). No lugar dos

eucaliptos estão plantados
grossos e desajeitados, aleija
dos cotos de árvores. Opas
sado chegou, a menos que nos

próximos vinte, ,trinta anos a

igrejinha consiga sobreviver e

novas árvores cresçam e novas

sombras se formem para que
outras pessoas possam aguar
dar a hora de passar por lá.

Ou, com sorte, as 'mesmas

pessoas possam dizer, já foi
assim um dia, eu me lembro.

Talvez tenha chegado o

progresso, que por algummo
tivo deve ter tido suas razões

para implicar com os eucalip- .

tos. Talvez a segurança da Pe
nitenciária tenha descoberto,
alguém sabe quanto tempo
depois", .que as árvores eram

um perigo potencial, talvez
até subversivas na possível
cumplicidade com a fuga de

algum detento desvairado que
se lembrasse de procurar a:

igreja como caminho de sua

evasão. Talvez o altar estivesse

embolorado e a única maneira

de conseguir dinheiro para os

reparos e as pinturas fosse
vender a madeira robusta: tal
vez os cotos se transformem

em românticos bancos para
casais de amantes que aguar
darão (ou não) a hora da

missa vendo a lua nascer, de

baixo das novas árvores que
as boas intenções pretendem
plantar. Talvez o medo de que

uma tempestade de verão pridas, Dirão os operários
abata um monstro daqueles que -ganham- a-vida
sobre a capela tenha aconse- -cortando-árvores que eles
lhado o abate preventivo. ganham a vida cortando árvo
Talvez: a marca da ignorância res. Onde quer que elas apare
e da especulação. çarn. Dirão os donos das ár-

Dirão os botânicos que eu- vores que eles eram os senho

caliptos exaurem a terra, me- res da vida e da morte das ár
lhor teria sido sé tivessem vores, e que a ninguém com

plantado flora nativa. Dirão pete questionar seu ato sobe
os zoólogos que lá fauna al- , rano. Dirão: todos dirão, co"

guma prolifera, menos ainda bertos' de razões. Afinal, no

a nativa. Dirão os fatalistas fundo, nó fundo, 'ninguém
que era questão de tempo,

'

.aceita a culpa,�'a acusa'ção de'
mais dia m�nos dia 'o ma- predador de árvores, ainda
chado comeria por ali, pois já que' eucaliptos, pelo menos,
se viu resistir a tamanha ten- nestes tempos 'em que a ecolo
tação? Dirão os planejadores gia é moda, é consumo.'
que o bem comum estava a A verdade é que a tranqüi
exigir tal tipo de providências, lidade daquele pequeno pano
prejudiquem-se uns ou outros rama

o desapareceu, dando
mas ganhe a coletividade, não lugar a urna frustração por se

é esta, por acaso, a marca de saber que não foi apenas um

nossa civilização dita cristã e '. sonho, mas que a cada vez as

ocidental? Dirão os 'burocra- árvores Tam tombando, irnpá
tas que ordens foram dadas; e vidas porém inermes, E hoje,
se ordens foram dadas' isso mesmo para quem não tenha
significa tão "somenre que as conhecido o passado de dez
ordens tinham queser curn- dias atrás, a impressão .é, de.

NO NOVO PRÉDIO 33 DA RUA TRAJANO

.
(Móveis e Tapeçaria Modelar)

ALUGA-SE

5 PAVIMENTOS ESPAÇOSPS, DEFRON
TANDO O JARDIM DO PALACIO.
TRATAR COM DNA. LURDES. Rua FELIPE
SCHMIDT, 27 - 6.0 ANDAR S/606 E 607 OU
PELO TELEFONE 22-5569.

PARA DEPUTADO
ESTADUAL �

CESAR FONTES
"

NQ 1212ARENA

, '

. � ','

COMUNICADO , �'
" ,<

'

... "
.

AJAX COMPANHIA NACU:)NAL DE SEGUROS, Sucursal <te
santa Catarina, vem COrT1 a presente, comunicar para os
devidos fins, o seu novo endereço da referida Sucu,fsal.
para

Rua Tiradentes, 29 - Fones: 22-6359 e 22-5559

Cepo 88.000 - Fpolis - Santa Óàtarlna

NOTA DE ,AGRADECIMENTO
'.

Os familiares de payiná Alves 'Nunes, a:inda'pr�
fundamente consternados 'com o seu súbito faleci
mento, v.êm, de público, agradecer o atendimento
recebido na Emergência do Hospital de Caridade,
por parte da equipe de atendentes e enfermeiros
chefiados pelo Dr. Roberto Teixeira que na noite de
19 p.passado se encontrava de plantão no referido

Hospital. '.
'o

o
•

>

Aproveitam a oportunidade para convidar pa
rentes e arnlqós.para a Missa de 7.° Dia que será
celebrada na Igreja de N.Sra do Carmo, de Coquei
ros, dia 25 de outubro corrente, às 19 horas.

FI_ªJianópõll�: �3 de outubro ,d�o i 978-,-:-,,-

I �,
.

"

Quando setrata
deimóveis, ',I, '

trate'coma terral
que ela, tratade tudo.

terral·i�eadl"rtDs .

f
�iosCONTAtos DIRETOS PELO FONE: 22-8991,

l ), ft�a Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388; 22-4261 - 22-8667 e 22-7765 - Creci 12_E1- Florianópoli� - Santa Catarina' :

- - .. - .. - - - - . .--- _..... - --,- .. -- .. -_. - _.- _._-_.- ... -. - .- .. _. - ... -- . _- - - _-. ..

vendei.
i
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, I
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APARTAMENTOS
TRINDADE - APARTAMENTOS EM FRENTE A TELESC.
POR APENAS Cr$ 6.000,00 DE ENTRADA EPRESTAÇÓES
DE Cr$1,254,OO (FIXAS). KITINETES -01 DORMITÓRIO - 02
DORMITÓRIOS.
PLANTÃO NO LOCAL.
B. ABRIGO- APARTAMENTO POR APENAS Cr$ 4.500,00 o

M2.
LOCALIZADO EM ZONA NOBRE, ESTAMOS OFERE
CENDO O SEU TÃO SONHADO APTO. COM 156m2'- CON
TENDO 03 DORMITÓRIOS E DEMAIS DEPENDÊNCIAS. .

"

CONSULTE NOSSO PLANTÃO. o

•

CENTRO - APTO DE 01 DORMITÓRIO, BWC SOCIAL, CO
ZINHA, ÁREA DE SERViÇO. TOTALMENTE ACARPETADO,.
COM ARMARIO EMBUTIDO E AR CONDICIONADO.· FI
NANCIAMENTO DE Cr$ 4.900,OÓ MENSAL. (V-205-AP).

ii
,

CASAS
CAMPINAS - Casa de alvenaria com 03 quartos, living, co

zinha, BWC, garagem. Entrada de Cr$ 20.000,00 e finan-
ciamento garantido.· .

KOBRASOL- Casa de alvenaria com 02 quartos, suite, BWC
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço e

garagem. Ato de apenas Cr$ 50.000,00 e financi.amento

garantido. (V-387-CS). ,

.

J. ATLÂNTICO- Casa de alvenaria com 01 quarto, suite, sala
de estar e jantar, cozinha, área de serviço, BWC soéial e

garagem. Sobre um terreno de 561 m2. Consulte nosso

Plantão. (V -383-CS).
CENTRO - Casa de alvenartacornvista p/Baia Sul, com 93
quartos, suite, living, BWC social, cozinha, área de serviço,
garagem, varanda, terraço e churrasqueira. Preço de oca-

sião Cr$ 935.000,00 a combinar. (V-371-CS).
'

J1 '

f··.

desolação: uma capela ama- para descansar e olhar, de lá,
rela encimando um monte 00 mar e o mangue, ouvindo o

amarelo de terra sem cor, uma . vento nas folhas e deixando,
árida escada de.pedras escal- sem pressa, a vida passar.
:dantes afugentando quem Em verdade vos digo que a

'porventura quisesse se chegar ninguém é dado destruir o

que, sendo seu, também é de paz e tranqüilidade que por lá
todos. Ou seja, ninguém Únha havia, à disposição de todo e

o direito de matar a ilusão de qualquer mortaL'

ilmilcar Neve8

I" -: ;.'.

aluga
CENTRO .' �

L-193-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,' i
dep, de empregada, área de serviço e carpetado.
L-190-AP - Apto c/02 quartos, sais, cozinha, copa,
BWC, armário embutido, cortinas, carpetado e tele-

.

fone.
.

.'

L-189-AP - Apto c/b1 quarto, sala, cozmha, área de

serviço, BWC e hall de entrada.
L-186-AP - Aptos tipo Kltinete c/saía, BWC e cozinha.
L-179-AP - Apto °c/02 quartos, sala, cozinha; 'BWC,
área de serviço, carpetado e telefone.
L-178�AP " Apto c/02 quartos, sala, cozinha, 'carpe
tado, área de serviço e estacionamento.
L-075-AP - Apto 6/03 quartos, sala, COZinha, BWC,
dep. de empregada, área de servtço-arrnártos embu-
tidos � ar condicionad9.·, .

.

L-054-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, ewc,
área de serviço e carpetado, ,.

L-024-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, área de
serviço, dep. de empregada, mobiliado e telefone. "

.

,BAIRROS.
.

.

L-198-AF) - Apto c/03 quartes.tsala, cozinha, BWC e
.

garagem.
L-141-AP -' Apto c/02 quartos, cozinha, BWC, sala e

área de serviço.
'

L-206-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço, estacionamellto, parque infantil e

área de lazer.
.

L-202-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha.,BWC,
área de. serviço e estacionamento.

.

,

L-168-AP - Àpto c/02 quartos, suite, sala, cezlnha,
: área de serviço e garagem. ". .

L-196-AP - Aptos c/03 quartos, sala, cozinha, BWC,
,

área de serviço e garagem.
L-158-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, BWÇ,
área de serviço, garagem e sinteko.
L-189-CS - Casa c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,
copa e garagem. .

.
,

L-177 -CS - Casa c/03' quartos. sala, cozinha, BWC e

garagem.'
'

.
'

..

L-002-EC - Salas pata escritório, prédios, galpões e

conjuntos em qualquer ponto dá cidade ou bairros.

CONTATOS PELO T�LEFONE 22-8991

LAJE PRÉ - MOLDADA 1i];PUIA

��"'OS
PARA FORRO E PISO

.

CONVITE PARA MISSA
,

30 DIAS

22·6500Maior rapidez. Economia de 30°',. Entrega (0482)
imediata Qualquer quantidade .Ate.ndemos todo o

estado com assistência técnica

A família da SRA. GENÉSIA OLINDA DE ANDRADE
VEIGA, convida parentes e amigos para Missa de 30
Dias, que rnarrda.ceíebrar" nal !(;ÃJ'EDRAL METRO
POLITANA, dia'241f(\J7'78, às 1B��'5 horas.

22·6290

.22-4235
22-4002

REG. CRE'A. N." 5,17,;· 10.o'Região
VENDAS: Rua Emílio Blurn. 27 . Plortanópclts > se

ii ,t
�!

.:-:j (

� :

li

POUPANCA TOTALMENTE FIXA.
.

MENOR PRECO POR METRO QUADRADO.
APARTAMENTOS COM 1 e 2 DORMITÓRIOS,

DEMAIS DEPENDÊNCIAS E GARAGEM.

LOCALlZAÇAO DETALHES

Junto da grande praca Celso Ramos
e Beira Mar Norte
Acesso principal para UJ:SC.
EletrosuL Telesc. Prodasc. Udesc

(Trindade ltacorobn e praias.
Próximo de praça de esportes.
coleqios. jardim de míàncra.
hospitais. maternidades.
clinicas medicas e dentanas.

supermercados etc.

- Gas central
- Agua quente (cozinha e BWCl
- Taco smtekaoo
- Azulejos decorados ate O teto
- Esquadrias de alurrnmo
- Salão de festa na cobertura
- Churrasqueira
- Area de recreação
- Pia rnox na COZinha
- Instalações para TV e telefone

PRESTAÇÕES
A PARTIR DE:
TIPO A - 3.000,00
TIPO B - 2.500,00
TIPO C - 2.000,00

:TODOS COM
GARAGEM

a,

!fI! PREDiBENS
Vendas:
Av. Rio Branco. 104· C.P. 1.105, CRECI 131
Fones: (0482) 22·6099 ' 22·6756 e 22,4769
88.000, Florianópolis, SC
Plantão diariamente das 8.00 às 21.00 horas.

'._ ,
.
i

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




